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Los significados ultraderechistas Alfonso de Figueroa 
y Melgar, duque de Tovar, miembro de Fuerza Nueva, y . 
Luis Valero Bermejo, de la Confederación Nacional de 
Combatientes, han sido procesados por supuestos delitos 
de injurias al Jefe del Estado y propaganda ilegal.

El juez competente ha declarado la libertad provisional 
de los dos procesados mediante fianza en metálico por 
valor de diez mil pesetas y la entrega de otra fianza de un 
millón cincuenta mil pesetas, cada uno, para asegurar las 
responsabilidades pecuniarias que pudieran derivarse.

Los hechos supuestamente constitutivos de los delitos 
indicados tuvieron lugar en el curso de un mitin en Gua
dalajara.

(Amplia información en página 5)
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Confirmado:

el papa hizo
I 
s 
g s TESTAMENTO

Por culpa de la huelga de controladores franceses

DRAMATICO
Eí

CIUDAD DEL VATICANO, 11 (Efe).-EI Papa 
Pablo VI dejó escrito su testamento en diez folios, 
informó hoy aquí la oficina de prensa de la Santa Se
de.

El testamento -cuyo contenido será dado a cono
cer hoy mismo en El Vaticano- fue leído esta maña
na durante la congregación general de cardenales, que 
se reunieron nada más terminar la audiencia concedi
da por el Colegio Cardenalicio al Cuerpo Diplomático 
acreditado ante la Santa Sede.

(Más información en la página diez)
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"Iberia"ha suspendido hoy
PARIS, 11 (Efe).— Los controladores aéreos 

franceses de los centros regionales de Athis 
Mons, Burdeos, Marsella y Brest han comenza
do hoy viernes su anunciada huelga de celo 
que se prolongará hasta el próximo miércoles 
17 de agosto.

Las modalidades de la huelga de celo son 
las mismas que se aplicaron a finales de julio.

Los conlroiadores del centro regional de 
Brest señalan hoy que no permitirán un tráfi
co de más de 34 aviones por hora.

Los controladores aéreos británicos se han 
solidarizado con los franceses, haciendo saber 
a sus colegas de la torre de control de Brest 
que no permitirán ningún vuelo entre Inglate
rra y España que no esté equipado conforme

42 vuelos a Europa
a los reglamentos de los vuelos transatlánticos.

Esta medida adoptada por los controlado- 
res británicos provocará sin duda la anulación 
de numerosos vuelos.

A las diez de la mañana han sido anulados 
en el aeropuerto de Orly dos vuelos con des
tino a Madrid y Teherán.

La Prensa informa acerca de la alarma gene
ral y la movilización existente en los principa
les aeropuertos europeos a causa de esta huel- 

93- . -
Gran Bretaña y España serán los dos países 

más afectados por estos cinco "días terribles 
de huelga de celo, comenta el rotativo Fran
ce Soir”.

(Amplia información en la página seis)
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I «SOSTEN ELLA Y NO ENM EN DALLA» |
Tal y como está el patio político, lo mejor que le puede 

pasar al actual texto constitucional es que en lo fundamental 
se quede como está. Ante la ofensiva anticonstitucional por 
parte de la derecha parlamentaria y extraparlamentaria, muy 
diferente por cierto de la que se desarrolla en el ámbito de la 
izquierda revolucionaria, uno aceptaría como mal menor que 
se cumpliera la vieja máxima de la intolerancia castellana. 
Las cosas quedarán más o menos como ahora. Sin perder de 
vista, repetimos, que se trata de un mal menor.

Frente al excesivo lega- 
lismo de los nuevos demó
cratas, que reivindican para 
el Senado la facultad de in
troducir modificaciones en 
aspectos como las naciona
lidades, la educación, la 
economía, la familia o las 
relaciones laborales, con
viene recordar que incluso 
desde la legalidad nacida el 
IS-J la llamada Cámara Alta 
tiene una representatividad 
democrática mucho menor 
que el Congreso.

A quien lo dude, le bastará 
recordar la diferencia exis- 
teute entre los siete mil qui- 
nieatos votos con que obtu

llama padres, ya que no va
mos a llamarlos tíos) no 
consensuarán “sotto voce", 
de manera que las enmien
das se defendieran, se dis
cutieran y se aprobaran p 
no se aprobaran, pero tanto 
en un caso como en otro, 
nos enteráramos los ciuda
danos de las razones que 
mueven a la clase política 
con representación parla
mentaria a constitucionali- 
zar la posible disgregación 
de España, a alentar contra 
alguna de sus constantes 
tradiciones, a abrir ej paso a 
la disolución de la familia y (Datile en «Ya»

Si así sucediere algo muy 
sustantivo de la función po
lítica que justifica la exis
tencia del Senado quedará 
incumplido. No se cumpli
rá. evidentemente, ese pa
pel de moderación, de pru
dencia legislativa, de serena 
estimación, que a la condi
ción senatorial se atribuye.

No escribimos, natural
mente, pensando que el Se
nado deba discutir entero 
artículo por artículo el ex
cesivamente largo texto 
constitucional. Pero sí cree
mos que el proyecto de 
Constitución contiene cua
tro o cinco materias — na- 
nácionalidades, educación, 
economía, familia...— dig
nas todas ellas, por su tras
cendencia, del ponderado 
análisis senatorial. Con las 
correspondientes discusio
nes V votaciones secretas.»

vo su escaño en el Senado 
un representante parlamen
tario de Melilla y el millón y 
medio obtenido por el sena
dor de la. Entesa Josep Be
net, como ejemplo del me
nos y más votado del Estado.

1.254 enmiendas parecen 
demasiadas enmiendas tras 
tantas y tantas comidas 
consensúales, a pesar de que 
al señor Fontán le parezcan 
una cantidad razonable.

Porque, una de dos, o afec
taban a cuestiones funda
mentales o a cuestiones de 
matiz. ¿No les parece sos
pechoso tanto afán de mati
zar? ¿Acaso no pertenecen 
los senadores a los mismos 
partidos que pactaron el 
consenso en el Congreso?

ABUELOS
DE LA PATRIA

El Alcázar» bautiza así a 
los senadores. Estamos de 
acuerdo. Más por carcas 
que por otra cosa. La alu
sión a la sovietización del 
país es deliciosa.

«Desde nuestro punto de 
vista de ciudadanos, nos 
conformaríamos con que 
lo.s abuelos del país (no re
sulta un abuso calificarlos 
asi. si a los diputado.s se les

polémicci
por Sebastián Bernal (De "Mundo Diario")

a la estatificación de la en
señanza. a la destrucción de 
la iniciativa privada en el • 
campo de la economía, a la 
sovietización de la organi
zación laboral.»

UN MERO TRAMITE

Eso es lo que opina el 
«Diario 16» del paso de la 
Constitución por el Senado. 
Que Dios lo oiga.

«Hay que decirlo clara v 
sencillamente, sin ánimo de 
molestar a los senadores: la 
discusión del proyecto de 
Constitución en el Senado 
está planteada como un 
mero trámite. Se le concede 
sólo una dimensión testi
monial y un valor teórico 
para los estudiosos.

Desde el punto de vista 
político muy poco pesará el 
criterio de la Cámara Alta 
para modificar sustancial- 
mente el texto constitucio
nal aprobado por el Con
greso de los Diputados. Ese 
texto fue alumbrado bajo el 
pacto de los dos partidos 
mayoritarios del país (UCD 
y PSOE) y no existen razo
nes por el momento para 
pensar que el cómpromiso 
vaya a romperse en el Se
nado.

En esta situación, cabía 
temerse que el Senado rea
lice una labor reiardadorú 
para la aprobación definili- 

va del proyecto de Consti
tución.»

EL SENADO, POR 
ENCIMA DE TODO

«ABC» cada día esconde 
menos el plúmero, quizá por 

aquello de la mona y la seda. 
Su tesis es. lo que no se pudo 
recortar en el Congreso, ha
gámoslo ahora en el Senado.

«¿Por qué aceptar, con 
cuanto significan de resig- 

aceptaciones.nación
que los debates constitucio
nales en el Senado sólo ten
gan un valor testimonial o 
historicista?

"SEGURIZAR" LA 
CONSTITUCION

«T ele/eXpres» aporta la 
perspectiva catalana al te
ma. En esencia, propone lo 
siguiente:

«Por eso parece mejor re
tomar viejas interpretacio
nes relativas al Senado co
mo “cámara de las seguri
dades” precisamente para 
solicitar a sus componentes 
que, en todo caso, ejerzan la 
altíi y digna función de “se- 
gurizar” la Constitución ya 
aprobada en el Congreso, 
frente a cualquier intento 
de rebajar su contenido.»
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S ^El PSOE no quiere Opinión militar emitida a 
través de “Reconquista”

' Gobierno de coaiición
HABRA MAS 
ATAQUES 

CONTRA POLICIAS
Y MILITARES

MADRID, 11 (Logos).— "No hay ningún propósito por 
parte del PSOE de formar un Gobierno de coalición con la 
UCD antes de unas nuevas elecciones legislativas", ha decla
rado a Logos doña Carmen García, diputado y miembro de 
la comisión ejecutiva del Partido Socialista, saliendo al paso 
de las declaraciones que ha hecho don Adolfo Suárez, presi
dente del Gobierno.

“Quizás —añadió— lo que 
Suárez pretenda es hacer una

Busca un interlocutor válido en la 
UCD para recomponer el consenso

■ ETA, pretendería crear un 
frente guerrillero permanente

campaña de captación de los so
cialistas. Desde luego lo que de
nota esta opinión de Suarez es 
que el Gobierno tiene ciertas 
preocupaciones y se ha dado 
cuenta de que sin el PSOE no 
puede gobernar”.

No obstante la rotundidad 
de sus afirmaciones, doña Car
men García, que manifestó ex
presaba la opinión del partido, 
dijo que “respecto al posible 
Gobierno de coalición no se 
puede dar un no rotundo, por
que en política se pueden produ
cir diversas situaciones”.

En cuanto a la discusión de 
la Constitución en el Senado, di
jo la diputado socialista que 
“UCD es quien ha roto el con
senso y es este partido quien de
be recomponerlo”. Hasta el mo
mento —dijo— no se ha produci
do ningún contacto entre UCD 
y el PSOE en este tema. Lo que 
está claro —añadió— es que la 
UCD quiere favorecer a su ex
trema derecha en el Senado para 
que no se inclinen hacia Alianza 
Popular. Los socialistas, sin em
bargo, no vamos a permitir que 
el consenso se rompa”.

EL PSOE PIDE UN 
INTERLOCUTOR VALIDO

í

lor
4

“Necesitamos un interlocu
tor válido que se pueda compro- 
oieter en nombre de UCD para 
reanudar las negociaciones del 
consenso constitucional” ha de
clarado a Logos el portavoz so
cialista del Senado, Francisco 
Ramos.

Ayer tarde, a las cinco, la co- 
tnisión constitucional del Sena
do reanudó sus estudios de las 
enmiendas presentadas. A lo lar
go de la reunión se van a cribar 
1^ numerosas enmiendas coin
cidentes y a examinar aquellas 
Que puedan ser aceptadas de 
principio, seleccionado las que 
deban ser objeto de debate pos-

^us deliberaciones de la 
comisión constitucional que la 
Alta Cámara iniciará el proximo 
miércoles.

El portavoz socialista mani- 
•esio a Logos que hay numero- 
S3S enmiendas ue las 68 presen- 
tauitó por UCD como grupo que 

aceptadas por el 
yDE, mientras que éste aplica

ría un criterio más restrictivo so
re aquellas enmiendas indivi- 
uales del grupo centrista que 

algún modo rompen el con
senso constitucional adquirido 
«•n el Congreso.
(. 1, ‘Ire las enmiendas no acep- 
a lies por los socialistas, que 
iantuv¡j.pyfj ona reunión en la 

(l'n u campo del diputa- 
(.1 j Rarba, que conoce bien 
í'n del consenso en el 

encuentran las rela- 
® sustitución del término 

® ' P®r el de “paí- 
(li.. patrocinan numerosos 
yiadtw de UCD y de otros 
miiT^^' entiende que este tér- 
eni consensuado no sólo 
I'cí) y l'SOE, sino entre 
(líl (• y minorías regionales 
ría '^“Kreso, y difícilmente se- 

sr eptada su sustitución, 
gualmenle el PSOE no acep- 

2'’» r I* •‘‘odifique el artículo 
ñan'J^ I'Gertad de ense
de f?’ I? prohibición 
nts I*’* ^'udiquen los milita- 
eid’n.?' 1 rieclaración constitu- 
S? í*‘ familia como ele- 
la Kr / 1 “rlarnental y básico de 
’«ehla‘'j‘«mpoco 
l(;v u. ^.referencia a que la 
una r‘I desarrollo de 
conFur»-* -‘•‘’"}P‘-‘‘‘"cia, ni la 
•TIO *“uon del Senado co- 

ora, de cs-
*^a de V '^‘■presentativa emana- 
mavorii?-’ P‘’r sistema

■rrio, ni la prohibición

MADRID.-Se reunió ayer la Comisión Constitucional del Senado, para estudiar las enmiendas pronta- 
das al proyecto de Constitución, ya aprobado en el Congreso de Diputados. La Comisión está presidida 

José Federico Carvajal. En la foto un grupo de senadores entre ellos, los aragoneses 
Martin Retortillo y Sainz de Veranda, miembros de la mencionada Comisión, entre los que se encuen

tran Fernandez Miranda y Pedro!. Rius, conversan antes de comenzar la reunión. (Foto Efe!.

de que las competencias exclu
sivas del Estado pueden ser dis
tribuidas o transmitidas, a las 
comunidades autónomas.

En las demás enmiendas los 
socialistas no parecen hacer es
pecial hincapié para' negarse a 
una negociación, ya que mu
chas de ellas son coincidentes 
con las que ha presentado el gru
po socialista del Senado.

Pero insisten en. que en la 
negociación consensual en el 
Senado tiene que haber un inter
locutor válido que se compro
meta en nombre del partido de 
UCD.

LA COMISION 
CONSTITUCIONAL 
DEL SENADO REANUDA 
SUS SESIONES

Pasadas las 10 de la mañana 
se ha reanudado la sesión de la 
comisión constitucional del Se
nado, constituida como ponen
cia, que estudia el proyecto de 
Constitución. Preside la reunión 
el senador socialista Federico 
de Carvajal.

En esta sesión se ha comen
zado a estudiar y votar las en
miendas al artículo 17 del pro
yecto. Como se sabe ayer fueron 
estudiadas 238 enmiendas relati
vas a los 16 primeros artículos 
del texto constitucional. Las se
siones se celebran a puerta 
r’-ada.

ce-

JUSTINO AZCARATE 
PROPONE UNA NUEVA 
EORMA DE DESIGNACION 
POR EL REY DE UN GRUPO 
DE PARLAMENTARIOS

El .senador por designación 
real, Justino Azcárale, explica 
en unas declaraciones a “Diario 
16” que su grupo parlamentario 
en el Senado ha estudiado algu
na enmienda al proyecto consti
tucional sobre el modo de desig
nación ñor el Rey de un grupo 
d«“ senauores y de diputados.

“Habíamos pensado —<lice 
no en un sistema de libre desig
nación del Rey, pero si de la po
sible presentación a Su .Majes
tad (le una.s lista.s de pcrsona.s ' 
que se reconozcan en esas condi- 
cione.s de cri'dilo en el país y de
jando la ultima selección de un 
número relativamente pequeño 
que no va a incidir mi ningún 
momento en los peso.s específi
camente políticos”.

“l¿n línca.s gcnerale.s aña
de Justino Azcárale— la propues- 

ta nuestra era encomendar al 
Congreso y al Senado, separada
mente a cada uno de ellos, que 
propusieran una lista de 50 el 
Congreso y de 25 el Senado, pa
ra que de entre ellos eligiera el 
Rey a 15 por el Congreso y 10 
por el Senado, para ser desig
nados senadores de designación 
real y de proposición de las 
Cortes”.

El senador por designación 
real se declara partidario de la 
presencia en el Senado de este 
tipo de personalidades de libre

EL CASO "LOCKHEED", 
PARA DESPUES DEL VERANO

MADRID, 11 (Logos).— 
El asunto de la “Lockneed’' 
se verá ante los Tribunales 
en el próximo año judicial, 
que comienza el 15 de sep
tiembre, según informan a 
Logos fuentes competentes.

El sumario citado está 
siendo tramitado por el 
Consejo Supremo de Justi
cia Militar, por hallarse su
puestamente implicados en 
el mismo dos altos mandos 
del Ejército del Aire.

El auto de procesamiento 
fue dictado por la autoridad 
judicial militar en marzo de 
1977 contra el general, Don 
Luis Rey y el coronel, Don 
Carlos Grandal, y la causa

También ha preparado su propio 
proyecto de Constitución

MAYSOUNAVE RIZA 
EL RIZO

MADRID, 11 (Logos).— 
Manuel Maysounave, el líder 
del II aun ado Partido 
Prsverista, ha enviado al 
Senado un “proyecto" de 
Constitución que, 
"Diario 16", el 
artículo dice:

“España es una 

según 
primer

asocia-
ció federativa de macroen- 
tidades públicas vicesobera- 
nas e iguales, operantes so

designación, pues aportarían vo
ces que por su pasado, su expe
riencia, sus conocimientos y 
reputación pueden ser conve
nientes en las tareas legislativas 
y por la seguridad de que tales 
personas no están en disposición 
de acceder a las Cámaras a través 
del camino normal. Esto “no 
implica —afirma— ningún grado 
de desconfianza de la capacidad 
del Rey en la eljección, sino 
simplemente del mecanismo que 
tenemos establecido del régimen 
político”.

se ha venido retrasando de
bido a lo complicado de las 
diligencias que deben prac
ticarse, ya que se han pedi
do documentos, en número 
de 1.500, a los Estados Uni
dos, que deben ser traduci
dos al español, según peti
ción de la defensa, por con
siderar que en otro caso se 
produciría la indefensión de 
los procesados.

El procesamiento se dic
tó en base a las actividades 
(ái; ambos militares en la em
presa Aviónica que, a título 
de “consultant” y de rela
ciones públicas representa 
en España los intereses de 
la compañía aeronáutica

bre macrounida'des 
territoriales que se determi
nan en el articulo tres de es
te texto, que se vertebra en 
vínculos jurídicos concer
tados colegiadamente para 
dotarse de un instrumento 
de poder federal que se ejer
za la suma soberanía en 
nombre del pueblo".

El resto de la propuesta 
—añade la noticia— es del 
mismo tono.

MADRID, 11 (Logos).— “Del mismo modo que las 
amnistías no frenaron los crímenes, ni la concesión de 
libertades y privilegios acabó con las reivindicaciones, 
el reconocimiento de las nacionalidades en la Constitu
ción, por amplio que sea, no zanjará el proceso revolu
cionario emprendido", dice la revista de pensamiento 
militar “Reconquista" en su último número al estudiar 
la escalada revolucionaria y las previsiones sobre las ac
ciones que, presumiblemente, pueden ocurrir en un fu
turo inmediato según las doctrinas de la guerra revolu
cionaria.

Más adelante, el estudio de “Reconquista" sigue di
ciendo:

“En el momento presente, dentro de la fase de su
perioridad iniciada por ETA, cabe esperar una inten
sificación de las acciones contras las fuerzas del orden 
público. Deben continuar los atentados a agentes de la 
autoridad que minen su moral y las provocaciones con 
fines de añadir impopularidad tanto a la Policía como 
a la Guardia Civil, para forzar la creación de policías 
autóctonas. Son de prever nuevos asesinatos que man
tengan el clima de terror, necesario para la adecuada 
progresión del proyecto, existiendo el riesgo de que 
comience el terrorismo indiscriminado, tipo argelino, 
para elevar la confusión y el descrédito de las autori
dades.

Simultáneamente, resulta cada vez más probable 
la presión directa sobre las Fuerzas Armadas. El pri
mer sondeo en este sentido fue el asalto al Gobierno 
Militar de San Sebastián, y ha sido seguido por la agre
sión a la Comandancia Militar de Marina y el fallido 
ataque a la esposa de un capitán. No existe razón que 
justifique la paralización de esta línea de conducta que 
debe desembocar poco a poco en la aparición progresiva 
de un ejército popular revolucionario con dominio en 
una zona-santuario que puede ser urbana, como en el 
precedente argelino, o rural, como en los casos cubano y 
chipriota.

ios objetivos tácticos están claros: lograr la sustitu
ción de las FOP por una policía vasca; sometimiento de 
las unidades armadas del territorio al control de organis
mos territoriales, y creación de un frente guerrillero per
manente combinado con la acción de un partido político 
secesionista, pero muy pacifista en apariencia.

El gran objetivo estratégico debe consistir en que se 
someta a referéndum regional la autodeterminación y 
conseguirlo en un ambiente favorable ai sí. Este sería el 
instante para el golpe de estado local que implante la Re- 
pública Popular, internacionalmente protegida por ios 
países de Europa Oriental.

Todo ello, por supuesto, deducido, no de una loca 
fantasía, sino de los más. ortodoxos cánones que fijan la 
moderna teoría de la acción subversiva".

norteamericana “Lo
ckheed".

Ambos militares fueron 
procesados como presuntos 
autores de ios delitos del 
artículo 198 del Código Pe
nal (“la autoridad o funcio
nario público que, preva
liéndose de su car^o, ejer
ciere alguna profesión direc
tamente relacionada con la 
esfera de sus atribuciones 
oficiales, o interviniere di
recta o indirectamente en 
empresas o asociaciones pri
vadas con móvil de lucro, 
incurrirá en la pena de inha
bilitación especial y multa 
de 5.000 a 250.000 pese
tas"), y del artículo 391 
número 2 del Código de 
Justicia Militar (“será casti
gado con la pena de seis me
ses y un día a seis años de 
prisión militar, o con la 
separación del servicio: se
gundo (el que sin incurrir 
en desobediencia o en el 
delito previsto en el artícu
lo 350, deje de cumplir 
con sus deberes militares").

KL DIPIJT/ÍDO POKTILI.O 
NOPODHA POTAR

MADRID, 11 (Europa 
i Press).— El diputado centris- 
I ta señor Portillo no podrá 
! votar en las elecciones a 
i compromisarios de U.C.D. 
i en Cádiz, con vistas al próxi- 
j mo Congreso de este partido 
i debido a que no dispone de 
j la correspondiente ficha del

EL GENERAL 
ORDOVAS. 

A LA 
RESERVA
MADRID, 11 (Europa 

Press).— Don Manuel Ordo- 
vás González, general de Bri
gada de Caballería, ha pasa
do a la situación de “reser
va" por un real decreto del 
Ministerio de Defensa que 
hoy publica el Boletín Ofi
cial del Estado,

Igualmente, se ha nom
brado por un Real Decreto 
del Ministerio de Sanidad y 
Seguridad Social a don Juan 
Aracil Martín, para el cargo 
de director general de Per
sonal, Gestión y Financia
ción del citado departamen
to. Como se sabe, este cargo 
quedó vacante tras el falle
cimiento, en la madrugada 
del pasado lunes, de don Ar
turo Gavilanes Mañas, a con
secuencia de una afección 
hepática complicada pos
teriormente con insuficien
cia renal y respiratoria. 

partido, según han manifes
tado a Europa Press fuentes 
cercanas al mismo.

•Al parecer, según las mis
mas fuentes, el señor Porti
llo, diputado por Cádiz, no 
figura como inscrito en el 
partido centrista..
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^cob^aSo pesetas diarias

CONVENIO DE GASOLINERAS
0O0

La "dictadura 
del petróleo

MADRID, 11 (Europa Press).— Ha quedado homologado el con
venio colectivo de trabajo de estaciones de servicio, según una reso
lución de la Dirección General de Trabajo que hoy publica el Bole
tín Oficial del Estado.

El presente convenio es de aplicación en todo el territorio nacio
nal, a excepción de la provincia de Baleares y tendrá una vigencia 
de un año, empezando a regir el 1 de julio de 1978 hasta el 30 de 
junio de 1979.

su militancia sindical desde 
el 18 de octubre de 1977 al 
1 de julio de 1978 serán 
readmitidos en sus puestos 
de trabajo, respetándose los 
derechos que tuvieren ad
quiridos hasta el momento 
del despido.

TABLA SALARIAL

Ya estamos otra vez a las puertas de una nueva 
maniobra de los países árabes que hará temblar 
los cimientos económicos de occidente. Mientras de

terminados sectores políticos mundiales libran la 
batalla contra las nucleares -¿de verdad es una 
batalla desinterésate?- el mundo arabe se aprovecha 
de sus fuentes de energía y nos impone su ley ¡oh, 
maravilloso poder de los pozos de petróleo.

Ahora resulta que la depauperación, cada 
vez más acentuada, del dólar, no están dispues
tos a suplirla los países exportadores. En cuaren 
ta y cinco días la moneda americana ha perdido 
más del 10 por ciento de su valor, y para contra 
(Testarla ios arabes, que cobran en dólares, se dis
ponen a subir el petróleo desde septiembre en 
un diez por ciento.

La "dictadura" del petróleo empieza a ser 
humillante para el mundo occidental cuya eco
nomía se desarrolla al dictado de ios árabes que 
son quienes, en realidad, mandan sobre occiden
te.

La fórmula de liberación, dicen los comenta
ristas, la tenemos en la energía nuclear... con 
permiso de las familias políticas.

La definición de expen
dedor establecida en el artí
culo 14 de la ordenanza de 
trabajo se ha sustituido por 
la siguiente: "Es el que $e 
dedica ai suministro de toda 
clase de productos que se 
expenden en la estación de 
servicio, preferentemente 
los carburantes, atendiendo 
al mantenimiento que re
quieran los usuarios, reali
zando el cobro de los mis
mos, así como las liquida
ciones dentro de su jornada 
de trabajo y aquellos otros 
cometidos de conservación 
de las instalaciones como la 
limpieza de los aparatos de 
los surtidores”.

PRINCIPALES PUNTOS

Entre los aspectos más 
importantes del presente 
convenio, destacan, entre 
otros:

El complemento de tra
bajo nocturno se fija en un 
25 por ciento del salario 
base.

Los trabajadores percibi
rán anualmente en concepto

de participación en benefi
cios el importe equivalente 
al 5 por ciento de las canti
dades que hayan percibido 
por todos ios conceptos 
el año anterior.

Se abonará un recargo 
del cien por cieii de las 
percepciones reales por tra
bajos de penosidad.

En los casos de incapa
cidad temporal para el tra
bajo motivada por acciden
te, las empresas afectadas 
por este convenio se com
prometen a complementar 
las prestaciones de la Segu
ridad Social hasta alcanzar 
el importe del salario real 
del trabajador que cause 
baja por este motivo.

La representación empre
sarial se compromete para 
hacer un seguro de acciden
te para caso de muerte o 
invalidez para todos los tra
bajadores afectados por este 
convenio, asegurando un ca
pital de un millón de pesetas 
por trabajador.

Los trabajadores que hu
biesen sido despedidos por 
actividades políticas o por

La tabla salarial queda 
así:

Personal administrativo: 
el sueldo mensual oscila en
tre las 33.355 pesetas del 
encargado general estación

de servicio a 20.688 del as
pirante administrativo.

Personal operario: tanto 
el encargado oe turno como 
el mecánico especialista, 
25.946 pesetas mensuales. 
El expendedor, engrasador, 
lavador, etcétera, su salario 
diario se fija en 850 pesetas.

Como se sabe, el conve
nio fue firmado por ambas 
partes el pasado día 28 de 
julio, un día antes de que 
se llevase a cabo la huelga 
de gasolineras previstas 
para los días 29, 30, 31 de 
julio y 1 de agosto.

En su deseo de adquirir 
la nacionalidad española

NO ESTAN
BOICOTEANDO
A CARLOS HUGO

En Barcelona, CC.OO. y U.C.T.

NO APOYARAN LA HUELGA

MADRID, 11 (Logos).- 
La concesión de la naciona
lidad española a don Carlos 
Hugo^de Borbón es cuestión 
de días o semanas, según 
han manifestado a Logos 
fuentes bien informadas.

Las mismas fuentes indi
can que el expediente de 
nacionalidad "no se está 
demorando en absoluto", y 
que han sido recibidos en la 
Dirección General del Regis
tro y del Notariado del 
Ministerio de Asuntos 
Exteriores y a la Dirección 
General de Seguridad.

Las mismas fuentes han [ 
puesto de manifiesto que la [ 
prueba de que no existe nin-1 
gún interés en retrasar la p 
concesión de la nacionalidad |. 
al presidente del Partido I 
Carlista es que en junio del | 
presente año se cursó un | 
certificado que solicitó don t 
Carlos Hugo de Borbón para 
justificar que su naciona-1 
lidad esta en tramitación. |

En el Ministerio de Justi- | 
cia se recibió la petición de r 
nacionalidad por carta de F 
gracia el 15 de noviembre L 
del pasado año.

DE GASOLINERAS (Convocada por la C.N.T)

BARCELONA, 11 (Europa Press).- Comisiones Obreras y la 
UGT no apoyarán la huelga de gasolineras de la provincia de Bar
celona que ha sido convocada por la CNT, seguramente para finales 
del presente mes, según han declarado a Europa Press dirigentes de 
ambos sindicatos.

DIMITE EL DIRECTOR DE 
LA CARCEL DE MALAGA
MALAGA, 11 (Europea 

Press).— Don Rafael García 
Milla, director de la Prisión 
Provincial de Málaga, ha pre
sentado su dimisión de este 
cargo. La dimisión le ha sido 
aceptada por el director ge- 
n.era1 de Instituciones 
Penitenciarias, señor García 
Valdés.

El señor García Milla 
resultó herido, ahora hace 
aproximadamente un mes, 
cuando intentó mediar en 
un amotinamiento de los re
clusos. Desde entonces no se 
habia reintegrado a sus fun
ciones como director del 
centro penitenciario.

Como se sabe, varios cente
nares de empleados de gasoli
neras reunidos en dos asambleas 
celebradas ayer en' los locales 
de la CNT acordaron solicitar 
huelga legal en apoyo de un con
ven io provincial de Barcelona, 
que consideran más beneficioso 
que el convenio estatal.

Dirigentes de Comisiones 
Obreras han declarado a Europa 
Press; "Una de las líneas de ac
tuación de nuestro sindicato es 
que tenemos que huir del marco 
de empresa o local en la nego
ciación de convenios, porque 
más o menos pronto esto se 
vuelve contra los propios 
trabajadores. Deseamos por ello, 
tanto en gasolineras como en 
otros ámbitos, convenios con un 
ambito lo más amplio posible".

Los mismos medios han 
explicado, por otra parte; 
" I nicia Imente, los represen
tantes de Comisiones Obreras 
fuimos al convenio estatal por
que las reivindicaciones eran ma
yores que en el caso del pro
vincial. Los de la CNT nos acusa
ban de demagogia porque lo que 
se pedía superaba el pacto de La 
Moncloa, y lo curioso es que 
ellos hacen ahora peticiones mu
cho mayores que las nuestras. 
En cuanto a la huelga no puede 
ser legal, ya que tenemos fir
mado un convenio. CNT no se' 
ha esforzadoen particular en nin
gún convenio. Sin embargo, sT 
quiere hacerlo en el de gasoU- 
neras. Lo que trata de defender 
CNT no son los trabajadores, 
sino unas siglas,*

RECORD
DE LETRAS 

PROTESTADAS
MADRID, 11 (Europa 

Press).— En materia de efec
tos protestados, 1978 va a 
suponer otro importante 
récord como puede deducir
se a la vista de los datos al
canzados en el primer se
mestre del año en curso. 
Según el RAI (Registro de 
Aceptaciones Irepagadas) de 
Madrid. En ese período ios 
efectos protestados fueron 
57.706 por valor de 13.229 
millones de pesetas. Más o 
menos esas cifras correspon- 

1 den a las alcanzadas en Ma

drid- capital durante el pas» 
do año entre los meses de 
enero y noviembre.

Por su parte, los efectos 
no protestados son bastante 

i 
í

menos. En los seis primeros . 
meses de 1978 se elevan » ' 
40.215 por un valor de | 
7.160 millones de pesetas, j 
En consecuencia las perspec- n 

tivas para 1978 no sólo en
. Madrid-capital, sino en toda | 

España son de alcanzar ci- | 
fras casi "astronómicas" en ? 
lo que a protestos se refiere. ;

el día
SANTORAL; S. Aniceto y 

S. Quiríaco, mártires, y S. Her- 
culino, dr.

EL SOL sale a las 5,23 y se 
pone a las 19,17 (hora solar).

LA LUNA sale a las 13,38 y 
se pone a las 23,22 (hora solar).

1546.-Fallece en Salamanca, en 
cuya Universidad ocupó la cátedra 
de Teología desde 1526, el domini
co Francisco de Vitoria, restaurador 
de la teología en España y conside
rado como fundador del Derecho 
Internacional. Había nacido en la 
capital alavesa hacía el año 1486.

efemérides
sia (1885-92) y después por Estados 
Unidos y Sudamérica, donde su 
compañía teatral tuvo gran éxito. 
Falleció en Madrid, el 14 de julio 
de 1954.

1941.—Churchil y Roosevelt ce
lebran la primera entrevista para es
tablecer el llamado Pacto Atlántico, 
a bordo del yate presidencial nor
teamericano “Potomac”, en aguas 
del atlántico septentrional.

e/tiempo

La harina del diablo toda 
se vuelve salvado.
Quiere decir que io mal gana
do se malgasta y se pierde, o 
sea que "Lo que es del agua, 
el agua se lo lleva".

La herida más grave es 
aquella cuyo autor no se 
sabe.
La hermosa, aun revuelta; 
la fea, ni compuesta.

1820.-Nace en Villareal de Urre- 
chua (Guipúzcoa) José María delpa- 
rraguirre, el autor del “Cuernikako 
arbola”.

1866.-Nace en Madrid el drama
turgo y escritor Jacinto Benavente, 
Premio Nobel de Literatura (1922). 
Viajó por Francia, Inglaterra y Ru-

1881.-Nace en Ashfield (Massa
chusetts, Estados Unidos) el direc
tor de cine Cecil B. de Mille.

1961. -Comienza la construc
ción del llamado "Muro de Berlín”.

19O9.-Creación de la Federa
ción Española de Clubs de Fútbol.

1920.—Nace en Irún el cantante 
Luis Mariano. Su verdadero nombre 
era Luis González.

1970.—Resultados positivos en 
el sondeo petrolífero “Tarragona 
E-4”. Los caudales obtenidos fue
ron de 2.500, 8.200 y 6.400 barri
les por día en tres niveles de perfo
ración.

1977.—El Conde de Barcelona 
visita La Granja, su pueblo natal.

LAS TEMPERATURAS 
CONTINUAN EN T l í

MADRID, 11 (Efe).-Ef| 
Instituto Nacional de Metec B 
rología prevé para mañana g 
sábado, cielo nuboso en Gæ ■ 
licia. Cantábrico y Alto B 
Ebro, con alguna lluvia. B

En zonas del interior, Ca* B 
taluña y Baleares habrá nU' B 
bes de desarrollo, con fot' B 
mación de algún núcleo toC K 
mentoso. En las demás f®' K 
giones del país la nubosida K; 
será escasa, y en Canarias n>f E 
boso al Norte de las islas. B

Las temperaturas conf' R 
. nuarán en alza .. »
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Los ultraderechistas Valero Bermejo y Tovar

Procesados por injurias al Rey
MADRID, 11 (ARAGON/expres).— El diario 

"El País", publica hoy la siguiente información:

Alfonso de Figueroa y 
Melgar, duque de Tovar, y 
Luis Valero Bermejo han 
sido procesados por el Juz
gado de Instrucción de 
Guadalajara como presuntos 
autores, de sendos delitos de 
injurias al Jefe del Estado y 
propaganda ileg^ Decreta
da la prisión provisional, la 
podrán eludir con tv^a fian
za de 10.000 pesetas, ade
más del millón cin;^enta 
mil pesetas que habrán de 
depositar cada uno para 
asegurar las responsabili
dades pecunarias.

Según el auto de procesa
miento, dictado el dfa 8 del 
presente mes, Alfonso de 
Figueroa y Luis Valero 
pronunciaron expresiones 
que pueden ser constitutivas 
de tales delitos en el mitin 
en q^e participaron el pasa
do día 1 de abril en el teatro 
Coliseo de Luengo, de 
Guadalajara, ante seiscientas 
persona^ Los dos oradores

intervinieron, respectiva 
mente en representación de 
Fuerza Nueva y de la 
Confederación Nacional de 
Combatientes.

Como se publicó en su 
dia, el fiscal inició las corres
pondientes actuaciones en 
base al informe dirigido por 
él comisario jefe de Policía 
de la ciudad al gobernador 
civil de la provincia, informe 
que ha sido ratificado en el 
sumario.

Entre las frases que reco
ge el auto de procesamiento 
como pronunciadas por el 
duque de Tovar figuran las 
siguientes:

“Yo os digo claramente 
como en la Marsellesa: A las 
armas, ciudadanos, nuestro 
mayor enemigo es el marxis
mo”. “Estoy seguro que la 
guerra en España es 
inminente, al combate, espa
ñoles, a las armas por la pa
tria, la paz y la justicia”. El se
ñor de Figueroa ironizó

LOS ARTICULOS 
APLICADOS

Los supuestos delitos que han motivado este auto de 
procesamiento están tipificados en los siguientes artícu
los del Código Penal:

Injurias al Jefe del Estado, artículo 147: “Incurri
rá en la pena de prisión mayor (de seis años y un día a 
doce años) el que injuriare o amenazare al Jefe del Es
tado por escrito o con publicidad fuera de su presencia”.

—Propaganda ilegal, artículo 251, 2- en relación al 
172, 3^: “Se castigará con las penas de arresto mayor 
(de un mes y un día a seis meses) y multa de 20.000 a 
1.000.000 de pesetas a los que realicen propaganda de 
todo género y en cualquier forma dentro del territorio 
nacional, o fuera de él, si se tratase de españoles, con 
alguno de los siguientes fines: los que tengan por objeto 
la subversión violenta o la destrucción del orden jurídicó, 
político, social o económico”.

sobre el Rey y según dicho 
auto de procesamiento “le 
atribuyó todos los defectos 
y vicios de sus antepasados, 
como, por ejemplo que era 
tan magnánimo como Pedro 
“El Cruel” y tan moral co
mo su abuela Isabel II ”. 
Pidió la implantación de 
un Estado azul y dijo que 
había que destruir a los mar
xistes y que los traidores se
rían deportados una vez 
ejecutados.

Siempre según el auto de 
procesamiento, el duque de 
Tovar diio aue los periodis
tas les llamaban perros azu
les y que él levantaba la pata 
y se meaba en ellos. Calificó 
al ministro del Interior, Mar
tin Villa, de leonés con cara 
de cura,,.a Tierno de ser más 
peligroso que Carrillo y a 
Felipe González de gitano 
morrudo. Acusó también a 
toda la prensa de ser marxis
te, incluyendo al ABC y 
excluyendo a El Alcázar y a 
El Pensamiento Navarro.

En relación con Luis Va
lero Bermejo, el autor de 
procesamiento recoge como 
pronunciada por él la 
siguiente frase:

“Nosotros sabemos 
fierféctamente quiénes son 
os traidores, desde el más 

alto y rubio al más bajo y 
moreno”.

Según el Juzgado de 
Instrucción las frases 
pronunciadas en aquel mitin 
por ios dos procesados pue
den constituir sendos delitos 
de injurias al Jefe del Estado 
y de propaganda ilegal. Las 
injurias al Jefe del Estado 
están tipificadas en el artr 
culo 147 del Código Penal, 
que establece peñas de 
prisión mayor: “Incúfrirá en 
pena de prisión mayor el 
que injuriase o amenazase al 
jefe del Estado, por escrito 
o con publicidad fuera de su 
presencia”. La propaganda 
ilegal esta tipificada en el 
articulo 172 del mismo Có
digo: “Se castigará con pe-

Pronunciaron frases que pueden 
ser constitutivas de delito en un 
mitin en Guadalajara

nas de arresto mayor y mul
ta de 20.000 a 1.000.000 
pesetas a los que realicen 
propaganda de todo género 
dentro del territorio nacio

nal y fuera de él, si se tratase 
de españoles, con alguno de 
los siguientes fines: los que 
tengan por objeto la subver
sión violenta o la destrue^

ción del orden jurídico, polí
tico, social o económico.” 

Alfonso de Figueroa y 
Melgar cuenta 42 años y es 
un miembro destacado del 
Partido Fuerza Nueva, que 
preside Blas Piñar, Luis Va
lero Bermejo, abogado del 
Estado, cuenta 61 años y es 
a su vez miembro destacado 
de la Confederación Nacio
nal de Combatientes que 
preside José Antonio Gi
rón."

Por su parte, "Diarro 16'\ publica hoy estas dos biografías de los 
procesados.

Noble 
absolutista

Alfonso de Figueroa y Melgar, duque 
de Tovar, cuarenta y tres años, esta casa
do con Oliva González-Conde Rueda 
de Borbón.

. Es abogado y autor de varios libros 
sobre algunas familias españolas^Algu- 
nos titulos son: “Nobilistas insignes” o 
“Hacia un concepto paradigmático de la 
nobleza . Historia de la vida del hedo
nismo,Don Alvaro de L/lloa, espejo de 
snobs”.

Candidato por Alianza Nacional del 
18 de julio al Senado por Madrid, en 
junio de 1977 manifesto: “El 18 de ju
lio fue la conjunción de las fuerzas 
nacionales en defensa de la Patria, 
amenazada, y de la Monarquía tradicio
nal social, católica y representativa. ”

Enjuiciando a don Juan Carlos afir
mó recientemente: “El Rey juró, por 
dos ocasiones, los Principios del 
Movimiento..., y los contratos, promesas 
y juramentos, hay que cumplirlos.”

Acerca del presidente del Gobierno, 
Adolfo Suárez: “Sudrez ha ido muy de- 
prisa. No me gusta. Es un maniobrero”.

Prohombre 
ultrafranquista

Luis Valero Bermejo, sesenta y un 
años, licenciado en Derecho y en Filoso
fía y Letras por Zaragoza. Pertenece al 
Cuerpo de Abogados del Estado. Es 
secretario de la Confederación de 
Combatientes y consejero de la editora 
de “El Alcázar”.

Prohombre ultrafranquista, ocupó 
cargos de relieve politico en la vida de 
franco, fue delegado de Organizaciones 
Juveniles en Zaragoza y Guipúzcoa 
Gobernador civil y jefe provincial del 
Movimiento de Ávila desde 1944 a 
■1949, en que fue trasladado a Navarra 
para ocupar los mismos cargos. Director 
general del INV y de la Obra Sindical 
del Hogar y subsecretario de Hacienda 
de 196^, a 1967. Prestó servicios en la 
Dirección General de lo Contencioso del 
Estado y en las salas de lo Contencioso 
del 'Tribunal Supremo, fue procurador 
en las Cortes franquistas en cuatro 
legislaturas.

Acusado de ayudar a los sectores ul
tras desde la presidencia de las empresas 
publicas Butano y Enagás, fue destitui
do por el presidente del INL

La prensa publicó un documento, 
con la firma de Luis Valero Bermejo, en 
el que se pedían fondos para los guerri
lleros de Cristo Rey.

KVTK

ANIBAL GAMMARELLI, el 
sastre de los Papas, un romano 
de 45 años, que regenta actual
mente la sastrería que, durante 
doscientos años vistió a los Pon
tífices, ha regresado a su trabajo, 
interrumpiendo sus vacaciones, 
en éspera de que ei Vaticano le 
dé la orden de preparar las sota
nas del próximo Papa. Junto a la 
Capilla Sixtina, lugar en el que se 
celebrará el cónclave, un perche
ro sostendrá las vestiduras del 
nuevo Pontífice. Las medidas de 
las sotanas estarán pensadas para 
un Papa alto y gordo, bajo y del
gado, alto y delgado, bajo y gor
do y de mediana estatura.

dole sido confiscadas todas sus 
notas. Camps visitó el citado 
país para realizar un reportaje 
sobre el décimo aniversario de la 
intervención de las tropas del 
Pacto de Varsovie. Detenido el 
pasado lunes y tras dos días de 
interrogatorios, fue llevado ayer 
mañana a la frontera de la Repú
blica Federal Alemana.

norteamericanos. Esta es la se
gunda visita que Atherton reali
za a este país en menos de tres 
semanas.

★★★

JULIO CESAR TURBAY 
^YALA, presidente de Colom- 

fue condecorado el miérco- 
J* ®on la medalla de oro de la 
Gratitud de la provincia de Ala- 
^Así mismo, le fueron entrega- 

la medalla conmemorativa
VI centenario del fuero de la 

diputación de Alava y el escudo 
iiV””** Ayala. Este ape- 

procede de la comarca del 
•i'wmo nombre por la que el 
^andatario colombiano siente 

gran interés. El agasajo le fue 
recido por D. Cayetano Ezque- 

J®» presidente de la Diputación

PAUL GOKKEL, el joven que 
intentó secuestrar un avión de la 
compañía holandesa KLM, cuan
do realizaba un vuelo entre Ams
terdam y Madrid, ingresó en la 
cárcel “Modelo” de Barcelona, 
una vez completadas las diligen
cias por la Guardia Civil, en cu
yas dependencias estaba retenido. 
Paul Gokker se encuentra en la 
enfermería de la prisión, como 
consecuencia del tratamiento psi
quiátrico- a que está sometido y 
se espera que la petición oficial 
de extradicción sea cursada en 
breve.

VICENTE ENRIQUE Y TA- 
RANCON, cardenal-arzobispo de 
Madrid figura en la lista de los 
18 “papables", que publicaba 
ayer el diario romano “11 Tem
po”, pero con una fotografía 
que no es la suya, sino la del car
denal italiano Paolo Bertoli, que 
aparece dos veces, aunque de dis
tinto perfil, ya que también está 
incluido en la lista. En cambio 
los datos biográficos que apare
cen bajo el nombre del prelado 
español son exactos.

★★★
HUGO CAMPS, redactor jefe 

de un diario belga, ha sido expul
sado de Checoslovaquia, habién

MARTA MARIA, diputado' 
socialista, se ha declarado parti- 

- daria de una escuela comarcal, 
dada la capacidad humana para 

formular la vida colectiva en tér
minos culturales. No se trataría 
de hacer una cultura comarcal, 
sino de unlversalizar la cultura, a 
través de la realidad más cercana. 
Una escuela de una zona agrícola 
-dijo-, tiene que ser diferente 
de la de una zona industrial”.

ALFRED ATHERTON, emi
sario especial del presidente Car
ter en Oriente Medio llegó ayer 
a Arabia Saudita, para conferen
ciar con el Gobierno acerca de la 
misión de paz de los Estados 
Unidos en aquella zona y prepa
rar la “cumbre” de los principa
les líderes egipcios, israelíes y

EL REY BALDUINO de Bél
gica, regresó de España donde 
pasó unos días de descanso en 
Motril junto a la Reina Fabiola. 
En Bruselas recibió ayer mañana 
al primer ministro Leo Tinde- 
mans, y celebrará diversas audien
cias con personalidades de la vi
da política. La Reina Fabiola, 
por su parte, proseguirá algunos 
días más su descanso estival en 
tierras de la Costa del Sol.

Evrtí
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Por la huelga de controladores franceses

UH HN OE SEMAIfA UIIIIMAIICO
MADRID, 11 (Efe).- La compañía Iberia ha suspendido 42 vue

los con destino u origen en Centroeuropa e Inglaterra, a causa de la 
huelga de controladores franceses anunciada para hoy, según han 
manifestado a "Efe" fuentes.de la citada compañía.

Por su parte, el subsecretario 
de Aviación Civil, señor De Guz
man, ha informado a la agencia 
"Efe” que, hasta el momento, la 
huelga no había comenzado, pe
se a estar prevista, su iniciación 
para las siete de esta mañana, 
por lo que las restricciones regis
tradas en el tráfico aéreo inter
nacional son escasas y a título 
preventivo, para evitar aglomera
ciones cuando se inicie la huel
ga. Casi todas las compañías in
ternacionales han suspendido 
desde primeras horas de hoy 
diversos vuelos por el mismo 
motivo.

Los vuelos suspendidos tie 
nen su origen o destino en París, 
Zurich, Marsella, Niza, Lyon, 
Ginebra, Vierta, Toulouse, Lon
dres, Frankfurt y Bruselas. Con 
estos mismos puntos siguen fun
cionando 28 vuelos de ida y 
otros tantos de vuelta. Según 
las citadas fuentes de la compa
ñía Iberia, se ha optado por uti
lizar aviones de mayor capaci
dad para cubrir -estos vuelos, co
mo son los DC-iO, 747 y DC-8.

Hasta el momento, debido 
a la pequeña incidencia de lai 
restricciones, no se registran 
aglomeraciones en los aeropuer
tos, si bien se recomienda a to
dos los usuarios que confir
men sus vuelos antes de salir de 
sus casas u hoteles.

La compañía Iberia, según 
normas internacionales dictadas 
por la lATA, no se responsabili
za de la comida ni alojamiento 
de aquellos pasajeros, a los que 
no se les ha confirmado la sali
da de los vuelos. En el caso de 
los aviones que tienen retraso, se 
ocupa de su mantenimiento des
de,la llegada al aeropuerto hasta 
su punto de destino.

Según Iberia, no se había re
gistrado una disminución en la 
demanda de billetes para estas 
fechas, ya que la mayoría de la 
gente confiaba en la suspensión 
de la huelga hasta el último mo
mento y, en estas fechas de sa
turación de pasajeros, nadie se

Superadas todas las previsiones

■ MAS DE VEINTE MILLONES DE 
TURISTAS EN LO QUE VA 
DE AÑO

MADRID, 11 (Logos).—Más 
de veinte millones de turistas 
han entrado en España entre el 
1 de enero y el 31 de julio últi
mo. La cifra total, según han 
informado a Logos en la Secre
taría de Estado del Turismo, es 
de 20.609.924 turistas, con lo 
que se superan todas las previ
siones, que estimaban que la 
entrada superaría los diecisiete 
millones aproximándose a los 
dieciocho. Este aumento repre
senta el 15 por ciento en rela
ción Con 1977.

En cuanto a entrada de divi
sas por turismo se han batido

Invitado oficialmente por el presidente Suárez

EL lUilMKH MINISTRO ITALIA \A) 
VISITARA ESPAÑA

-MADRIl^, 11 (Europa 
Press).— Giulio Andreotti, pri
mer ministro italiano, llegara a 
España en visita oficial los pri
meros dias del próximo mes de 
septiembre, segrm se ha infor
mado a Europa Press en fuentes 
competentes. Las fechas no es- 
tan ccMifirmadas pero se piensa 
que tendra lugar entre los dias 4 

quiere arriesgar a quedarse sin 
pasaje.

Por su parte, Renfe ha pues
to en funcionamiento, tal como 
estaba previsto, un mayor núf^- 
ro de trenes internacionales, fun
damentalmente con destino a 
París y Ginebra.

SITUA CION DE ESPERA

MADRID, 11 (Logos).- "Es
tamos en situación de espera has
ta ver que actitud van a tomar 

. definitivamente los controlado- 
res franceses, ya que su postura 
viene siendo muy cambiante. 
La huelga-reglamento que rei- 
nian hoy no tiene una línea 
bien definida, aunque parece 
que va a ser tan duro o más que 
las anteriores. Nosotros, por tan
to, tomaremos nuestras medi
das a tenor de las que vayan 
adoptando los franceses”, han 
manifestado a Logos fuentes 
autorizadas de la compañía Ibe
ria.

Se espera que el tráfico aéreo 
de este fin de semana sea un po
co menor que el de fin de mes 

,del pasado julio (que se vió su
mamente afectado por la huelga 
de los controladores franceses) 
aunque se mantendrá un alto 
grado de movimiento debido al 
puente del martes.

OTRA VEZ, LAS VICTIMAS

Las mismas fuentes han seña
lado a Logos, que todos los paí
ses europeos tendrán que recor
tar y limitar sus números de .vue
los, internacionales pero princi
palmente España por ser el país 
más afectado a causa de su situa
ción geográfica: menos con Por
tugal, todos los vuelos al exte
nor que salgan de España se ve
rán perturbados por la huelga en 
cambio, a los europeos que par
tan de su propio suelo sólo les 
afectará si su punto de destino 
está relacionado con España y, 
lógicamente, con Francia. Los 
directores generales de Iberia y 

todas las marcas, según los datos 
que se tienen hasta el momento, 
ya que, según se ha informado 
a Logos, en junio pasado.se tota
lizaron 520,1 millones de dóla
res, frente a los 256,1 millones 
que se alcanzaron en junio de 
1977, lo que representan un 
aumento porcentual del 103,1 
y un aumento relativo de 264 
millones de dólares en el mis
mo mes de un año a otro.

En julio el número de turis
tas entrados a España ha sido de 
7.020.284 frente a los 6.423. 
660 que llegaron en julio de

y 6 de dicho mes. Será compa
ginada con el viaje de Suárez a 
Cuba.

Andreotti ha sido invitado 
por el presidente Suarez y 
permanecerá'dos dias en España. 
La visita es la devolución de la 
que Adolfo Suárez hiciera a Ro
ma el verano pasado y (|ue fue

• "Iberia" ya ha suspendido 
42 vuelos a Europa

El caos que se origine en las 
próximas horas puede ser 
mayor que el pasado

otros altos dirigentes aéreos ce
lebraran una reunión especial 
para determinar las previsiones 
y medidas a adoptar ante la 
reanudación del problema del 
tráfico aéreo en Europa.

De momento se puede ade
lantar que Iberia volverá a redu
cir la mayor parte de sus vuelos 
a Europa para evitar que sus 
aviones queden "cautivos” en 
aeropuertos extranjeros por li- 
rnitaciones de control o porque^ 
a la tripulación se les haya pasa
do el "tiempo de actividad” y 
por tanto el aparato quede igual
mente inactivo. Con la reduc
ción intemacioruzl europea, la 
red nacional se potenciará de 
mayor número de aparatos y 
tripulaciones que favorecerán 
el tráfico interior.

LA HUELGA Y SUS EFECTOS 
SE REPETIRAN ESTE FIN 
DESEMANA

"Todavía no se conoce el al
cance real de la huelga de con
troladores franceses, puesto que 
empezará hoy, pero en principio 
tememos que la repercusión va 
a ser, por lo menos, tan fuerte 
como la del pasado fin de sema
na, ha declarado a Logos el sub
director comercial de la compa
ñía Iberia, don Manuel Torres.

Añadió el señor Torres que 
ello va a significar la cancela
ción de una treintena de vuelos, 
la mitad de los que su compa
ñía realiza normalmente a Euro
pa y que, como la semana pa
sada, registrará unas pérdidas de 
más de cien millones de pesetas.

1977, lo que representa un 
aumento del 9,3 por ciento.

Las divisas ingresadas por tu
rismo de enero a junio de este 
año ascienden a 1.938,8 mino
ns de dólares, frente a 1.313,2 
millones de dólares en enero-ju
nio de 1977.

La entrada de turistas por 
aeropuertos, en julio pasado, ha 
sido de 1.287,970 frente a 
1.110.016 en julio de 1977, lo 
que representa un aumento del 
16 por ciento. Por carretera en
traron en el mismo mes 4,906, 
000 turistas, frente a los 4.453 
098 en julio de 1977,

una de sus primeras salidas al ex
terior desoues de las elecciones 
generales de junio del 77,

Entre los temas que serán 
abordados por los dos primeros 
ministros, ocupa un lugar prefe- 
rentcy la negociación para la en
trada de España en la Comuni
dad Económica europea.

además del desgaste físico y psí
quico que sufr^á el personal de 
Europa, y de la Península, ya 
que en esta última habrá de re
forzarse los vuelos para ayudar 
en lo posible a los viajeros afec
tados por las cancelaciones.

Declaró finalmente que la 
cancelación de vuelos y el refor
zamiento de los interiores y de 
otras medidas de transporte en 
colaboación con el Ministerio, 
son las medidas básicas que se 
tomarán por el momento, si 
bien a la vista del desarrollo de 
la huelga, se tomarán otras.

ESTAS SON LAS MEDIDAS 
ADOPTADAS POR EL 
MINISTERIO ESPAfiOL 
DE TRANSPORTES

Con la nueva huelga de celo 
adoptada por los controladores 
aéreos franceses ¡desde esta ma
drugada, han entrado en vigor 
las medidas adoptadas por el mi
nisterio español de Transportes 
y Comunicaciones, al frente del 
cual se halla estos días de forma 
accidental el subsecretario de 
Aviación Civil, don Enrique 
Guzmdn, por ausencia del ti
tular que está de viaje en el ex
tranjero.

Las medidas que han en
trado en vigor suponen la pues
ta en marcha de un plan de ac
ción destinado a paliar, en lo 
posible, los efectos negativos 
que para España tendrán las res
tricciones impuestas sobre el es
pacio aéreo francés, según infor
man fuentes del Ministerio espa
ñol de Transportes. Este plan es 
continuación del que ya entró 
en vigor, con excelentes resulta
dos, en las ocasiones anteriores 
en que se produjeron huelgas 
similares.

Se trata de coordinar los ser
vicios aéreos con los terrestres 
para que aquellas personas que 
se vean obligadas a retrasar sus 
salidas o entradas de nuestro 
país durante el tiempo de la 
huelga francesa, puedan optar 
por viajar en tren o en autobús, 
en lugar de hacerlo por vía aérea,

TRENES

Por lo que respecta a los 
tansportes por tren, se han re
forzado los trenes "Talgo” que 
viajan de Madrid y Barcelona a 
la frontera, a Ginebra o París, 
así como hs demás trenes con
vencionales que tienen conexión 
con la red de ferrocarriles fran
ceses.

AUTOBUSES

De acuerdo con la Dirección 
General de Transportes Terres
tres, se ha dado autorización a 
nuevas líneas de autobuses entre 
España y Francia para canalizar 
parte del tráfico de pasajeros en
tre los dos países.

A VIONES

La compañía española de 
bandera, "Iberia”, ha cancelado 
un total de veinte vuelos para el 
día de hoy, que deberían salir 
desde Madrid, Barcelona, Palma 
y Málaga,^ principalmente hacia 
varios países europeos, al objeto 
de que no se resienta el tráfico 
aéreo y dejar más espacio a 
otros vuelos internacionales que 
han de cruzar Francia.

Asimismo, "Iberia” ha dis
puesto que los vuelos que va
yan a realizar cruzando Francia, 
se hagan mediante la utilización

de aviones con mayor capacidad 
de viajeros, para que en dos o 
tres vuelos puedan ser transpor
tados el equivalente a los pasa
jeros que lo serían en cuatro o 
cinco, y compensar así los vue
los suspendidos. No hay que ol
vidar que en la anterior huelga 
de celo de finales de julio y co
mienzos de agosto, "Iberia” tu
vo unas pérdidas de unos 200 
millones de pesetas.

Finalmente, por lo que a 
aviones se refiere, se utilizarán 
otras rutas aéreas, a través del 
Noroeste español, para conec
tar directamente con los con
troladores británicos, y evitar 
así las rutas que cruzan cielo 
francés.

OTRAS MEDIDAS

Otras medidas adoptadas 
por las autoridades españolas 
han sido el establecimiento de 
oficinas de enlace entre los "tour 
operators”, las compañías de 
viajes y los hoteles, para evitar 
que los pasajeros se concentren 
en los aeropuertos y tengan que 
soportar largas esperas. De esta 
forma, los viajeros serán reteni
dos en distintos lugares-hoteles, 
sitios de recreo y descanso, 
etc. hasta el momento justo en 
que hayan de embarcar en sus 
aviones, y que éstos tengan con
firmada la salida.

Igualmente, en algunos aero
puertos se han montado equipos 
de socorro de la Cruz Roja por 
si fuera preciso atender a perso
nas que requirieran cuidados 
médicos. También se han refor
zado los servicios de cafeterías, 
bares y restaurantes con mayor 
número de alimentos, para que 
no falten comida y bebida en 
los aeropuertos. En alguno de 
ellos -concretamente en el de 
Palma- funcionará una guarde
ría infantil, atendida por perso
nal de la UNICEF.

DECLARACIONES DEL 
SUBSECRETARIO DE 
AVIACION CIVIL

El subsecretario de Aviación 
Civil, don Enrique Guzmán, 
quien se encuentra al frente del 
Ministerio de Transportes y Co
municaciones para seguir las 
repercusiones en España de la 
huelga de los controladores fran
ceses, ha contestado así a las si
guientes preguntas de Europa 
Press:

— ¿Cuál es la situación a las 
once de la mañana?

-La situación no es mala. 
Las restricciones impuestas por 
el control aéreo francés de mo
mento son pequeñas. Desgracia
damente, tememos que esto no 
dure mucho. Como esos señores 
hacen la guerm por su cuenta y 
nunca avisan con anticipación, 
no podemos saberlo seguro, pe
ro es posible que en una hora o 
dos horas empiecen las restric
ciones realmente serias. En este 
aspecto, preveemos un fin de 
semana realmente dramático, 
aunque tenemos tomadas todas 
las medidas a nuestro alcance 
para disminuir los inconvenien
tes y quebrantos que esto su
pondrá para los usuarios del 
transporte aéreo y para el país 
en general.

AMPLIAS MEDIDAS

-¿Y cuáles son esas medidas, 
el plan de transporte aéreo y te
rrestre que se dijo preparaban 
ustedes para el caso de que 
continuara la huelga?

-Las medidas, muy amplias, 
tratan de alcanzar los siguientes 
objetivos: primero, como priori
tario, que la seguridad en vuelo 
no sea vea afectada, lo que es 
básico; en segundo lugar, tratar 
de conseguir la mayor fluidez 
posible en el tráfico turístico 
con destino o procedencia de 
España; luego, salvaguardar la 
operatividad normal de la red 
aerea domestica, ahora con un 
índice de ocupación enorme; 
en cuarto lugar, evitar fuertes 
aglomeraciones de pasajeros en 

los aeropuertos nacionales, que 
podrían producir la saturación 
y el colapso de los aeropuertos, 
con los correspondientes proble
mas de salubridad, orden públi
co, etcétera; y por ultimo, tra
tar de aprovechar al máximo las 
posibilidades de vuelo que nos 
brindan los controladores fran
ceses, utilizando rutas altemati-, 
vas cuando podemos.

La seguridad en vuelo no la 
hemos puesto en cuestión en 
ningún caso; el grado de seguri
dad siempre ha sido total. Para 
aumentar la fluidez del tráfico 
está en marcha el plan coordi
nado con Renfe y con la Direc
ción General de Transportes Te- 

' rrestres; "Renfe” ha reforzado 
sus trenes internacionales "Puer
ta del Sol”, Barcelona-Talgo y 
Barcelona-Ginebra, y ha llegado 
a un acuerdo con la Sociedad 
Nacional de Ferrocarriles Fran
ceses, en virtud del cual las dos 
redes han reforzado sus tre
nes con destino a Hendaya y 
Portbou en 3.000 y 1.000 pla
zas diarias; "Renfe” e "Iberia” 
también hari sido puestas en co
municación, para que la primera 
se haga cargo de pasajeros en los 
proptos aeropuertos, canjeando 
billetes de apión por billetes de 
tren.

Luego, guardar para el tráfi
co doméstico aviones que po
drían haber estado retenidos 
en aeropuertos internacionales. 
También se han establecido 
puentes aéreos, como el de Pal- 
ma-Barcelona para ofrecer saltos 
a otros medios alternativos de 
transporte. Con gestiones de Go
bierno a Gobierno, se ha dado 
flexibilidad total al transporte 
terrestre por Francia, "Iberia”, 
para suplir los vuelos que ha te
nido que cancelar, ha tratado de 
utilizar aviones de grueso calibre 
en vuelos especiales, para meter 
en ellos pasajeros de varios vue
los e ir de ciudad en ciudad 
europea. Los huecos dejados por 
vuelos pequeños han sido utili
zados por las compañías "char
ters” que han tenido graves pro
blemas.

AGLOMERACION DE LOS 
AEROPUERTOS

En cuanto a la aglomeración 
en los aeropuertos, hemos teni
do que hacer encajes de bolillos; 
ha sido necesario crear en cada 
aeropuerto grupos de coordina
ción, con participación de auto
ridades y operadores turísticos, 
para que no -enviaran turistas 
hasta que el vuelo tuviera una 
hora estimada y aproximada de 
salida; grupos de coordinación 
que han funcionado extraordi
nariamente bien, pues han teni
do entretenidos a los turistas en 
lugares de mayor comodidad 
que en los aeropuertos; en algu
nos aeropuertos hemos tenido 
asimismo que montar guarderías 
infantiles, reforzar los servicios 
médicos e incluso aprovisionar 
de alimentos a personas que no 
tenían.dinero.

En cuanto al aprovechamien
to máximo de posibilidades de 
vuelo, se han creado dos comi
tés de coordinación, uno en el 
centro de control de Barcelona 
y otro en el de Madrid; ambos 
han tenido que actuar con 
flexibilidad y se han tratado de 
utilizar aerovías alternativas, fun
damentalmente por Santiago el 
Cir océanico y Gran Bretaña. 
Hemos tratado también de en
trar en Europa sobre el Medite
rráneo sobrevolando Italia, pero 
desgraciadamente para eHo tene
mos que sobrevolar el espacio 
argelino, que sistemáticamente 
no ha autorizado el sobrevuelo.

— ¿A las once de la mañana, 
con estas medidas, cuántos pasa
jeros han visto retrasada su 
salida o entrada?

-Son pocos, porque -insis
to— las restricciones fuertes no 
han empezado. Me resulta enor
memente difícil hacer una cuan^ 
tiflcación en esic momento ¡a si
tuación no es de normalidad, pe
ro tampoco de anormalidad gra
ve.
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España, y, por consiguiente, 
el desarrollo de la economía 
social de mercado.

EN SEIS MESES SE 
DUPLICO EL PARO 
EN VIZCAYA

sobre 
debe 

indis-

En ios países verdaderamente civilizados, los te
rroristas, antes de pegarles un tiro a sus víctimas, 
las anestesian.

-Yo, como soy práctico, no tengo amordazada 
la opinión -dice el primer dictador.

- iChico! -se asombra el segundo- ¿Y qué has 
hecho?

-Simplemente: le he cortado la lengua.

- Yo tengo mucho espíritu de servicio.
—Pues yo, espíritu de servicio y de autoservicio.

Las letras del televisor en color deberían venir
nos impresas en seis tintas.

En política hablan y escriben mucho los teóri
cos, pero se llevan el gato ai agua ios prácticos.

Aquí es muy dramática la situación de Uisterz- 
kadi.

-A mí, como soy americano, me gusta mucho 
el juego de ios bolos.

Y a mí, que soy español, me gusta más el jue
go de los bulos.

el control de precios 
el sector industrial 
reducirse al mínimo 
pensable.

F
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DE PAD ADOS
El Círculo de Empresarios analiza 
la situación económica e industrial

lies, que 
turación 
puertos, 
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in públi- 
mo, tra- 
ximo las 
que nos 
res fran- 
iltemati:

MADRID, 11 (Logos).- "En los últimos cuatro años se ha do 
blado prácticamente en España el número de parados, como resulta
do de la crisis de sobreproducción mundial y de la estrategia de 
ajuste elegida. Un nuevo sacrificio de esta envergadura, sería social 
y políticamente inaceptable", según señala como principal preocu
pación un estudio realizado por el Círculo de Empresarios, y titula
do "Estrategia de ajuste para un programa de recuperación econó
mica" que ha sido facilitado a la Agencia Logos, y que tiene por 
objeto orientar las líneas en las que debe basarse, a juicio de esta 
entidad, la política económica en nuestro país en los momentos 
inmediatos.al actual.
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cuando el Círculo pide que, 
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DOMINADOS LOS 
INCENDIOS

eración 
os teni- 
bolillos: 
en cada 
lordina- 
le auto- 
dsticos, 
turistas 
era una 
lada de 
'inación , : 
traordi- 
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istas en 
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sn algu-
tenido 

trderías 
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que no

TARRAGONA, 11 (Logos).— Han sido dominados los 
incendios que se produjeron en la Sierra de Llaverías en .el 
término municipal de Porrera, calculándose en unas 20 
hectáreas la zona afectada por el fuego, y en Mas Rabassa, 
militrófe con el término municipal de Catllar.

En el primero, intervinieron en la extinción fuerzas de la 
Guardia Civil, personal de ICONA y moradores de las cerca
nías, y en el segundo además, los bomberos de Tarragona.

En cuanto a los incendios que se produjeron en las locali
dades de Ranau y Montferri, afectaron a unas cien hectá- 
reís.

Por otro lado y debido, según parece, a un cortocircuito, 
se produjo un incendio en la oficina municipal de Turismo 
de Salou quedando parcialmente destruida.

Se da la circunstancia de que en el preciso momento de 
declararse el fuego, pasaba por el lugar un polícia munici
pal, quien tras romper un cristal del edificio penetró en el 
mismo cortando la corriente eléctrica, e iniciando los 
trabajos de extinción del fuego.

El alcalde de Vilaseca—Salou, don José Malapeira, se per
sonó de inmediato en el lugar del incendio, tomando las 
medidas oportunas para la rápida restauración del inmueble, 
ya que en la época estival, con Salou rebosante de veranean
tes, la oficina municipal de Turismo presta excelentes servi
cios. Debido a la rapidez con que se actuó, 1as pérdidas 
económicas no son de muchá consideración, si bien los da
ños producidos en el edificio, obligarán a la reconstrucción 
parcial del mismo, habiendo sufrido el techo los efectos del 
fuego y de las llamas, y no habiendo afectado aquel al 
material de información y publicidad que se hallaba en una 
dependencia a la que no afectó el fuego.

. De todas formas, pese a los daños materiales, los servi
cios de dicha oficina municipal de Turismo se volverán a 
ofrecer inmediatamente.
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DE MALLORCA, 
(fogosj.- El presidente Suá- 

' a °^^^Pañado del vicepresi
dente señor Abril Martorell, ha 
i.^.^dnecido a bordo del yate 

-d'^elado en el Club Naúti- 
del puerto de Pollensa, to

ando el sol. Este es uno de los 
los parajes de la costa mallor-

J' uno de los más concu- 
os por los turistas de todo el 

, Mo. La esposa de Suárez y 
Martorell de- 

fj^ddrearon a media mañana y 
° visitar las cuevas del 

^orto Cristo. De re- 
a la^ I'ordo, el' ‘7ón’’ se hizo 
tr^v aproximadamente a las 

■ I idrde y poco después, 
^orta- llegó a 
centro de cuya 

ancló el yate, y 
aproximadamente 

hora ia tarde. A esta
Yéndose da v» 15 di parecer, aunque na- 

rf^specto, de 
“«-o al puerto de /4 ndratx.

Para el Círculo de Empre
sarios el origen de la crisis 
no es de tipo monetario sino 
industrial, y, por tanto, se 
requiere una solución en 
consonancia. “El problema 
de España en estos momen
tos —dice el estudio—, es

Por el despilfarro de 
la Seguridad Social

CC.OO., CONTRA EL 
MINISTERIO DE SANIDAD

MADRID, 11 (Logos).— 
Comisiones Obreras de la 
Ciudad Sanitaria La Paz ha 
hecho público un comuni
cado en el que denuncia “el 
intento del INP de enfrentar 
a los médicos con la opinión 
pública, haciéndoles respon
sables de la bancarrota y el 
despilfarro económico de la 
Seguridad Social, los cuales 
provienen de una pésima 
gestión de los fondos de la 
misma, al no existir ningún 
mecanismo de control por 
parte de los usuarios”.

Las recientes medidas 
restrictivas del INP prosigue 
el comunicado, pretenden 
provocar un desmantela- 
miento técnico y financiero 
de los hospitales de la 
Seguridad Social, para 
(crear) un caos en los mis
mos que los arrojará en ma
nos de una próxima privati
zación, la cual entra dentro 
de los planes del actual equi
po ministerial.

En este sentido, comuni
can que representantes de 

básicamente parecido al de 
las economías occidentales; 
crisis generalizada de sobre
producción y necesidad im
periosa de efectuar una 
transferencia de recursos en 
términos reales al exterior, 
del orden del cinco por cien
to del producto nacional 
bruto.

Otro requisito que ios 
empresarios señalan para un 
programa de recuperación 
económica, es el de superar 
la simple perspectiva de un 
plan financiero a corto pla
zo, pues el contenido de 
programas de reconversión 
sectorial sólo puede crista
lizar en planes de actuación 
escalonados sobre un hori
zonte más holgado. Por otra 
parte, se insiste en la necesi
dad de adoptar una política 
de flotación más activa en 
materia monetaria, y en que

Por último, cabe destacar 
de todo el estudio el apar
tado relativo a la política de 
recursos productivos, en el 
cual se afirma que el “incre
mento de la movilidad de 
nuestros recursos laborales, 
educativos y de capital, es la 
única avenida ' clara para 
aumentar la productividad”.

El informe, que consta de 
veinte folios, concluye seña
lando que, desde un punto 
de vista técnico, existen nu
merosos factores que garan
tizan el éxito del proceso de 
recuperación que debe efec
tuar la economía española: 
el hecho de que se haya re
trasado en exceso el inicio 
del reajuste real ha exacer
bado los desequilibrios exis
tentes, pero España afronta 
estos problemas en unos 
momentos en que dichos 
programas han tenido éxito 
yá en otros países industria
lizados. En segundo lugar, 
las dosis progresivas de 
mayor reacionalidad econó
mica y de adecuación a las 
exigencias del mercado, por 
primera vez en muchos años 
reportará ventajas visibles e 
inmediatas. Por último, Es-

los trabajadores en la Junta 
de Gobierno de la Ciudad 
Sanitaria La Paz, han exigi
do una inspección por paiie 
del INP, que aclare las 
irregularidades habidas en la 
adjudicación de contratos 
para la realización de las 
obras de reforma del centro 
de traumatología y rehabili
tación, que en la actualidad 
realiza la empresa OCISA, 
S.A., sin que las mismas ha
ya n sido previamente 
adjudicadas, ni siquiera sa
cadas a concurso público.

El presupuesto aproxima
do de la totalidad de las 
obras es superiora 50 millo
nes de pesetas.

Finalmente, la sección 
sindical de CC.OO. de la 
Ciudad Sanitaria La Paz, rei
tera su oposición a la 
privatización de los hospi
tales públicos y se pronun
cia por el control de los gas
tos de la Seguridad Social, 
así como por la creación de 
un Servicio Nacional de la 
Salud.

paña se encuentra en el 
umbral de una revolución 
educativa y tecnológica sin 
precedentes. La burocratiza- 
ción de la economía caracte
rística en los últimos cua
renta años había logrado ga
rantizar un nivel primario de 
desarrollo a costa de atena
zar la creatividad en los 
campos de la cultura, de la 
ciencia y de la técnica. En lo 
laboral, la aparente seguri
dad en el empleo, impuesta 
normativamente, había con
ducido a la paralización de 
la inversión y abocaría al 
país ahora al desempleo ma
sivo; el intervencionismo fi
nanciero para garantizar una 
supuesta seguridad de finan
ciación a bajos precios, ha 
desembocado en el raciona
miento del crédito; y el su
puesto acceso fácil y enga
ñoso a los recursos reales del 
resto del mundo garantizado 
por un inmovilismo en la 
política de cambio, había 
llevado a un déficit exterior 
insostenible. En todos estos 
campos, la progresiva per- 
meabilización de la sociedad 
española a un grado mayor 
de competencia y transpa
rencia económica generará 
beneficios inmediatos y de 
gran alcance. La sociedad es
pañola no ha podido bene
ficiarse todavía debidamen
te de las ventajas que re
porta a escala mundial la 
revolución tecnológica y el 
país dispone hoy de las cla
ses sociales y élites capaces 
de asimilarla rápidamente y 
de los recursos financieros 
necesarios para mejorar ra
dicalmente sus estructuras y 
relaciones de producción.

BILBAO, 11 (Logos).— 
Durante el primer semestre 
del año, se ha duplicado la 
cifra de trabajadores en pa
ro en la provincia de Vizca
ya, que a finales de 1977 
se elevaba a 20.000.

Por grupos profesionales, 
el mayor número de parados 
corresponde a peones no 
cualificados y el de menor al 
de agricultores, forestales, 
oescadores y cazadores.

IIII'T

GARCIA VALDES CATA EL RANCHO
VALENCIA.-El director general de Instituciones Penitenciaras, Carlos García Val
des, prueba el rancho del día durante la visita que realizó a la cárcel Modelo de Valen

cia. (Telefoto Efe).
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(Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva para A RA - 
GÚN/expres.)

A/E -11-8-78

I MADRID 1

La última sesión de la sema; 
na ha sido de estabilización de 
cambios, observándose mejoras 
en los valores bancarios, que an
te la retirada de papel y el surgir 
de demanda, produce pequeñas 
plusvalías. Salvo las reacciones 
moderadas de este sector en el 
resto de los grupos hay peque
ñas variaciones en ambos senti
dos, pero escasamente signifi
cativas. En el grupo de bancos 
comerciales hay ganancias de 4 
enteros en Popular, 3 en Bilbao, 
Central y Vizcaya, dejando 1 
punto el Santander. En los in
dustriales los avances son de 4 
en Fomento y Urquijo y 3 en

MEJORAS EN 
LOS VALORES
BANCARIOS

Unión, ganancia de 1,48 puntos 
en su índice. Prosiguen las varia
ciones mínimas délas eléctricas, 
y lo más destacado es la pérdida 
de 2,5 enteros en Viesgo. Mejo
ría de tono para constructoras 
al recuperar 4 Dragados y poner 
Encinar dinero -I- 5, pero floje
dad en inversión donde ceden 3 
puntos Carmosa y Popularinsa. 
En los monopolios pérdidas de 
3 enteros en Tabacalera y un 
cuartillo en Telefónica y ganan
cias de 1 entero en Campsa. Para 
los grupos de químicas y siderúr
gicas cabe hablar de sostenimien-

consigue recuperar cotizaciones, 
pero en el grupo de comerciales. 
En este sector recogen los mayo
res beneficios el Popular ganan
do 5 y 4 el Bilbao. Por el contra
rio en ¡os industriales el Fomen
to cede 5. Bien las eléctricas con 
ganancias entre 1 y 2 enteros y 
en el resto de corros dominio de 
lo negativo, destacando Citroen 
papel -5, Gros y Dragados -^3. 
Cierre aceptable en bancos y 
apático en el resto.

1,5 Fecsa. El corro siderúrgico 
aporta poco aunque hay avances 
de 1 entero en Cerrajera y me
dio en Hornos, pero Tubacex ce
de 3 y queda a 96. Hoy ha coti
zado después de dos días sin ha
cerlo Cepsa, que gana 4 puntos. 
Con la mejora de 0,5 enteros en 
Telefónica y 1 en Tabacalera, 
se lleva al final de sesión donde 
sólo se ve buena orientación pa
ra bancos. Indice: 106,19 -1-0,38.

BILBAO

BOLSA de

BANCOS

Preced. HOY

Banco Zaragozano ...................... 278 278
Banco Exterior.............................. 278 278
Banco Central .............................. 312 315
Banco Español de Crédito .... 308 308
Banco Hispano Americano .... 239 239
Banco de Santander ................... 366 365
Banco Popular Español .............. 248 252
Banco de Bilbao ............................ 303 306
Banco de Vizcaya........... 243 246
Banco Industrial de Cataluña . . 175 175
Banco Occidental........................ 158
Banco Atlántico........................... 247 247
Banco Urquijo.............................. 250 254
Banco Industrial del Sur.............. 208 208

ELECTRICAS’

!

to, con las notas positivas más , 
destacadas en las mejoras de 2 
para 0larra y de 1 entero en 
Dxigeno y Petróleos. El cierre , 
algo más entonado principal
mente en bancos, pero salvo es
to pocas otras notas de interés. , 
Indice: 102,63 -1-0,18. ,

BARCELONA
La sesión ha continuado con 

escasas operaciones y ha seguido 
en la-misma línea de atonía de 
días anteriores, salvo en bancos 
donde se nota demanda, que

Aunque el resultado de las 
cotizaciones queda hoy en línea 
más positiva, debido a los signos 
de avance que hay en los bancos, 
y algún otro más repartido por 
el resto de corros, la sesión fina] 
de semana resulta la más pesada 
de todo el ciclo, con una contra
tación lentísima y un volúmen 
operativo disminuido. En los 
bancos se destacan los avances 
de 6 en Popular, 4 en Central y 
3 en Vizcaya. Las eléctricas si
guen acusando la reducida ope- 
ratividad, ganando hoy 1 entero 
Hidrola y Reunidas y perdiendo

PEUGEOT
Y CITROEN 

COMPRAN 
"CHRYSLER"

MADRID, 11 (Logos),— La 
filial española de la Chrysler pa
sará a depender en un futuro 
próximo de la firma francesa 
Peugeot-Citroën, al haber ad
quirido dicha entidad todas las 
filiales europeas de la firma ame
ricana, distribuidas por Francia, 
Inglaterra y España.

La contrapartida de esta ad
quisición ha sido la de que 
Chrysler Corporation participa
rá con un quince por ciento en 
el nuevo capital de la Peugeot- 
Citroën.

Hidro Española . . 
Sevillana................

‘Cantábrico ...........
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero .............
E. Reunidas...........
Unión E. Madrileña 
Penosa...................  
Fecsa 5.000 . . . . .
Fecsa 1.000 ...........

MINERAS

Ponferrada . . 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Según las Cámaras de Comercio

“ES PRECISO CLARIFICAR LAS PERSPECTIVAS 
ECONOMICAS A MEDIO PLAZO”

MADRID, 11 (Logos).- 
Recuperación del nivel de 
actividad productiva y de 
la inversión privada, sosteni
da mejora del sector exte
rior y efectiva desacelera
ción de la tasa de inflación 
constituyen los rasgos fun
damentales de la coyuntura 
económica española, según 
un informe elaborado al res
pecto por el Consejo Supe
rior de' Cámaras de Comer
cio, Industria y Navegación 
(CSC).

Las perspectivas para los 
próximos meses, agrega el 
mencionado informe, son 
las de continuidad en la re
cuperación del consumo real
y sostenimiento de las ex
portaciones de bienes y ser
vicios.

No obstante, para que 
la progresión del niyel de 
actividad se manifieste en 
las decisiones de inversión 
y, consiguientemente, en 
una mejora más generaliza-

da de las expectativas, resul
ta necesaria la clarificación 
de las perspectivas económi
cas a medio plazo.

En este sentido, la refor
mulación de la política de 
rentas —con la necesaria par
ticipación del Gobierno, los 
empresarios y los trabajado
res— tendría resultados muy 
positivos para el conjunto 
de la economía y los secto
res sociales que la compo
nen.

La política económica 
así formulada debería in
cluir obligatoriamente obje
tivos estrictos sobre el con
junto del sector -incluyen
do Seguridad Social y su 
forma de financiación— y 
una readaptación de los re
lativos a la política mone
taria y crediticia.

El mencionado plantea
miento tripartito de la polí
tica económica, sigue di
ciendo el informe de la CSC 
estimulará la inversión al 
clarificar las expectativas pa-

ra un período suficiente de 
tiempo; favorecería la absor
ción del desempleo y, final
mente, en la medida que se 
consiguieran evitar previsio
nes alcista sobre los costes, 
permitiría que la recupera-

ción tuviera continuidad por 
su carácter no inflacionista, 
al tiempo que abriría la po
sibilidad de fijar una políti
ca crediticia más estimulan
te de la propia Inversión pri
vada.

Un diez por ciento más, en mayo

GASTAMOS MAS
GASOLINA

MADRID, 11 (Logos).— 
Un incremento del 4,9 por 
ciento en e! consumo bruto 
de energía primaria sobre el 
mismo mes del año anterior, 
es el hecho más destacado 
de la evolución del sector 
energético en mayo de 1978 
según el informe “Coyuntu
ra Energética", elaborado 
por el Centro de Estudios de 
la Energía del Ministerio de 
Industria y Energía.

Otras características fun-

Altos Hornos
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

BOLSA OE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 11 de Agosto de 1978

DIVISA

damentales de 
son:

—Un fuerte

dicho mes

aumento en

1 
1
1 
1 
1

Dólar USA ..........  
Dólar Canadiense . 
Franco Francés . . 
Libra Esterlina . . . 
Franco Suizo . , . .

100 Francos Belgas (com
1 Marco Alemán . . .

100 Liras Italianas . . .

1 
I
1 
1

Florín Holandés . . 
Corona Sueca . . . . 
Corona Danesa . . . 
Corona Noruega . . 
Marco Finlandés . .

100 Chelines Austríacos .
100 Escudos Portugueses
100 Yens Japoneses . . .
100 Francos Belgas (fin).

COMPRADOR VENDEDOR

74,836 75,096
65,934 66,238
1 7,430 17;511

146,805 147;616
45,065 45,358

240,847 242,464
37,983 38;2129,007 9;049
34,988 35J91
16,969 17;067
13,766 13,840
14,377 14;45518,317 18,426525,349 530;901166,932 • 168,26340,158 40,406234,228 236,522

la ¡producción de energía 
hidráulica: un 62,1 por 
ciento sobre el mimo mes 
del año anterior.

—La producción total de 
carbones registra una dismi
nución del 12 por ciento, 
debido principalmente, al 
fuerte descenso en la extrac
ción de hulla: 17,7 por 
ciento.

Por lo que respecta a la 
estructura del consumo in- 
trior bruto de energía pri
maria en mayo la energía hi
dráulica aumenta su partici
pación relativa pasando del 
13,1 por ciento al 20,5 por 
ciento, mientras que el res
to de las energías primarias 
disminuyen su participación.

FINCAS
FINCAS Olavc. Unceta, 
97. Pisos todos 1o$ secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

La producción nacional 
de crudos en mayo fue de 
107.290 toneladas, lo que 
representa un aumento del 
64,6 por ciento sobre el mis
mo mes de 1977.

El consumo de productos 
petrolíferos en mayo de 
1978, se incrementó en 
un 0,5 por ciento, corres
pondiendo los principales 
aumentos a naftas, con el 
20,3 por ciento, gasolina, 
el 9,6 por ciento, kerosene, 
el 9,5 y gases licuados, el 
9,2.

La actividad minera del 
sector de carbones ha sido 
inferior a la del mismo mes 
del año anterior; la produc
ción de hulla ha disminuido 
en un 17,7 por ciento y la 
de antracita en un 11,5 por 
ciento. La producción to
tal de carbones fue de 
1.494.000 toneladas.

La producción de ener
gía eléctrica en mayo de 
1978 fue de 7.497 GWH, 
con un aumento del 2,1 por 
ciento sobre el mismo mes 
del año anterior, cuya pro
cedencia es la siguiente: 
60,9 por ciento, hidráulica; 
37,6 térmica clásica; 1,5 por 
ciento, térmica nuclear.

Por lo que se refiere a las 
reservas hidroeléctricas, al 
final de mayo, eran de 
13,461 GWH, que represen
tan un 78,3 por ciento de 
la capacidad total de los 
embalses destinados a la 
producción de electricidad, 
mientras que en el mismo 
mes de 1977 el porcentaje 
de reservas era del 70,1 por 
ciento.

banco de huesea

79,75 
72
74 
67,50
64
85 
49,50
71
70 
65,25
66

50
70

34,5
67

76
310
65

80
72
73,5
65
64
84,25

71
69,5
65
66

50
70

34

Petróleos...................... ..  .............. 201,25 202,5
Explosivos...................................... 89 89
Energías......................................... 53 52

CONSTRUCCION

Dragados......................................... 289 292
Urbis.............................................. 99,75 100
Inmobiliarias Metro . ................ 107 107
Vallehermoso ................................. 128 128

VARIOS

Telefónica........... ..  
Galerías Preciados. 
Campsa ........ 
Tabacalera.............  
Astilleros .............
Unión Fénix . . . 
Seat...................... 
Renta inmobiliaria

85,25' 
77

249
144

16 
297
68
71

85
77 

205 
141

16

68
71

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

ÆfllflDi AHORROS 
[X ZARAGOZA, ARAOOn Y RiQIA

COMPRO sellos, 
monedas

EBANISTAS
Para trábajo coMrrtúKNEf 
da ancargeu Llamar t elé* 
fono271796.

Informaremos
Teléfono 427761

LATIN, GRIEGO, (LE
TRAS). Teléf. 232433 
Carlos;

UN BANCO DE “INTERES” CAPITAL
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Nobre da Costa, primer ministro

Competente, practice y dure MUüíi
exprès

LISBOA, 11

i El nuevo primer ministro portu- 
B gués, Nobre da Costa, ha tenido que 
i interrumpir sus vacaciones en El Al- 
I garve para presentarse en Lisboa en 
i el palacio Belem, donde ha tenido 
I una audiencia de más de dos horas 
I con el presidente Ramalho Eanes. 
I Ya “indigitado” primer ministro, la 

; pasada noche todavía durmió, en el 
i hotel de la playa del sur de Portugal, 
' donde disfrutaba su veraneo. El 
' nombramiento le ha sorprendido, 
: por lo visto, hasta a él mismo. No lo 

esperaba ni por lo más remoto. 
Eanes le saco del campo de golf 

: -deporte elegante al que este “ma- 
; nager” lusitano es muy aficionado— 
1 para ofrecerle la cartera de primer 

ministro, que aceptó sin vacilar.

■ Concluida su larga entrevista de 
más. de dos horas con Eanes, el nue- 

í vo jefe del Gobierno nos improvisó 
6 üna especie de conferencia de pren- 

I sa a los periodistas que aguardába- 
F mos en Belem, palacio presidencial. 
[ Nos aseguró que no presentará un

Es nieto de un brahmán hindú 
y de una danesa

RUEDA DE PRENSA

sidente Eanes, “echó el ojo” a No
bre da Costa —se fijó con interés 
en él— durante el viaje que en ma
yo realizó a Brasil. Uno de los diez 
hombres de empresa que se llevó a 
Brasil para dialogar con los magna
tes de ese país lusitano de América 
y tratar de convencer a los hombres 
de empresa portugueses allí afinca
dos, después del 25 de abril de 1974 
fue Nobre da Costa. Congeniaron di 
general y el manager, del que se ase
gura también que tiene buenas rela
ciones con el gran financiero portu
gués de la época de Salazar y Caeta
no, el hoy ya exiliado Voluntario 
Champallimaud, a quien seguramen
te Eanes y Nobre da Costa se alegra
rían de repatriar.

GUERRA DE LA PESCA

I programa de Gobierno controverti- 
[ do y que procurará cambiar lo me- 
*■ nos posible la estructura del último 
il Gabinete de Soares. De ello cabe, 
" pues, deducir que procurará formar-

lución de los claveles’’ regida por un 
general, (el presidente Eanes) y por 
un gerente de empresa, (el primer 
ministro Nobre da Costa).

K'

lo con personalidades y miembros 
de estos partidos o independientes 
de alguna manera afin a ellos. Nos 
lía asegurado que ya tiene respues
ta afirmativa de varias personas pa-
ra cooperar con él en el Gobierno. 
No ha querido, sin embargo, reve
lamos sus nombres.

nombres “MINISTRADLES

Alfredo Nobre da Costa conside
ra que los problemas más graves que 
liabrá de afrontar serán los que pro
vocaron la caída del Gobierno ante- 
nor; es decir, la reforma agraria y la 
enseñanza. Se abstiene de aclamar 
ahora si tiene “recetas” para resol
verlas. Dado que Antonio Barreto, 
el ministro de Agricultura de Soares 
’(ne preparó la reforma agraria “po- 
sibilista” (frente a las pretensiones 
^e la extrema izquierda), es amigo 
personal suyo, se especula con la 
posibilidad de que forme parte del 
proximo Gobierno, dado además 
^ne Barreto ya está muy lejos de ser 
J*®* y carne con Mario Soares. Tam- 

*en es amigo personal de Nobre da 
osta el exministro de Exteriores, 
®aeiras Ferreira, cuyas relaciones 

con Soares influyeron en que aban- 
onara la cartera.

ÜíjHOMBRE IMPLACABLE

\ nuevo primer ministro, que 
rn *1?^ hombre de empresa con 
so • f®nto al frente de con- 

fcios del sector privado como del 
j j público, (ha sido presidente 

n® Gonsejo de Administración, de 
Campsa de Portugal), se 

V A “competente, práctico
d1 hombre im-

“ dud*°^^’ hace lo que debe sin
"sab* ambigüedades”, pero

í rçj *®ndo también reconocer erro- 
■ de Opiniones ajenas”. Es hijo 
’ Un pero su abuelo era

Mor* hindú y su abuela una 
’ ’^urtu* Cu cierto modo,

gu» acaba el sueño de su “revo-

í

ESTRATEGIA
GUBERNAMENTAL

Los partidos aguardan a oir al 
nuevo jefe de Gobierno para deter
minar su actitud frente a él. A par
tir de hoy se reunirá Nobre da Cos
ta con sus líderes, para tratar de 
asegurarse su apoyo en la Asamblea 
de la República, pues si esa Cámara 
legislativa no aprueba su programa 
de Gobierno sería efímera la Jefatu
ra de Gobierno de este primer espa
da de la industria con escasa expe
riencia política. Y hay indicios para 
temer que algunos partidos podrían 
aguardarle como miuras en la asam
blea. El ■ Partido Comunista ya ha 
dado a entender que le considera un 
tanto procapitalista, pero aguardará 
a pronunciarse a conocer el Gobier
no nuevo y su programa. Hoy se 
reúne el comité central para discutir 
la situación. No falta quien conside
ra que la actitud del PC portugués, 
ante la designación del “manager’’ 
como jefe del Gobierno, es un tanto 
“benigna” (“Alvaro Cunhal, quien 
te ha visto y quien te ve”), porque 
está esperando que le caiga alguna 
cartera ministerial. Eanes podría ha
ber recorpendado a Nobre da Costa 
que viese la manera de meter indi
recta o, incluso, directamente, al 
PC en el nuevo Gobierno para ga
narle con vistas a las difíciles vota
ciones de la Asamblea de la Repú
blica. Ello, por otro lado es viable, 
sin que los comunistas asuman de
masiado poder, ya que Nobre da 
Costa, no va a negociar ningún tipo 
de coalición con los partidos, si no 
solamente su apoyo en la Cámara.

pío partido, mayoritario en la. Cá
mara. Nobre da Costa es un inde
pendiente que ha estado próximo a 
Mario Soares, quien le tuvo como 
ministro de Industria en su primer 
Gobierno constitucional durante 
medio año. Es, no obstante, Nobre 
da Costa un hombre más a la dere
cha que el PS y entra a ocupar el 
despacho de Sao Bento, que hasta 
ahora era de Soares, empujado por 
Eanes, que es quien “exoneró” al 
secretario general socialista de su 
cargo de primer ministro. No son 
estas, sin duda, las mejores reco
mendaciones para que Mario Soa
res “en guerra” con Eanes, apoye 
a Nobre da Costa. Pero, por otro 
lado, los socialistas tampoco pue
den negar políticamente el pan y 
la sala a un jefe de Gobierno, cuya 
misión es salvar a Portugal en su 
dificilísima situación, tratar de or
denar las finanzas y actualizar el 
censo para nuevas elecciones. Si el 
PS se cerrara en^banda a cooperar 
con Nobre da Costa y planteara la 
alternativa de “nosotros o el dilu
vio” correría el riesgo de que el 
pueblo portugués le pasara una 
amarga cuenta en las próximas 
elecciones generales.

Las tripulaciones de los cuatro 
pesqueros españoles apresados el 
miércoles por la marina portugueM 
en el norte de Portugal alegan en su 
defensa que no conocían a la nueva 
regulación de este país, en virtud de 
la cual necesitan un permiso espe
cial para faenar en esas.aguas. Aun
que, por supuesto, la ignorancia de 
la norma no exime de su cumpli
miento, a los pescadores españoles 
no les falta fuerza moral, ya que se 
trata de una zona en la que, hasta 
hace poco más de un mes, no se re
quería ningún permiso especial y el 
cambio de esa situación sobrevino, 
al aprobar el Ministerio correspon
diente portugués, mediante decre
to, la nueva regulación.

LA TRIPULACION, RETENIDA

LA GRAN INCOGNITA

La gran incógnita para juzgar so
bre la viabilidad de este Gobierno la 
constituye el Partido Socialista, el 
más reticente con la persona del 
nuevo primer ministro, no tanto 
por tratarse de él, como por el he
cho de que lo haya nombrado el 
presidente Eanes, eludiendo al pro- '

POSTURA DE LA 
INTERSINDICAL

La Embajada de España está rea
lizando gestiones en favor de los 
pesqueros y sus tripulaciones, que 
se hallan retenidos en Leixoes, en 
las inmediaciones de 0porto. Se ale
ga, precisamente, el que los pesca
dores españoles no sabían que para 
faenar en esas aguas, comprendidas 
entre las doce y las veinticinco mi
llar de la costa lusitana, requerían 
ahora una autorización especial.

Desde que hace dos meses estu
vo en Lisboa Víctor Moro negocian
do un “modus vivendi” para loa 
pescadores españoles en aguas de es
te país, que, por lo visto, satisfizo a 
ambas partes, no se habían vuelto a 
producir incidentes, ni nuevos en
frentamientos en la “guerra de la 
pesca” hispanolusitana. Portugal de
fiende el principio del aprovecha
miento de la plataforma continental 
y de las doscientas millas de riqueza 
pesquera. España, no obstante, ha 
tenido menos problemas con la na
ción ibérica hermana que con Fran
cia y los países del Mercado Común 
en su conjunto.

BORRADOR DEL 
TRATADO DE 
AMISTAD CHINO 
JAPONES

PEKÍN, 11 (Efe).-Nego
ciadores chinos y japoneses 
han llegado a un acuerdo so
bre los términos que,queda
ban por perfilar en el borra
dor de un tratado de paz y 
amistad entre las dos nacio
nes y se observan señales de 
que pudiera ser firmado ma
ñana sábado.

El mayor escollo ha sido 
el deseo de China de que se 
insertara una cláusula de 
condena a la hegemonía, 
prescripción' que el Krem
lin ha recordado a Japón po
dría ser considerada como 
antisoviética.

De fuentes diplomáticas 
japonesas se señala que a 
última hora de está mañana 
se reunirá una comisión de 
redacción compuesta por 
tres funcionarios de cada 
país.

FRAGATAS PARA 
VENEZUELA

CARACAS, 11 (Efe).- 
Un amplio informe sobre la 
construcción de seis fragatas 
misilfsticas para la Armada 
venezolana que se lleva a ca
bo actualmente en Italia reci
bió hoy el presidente Carlos 
Andrés Pérez.

La primera fragata estará 
lista para el próximo mes de 
septiembre y las otras unida
des serán entregadas al Go
bierno venezolano en el trans
curso del próximo año.

Estas fragatas son unida
des de alta velocidad, muy 
modernas, y aptas para re
chazar ataques aéreos y sub
marinos".

NUEVA 
CONSTITUCION 
EN TAHILANDIA

BANGKOK, 1.1 (Efe).- 
Una comisión parlamentaria 
ha formulado propuestas pa
ra una Constitución que per
mitirá el restablecirniento de 
la plena democracia en Thai
landia en un periodo de cin
co años, ha declarado hoy el 
presidente del grupo.

El 'general Chalermohai 
Charu vas, p.residente de una 
comisión révisera de un pro
yecto de Constitución, ha 
manifestado, según informa
ciones aparecidas en la pren
sa, que deseaba un Parlamen
to unicameral —medio elegP 
do, medio designado— a par
tir del próximo abril en que 
se han de celebrar las elec
ciones.

Y ha añadido que tal cá
mara única, daría paso tras 
cuatro años de funciona
miento, a un Parlamento bi
cameral, cuyos miembros 
fueran todos elegidos.

El primer ministro de 
Thailandia, KriangsaL Cha- 
mana nd, se hizo cargo del 
poder en un golpe militar el 
año pasado.

Los sindicatos comunistas —la 
Intersindical— ha acogido con cla
ra desaprobación el nombramiento 
de Nobre da Costa: “No tenemos 
razones para alegramos de su desig
nación, dada su gestión en puestos 
anteriores de Gobierno, pero el pró
ximo gabinete, lo constituirán diver
sas personas, no sólo el primer mi
nistro; por eso aguardamos a cono
cer su composición’’ —ha declarado 
la Intersindical en un comunicado— 
dejando esa puerta abierta a la 
cooperación, como si esperase que 
algún . comunista o procomunista 
pudiese sentarse en el próximo Con
sejo de Sao Bento.

LAS BUENAS RELACIONES 
DE DA COSTA

Según nuestras noticias, el pre-

POSIBLES SOLUCIONES

LA HUELGA DE 
PAN-AMERICAN, 
SOLUCIONADA

Caso de que las autoridades ma
rítimas portuguesas no aceptasen 
las disculpas de los pescadores espa
ñoles y las buenas gestiones de la 
Embajada, las cuatro embarcaciones 
habrían de pagar una multa que, en 
principio, no sería superior al equi
valente a medio millón de pesetas 
por embarcación, lo que, incluso, 
podría, quizá, abonarse con el dine
ro que se obtenga de la subasta de 
la pesca. La pesca se incauta, pero 
la cantidad recogida de esa subasta 
se deduce de la multa. Esta ha sido, 
al menos, la práctica en otras oca-, 
siones. Portugal, a diferencia de la 
actitud draconiana de otros países, 
no incautan el aparejo, redes y de
más instrumentos de pesca d<* la« 
embarcaciones.

NUEVA YORK, 11 fEfe). 
La compañía norteamerica
na de aviación "Pan-Ameri-_ 
can" evitó ayer en el último 
minuto una huelga decretada 
por su personal de tierra al 
alcanzar un acuerdo provisio
nal.

El acuerdo fue alcanzado 
15 horas después de que el 
personal de tierra abandona
se sus puestos de trabajo, lo 
que provocó grandes retrasos 
en tos vuelos domésticos de 
la compañía.

Los vuelos internaciona
les de la compañía no se vie
ron afectados por el paro.

La compañía Pan-Ameri
can realiza diariamente una 
media de 249 muelos trans
porta cerca de-30.000 pasa
jeros.
______ __________________ I
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DESFILE DE PEREGRINUS
CIUDAD DEL VATICANO, 11 (Efe).- Alrededor de 180.000 

personas visitaron ayer jueves la capilla ardiente de Pablo VI y ya 
hoy más de dos mil peregrinos se hallaban ante las puertas de la 
basílica de San Pedro cuando, a las 7,15 hora local, fueron abier
tas de nuevo.

También se siguen recibiendo en el 
Vaticano testimonios de pésame 
de todo el mundo

Fieles de todas las nacio
nalidades comenzaron a des
filar ante el cadaver de Pa
blo VI, situado sobre un ca
tafalco ante el alta^r de la* 
confesión de la basílica va
ticana.

De las filas sale un mur
mullo constante de oracio
nes y llantos.

Los sacerdotes rezan sus 
breviarios y las monjas pa
san las cuentas del rosario.

Muchas mujeres roma
nas, amas de casa o traba
jadoras por cuenta ajena, se 
situaron entre los primeros 
grupos para poder regresar 
pronto a sus obligaciones.

Por haber coincidido la 
muerte del Pontifice con las 
vacaciones, destaca, en gene
ral, la ausencia de una ma
yor cantidad de fieles de 
Roma, mientras que los tu
ristas —miles de españoles y 
latinoamericanos— compo
nen el grueso de los visitan
tes de la capilla ardiente.

MAS DE CIEN 
DELEGACIONES 
EXTRANJERAS 
ACUDIRAN AL 
VATICANO

Fuentes oficiales de la 
Ciudad del Vaticano mani- 
Testaron hoy que más de 
cien delegaciones extranje
ras asistirán a ios solemnes 
funerales por el Papa Pablo 
VI que se celebraran maña
na sábado, a las 18,00 hora 
local, en la plaza de San Pe
dro.

Las mismas fuentes infor
maron también que en las 
últimas horas llegó a Roma 
un buen número de estas de
legaciones, hasta el punto de 
que actualmente' suman 
ochenta.

El Sacro Colegio Cardena
licio recibirá esta mañana, 
a las 11,00 hora local, en el 
Aula del Consistorio, en la 
Ciudad del Vaticano, al cuer
po diplomático acreditado 
ante la Santa Sede.

Con este motivo pronun
ciara un discurso el cardenal 
decano. Cario Confalonieri.

WALDHEIM, AL
FUNERAL POR PABLO VI

NACIONES UNIDAS, 11 
(Efe).— El secretario general 
de las Naciones Unidas, Kurt 
Waldheim, representará a las 
Naciones Unidas en el fune
ral por Pablo VI que tendrá 
lugar el próximo sábado en 
Roma, según informaron 
ayer fuentes oficiosas.

Las mismas fuentes aña
dieron que hoy viernes habrá 
una declaración oficial sobre 
el tema.

PESAME DE FIDEL 
CASTRO

LA HABANA, Î1 (Efe). 
Fidel Castro dirigió un men
saje de condolencia al Vati
cano por el fallecimiento del 
Papa Pablo VI, según se infor
mó ayer, en la Habana.

El texto del presidente 
de los Consejos de Estado 
y de Ministros de este país, 
como asimismo primer se
cretario del Partido Comu
nista cubano, fue cursado al 
cardenal Cario Confalonieri, 
decano del Sacro Colegio 
Cardenalicio, y dice así:

“Hemos conocido con 
gran pesar la noticia del falle
cimiento de Su Santidad Pa
blo VI. Ante tan sensible 
pérdida, le ruego a Su Emi
nencia tenga a bien aceptar 
el testimonio de nuestra más 
sincera condolencia”.

También se dirigió al Va
ticano con un mensaje de 
pésame el ministro interino 
de Relaciones Exteriores de 
este país, Rene Anillo, en 
ausencia del titular, Isidoro 
Malmierca, que se encuentra 
recorriendo diversos' países 
del Este europeo.

Rene Anillo cursa su pé
same a monseñor Agostino 
Casaroli, secretario del Con
sejo de Estado para los Asun- 
fns Publicos de la Iglesia.

MADRID.—El cardenal Marcelo Gonzalez Martín, Primado de 
España y Arzobispo de Toledo, partió desde el aeropuerto de 
Barajas, con destino a Roma, donde asistirá a los funerales que 

se oficiarán por el Papa Pablo VI. (Foto Efe).

EL VIAJE DE LOS 
CARDENALES 
ESPAÑOLES

MADRID, 11 (Logos).- 
Ayer salió por via aérea para 
Roma, monseñor González 
Martín, arzobispo de Toledo 
que asistirá a los funerales 
por Pablo VI y después al 
Cónclave en el que se elegi
rá nuevo Papa.

Hoy lo hara monseñor 
jubany, arzobispo de Barce

lona, que viaja con la misma 
finalidad.

No asistirán a los funera
les por Pablo VI en la Ciu
dad Eterna, los dos restan
tes cardenales españoles, 
monseñores Tarancón y 
Bueno Monreal, que no 
emprenderán viaje a Roma 
hasta mediados de la sema
na próxima. Este sábado, ce
lebrarán las exequias por Pa
blo VI en sus diócesis respec
tivas de Madrid-Alcalá y Se
villa. Monseñor Jubany.

En representación de 
monseñor Tarancón y su

• 115 CARDENALES 
PARTICIPARAN
EN EL CONCLAVE

MADRID, 11 (ARAGON/ex- 
pres).—Salvo imprevistos, por en
fermedad u otras causas de fuer

Se trasladarán a Roma, 
desde Palma de Mallorca

LOS MINISTROS DE 
JUSTICIA Y EXTERIORES 

ACOMPAÑARAN 
A SUAREZ

MADRID, JJ (EuropaPress) 
Los rtïinistros de Justicia y de 
Asuntos Exteriores, señores La- 
villa y Oreja, respectivamente, 
partirán el próximo sábado por 
la mañana de Madrid para asistir 
a los funerales por Pablo P/, en 
la Ciudad def Vaticano.

Puentes competentes han 
informado a Europa Press que el 
avión saldrá de Madrid con los 
dos ministros citados y hará una 
escala en Palma de Mallorca para 
recoger al presidente del Co- 
bierno, don Adolfo Suárez, 
quien se halla en ¡biza pasando 
unos días de descanso. Desde el 

diócesis, asistirá a los fune
rales de Roma monseñor 
José Manuel Estepa y llau- 
rens, obispo auxiliar y-vica
rio de la diócesis de Alcalá 
de Henares.

CARDENAL
COLOMBIANO A LAS 
EXEQUIAS DE PAULO VI

BOGOTA, 11 (Efe).— El 
cardenal colombiano Anibal 
l^úñoz Duque viajó anoche 
a Roma para asistir el sába
do a las exequias del Papa 
Paulo VI.

Muñoz Duque reiteró el 
doTór que embarga a la Igle
sia Católica del mundo por 
el fallecimiento del Santo 
Padre.

El cardenal colombiano 
permanecerá varios días en 
el Vaticano para participar 
en el Cónclave que elegirá al 
sucesor de Paulo VI.

FUNERALES EN 
BOGOTA

El presidente de Colom
bia, Julio Cesar Turbay Aya- 
la, y otras altas autoridades 
de la nación asistieron ayer 
a los funerales celebrados en 
la Basilica Mayor de esta ca
pital por el alma del Papa 
Pablo VI.

Las ceremonias estuvie
ron presididas por el carde
nal primado monseñor Ani
bal Muñoz Duque, quien 
ayer jueves viajó a Roma pa
ra participar en el Cónclave 
que designará al nuevo Pon
tifice.

El presidente Turbay 
Ayala había visitado ante
riormente al prelado en el 
palacio cardenalicio para 
ofrecerle en nombre del país 
el pésame por la desaparición 
del jefe de la Iglesia Católi
ca.

za mayor, un total de 115 carde
nales entrarán en el Consistorio 
que habrá de elegir al nuevo Pa- 

aeropuerto de Palma de Mallor
ca, el avión con la delegación 
española se trasladará a Roma.

Es muy probable -dicen las 
mismas fuentes- que el presi
dente y los dos ministros per
nocten en Roma, al objeto de 
participar en el pésame que las 
autoridades de todos los países 
asistentes transmitirán a las 
autoridades eclesiásticas por el 
fallecimiento del Papa. Al día 
siguiente domingo, regresarán a 
España. Igualmente, se afirma 
que al presidente del Cobierno 
le acompañará .el director de su 
gabinete técnico, don Alberto 
Aza A rias.

Barómetro 
de los 

papables

DECIDIR
EL RUMBO 

DE LA 
IGLESIA

LOS continuos ru- 

mores sobre 
cuál será el futuro Papa 

continúan surgiendo a 
buen ritmo pero en nin
gún momento se cen
tran en un nombre con
creto.

Según los observada 
res en los medios vatica- 
nistas, antes de pensar 
en el sustituto de Pablo 
VI se impone un análi
sis de la situación de la 
Iglesia para considerar 
los frutos de la obra de 
reforma emprendida 
por el Papa muerto.

De otra parte la con
fusión y desprden que 
existen en la iglesia ac
tual aconsejan un estu
dio a fondo de sus cau
sas así como la búsque
da de fórmulas que ha
gan imposible cualquier 
cisma pensante según-fll 
cardenal sobre quien re
caiga la designación.

Por ello, al decir de 
los más autorizados cir
cuios eclesiales, es muy 
probable que los carde
nales celebren conversa
ciones infórmales sobre 
la crisis de la Iglesia en 
sus respectivos países. 
Del resultado de estas 
conversaciones podrían 
salir los nombres de los 
papables más idóneos 
para el momento actual.
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De estos cardenales 56 son eiiti* 
peos, 32 americanos, 12 afriÇE^ 
nos, 11 asiáticos y 4 de Oceania 

El número de cardenales 
intervendrán en el Cónclave, 
glosados por países, queda as' 
26 italianos, 7 franceses, 5 
manes, 4 españoles, 2 holán»'' 
ses, 2 británicos y 2 belg^ 
Con un solo cardenal estarán 
presentados Austria, Checos''' 
vaquía, Hungría, Portugal ! 
Yugoslavia. Esto por lo qu" 
refiere a las naciones europeas

Del Continente americano* 
rán 9 de Estados Unidos, 6 
Brasil, 4 de Argentina, 3 de 
nadá y 1 de Puerto Rico, R®P. 
blica Dominicana, Guate^^^ 
Perú, Colombia, Ecuador, 
zuela, Méjico, Chile y Bolivia-

Los cardenales asiáticos s^ 
los siguientes: 3 de la India, 
Filipinas y 1 de Sri Lanka, 1” 
nesia, Corea, China, Vietnai" 
Pakistan.

De Africa lo harán u» 
nal de cada uno de losfigu^'L 
países: Argelia, Nigeria, 

. blica Popular de Benin (ai 
Dahomey), Zaire;, Suda! 
Uganda, Kenya, Madagasç 
Tanzania, Egi pli*, Seiieg' , 
Allo Voila. - 111 

Finalinenle de
harán 2 de Australia, 1 de IN 
Zelanda y 1 de Samoa.
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resado y previa presentación del 
D.N.I., o Libro de Familia u 
otro documento que justifique 
la fecha de mrcimiento y una 
póliza de 5 pesetas.

Se advierte que según circu
lar de la Dirección General de 
Educación Básica de 26 de ma
yo de 1978, los exámenes se ce
lebrarán el día 12 de septiembre 
en los centros que oportunamen
te se indicarán.

9 de la tarde: Charanga y ca
bezudos (salen del ayuntamien
to).

10 de la noche: Festiva de 
Jotas en el campo del At. Esca
lerillas, con "Los de Aragón".

12 de la noche: Gran verbe
na en el campo del Escalerillas.

ETÍ
■ mNOmNDO 
■ POR LA I 
^X!.d-L-L-LÜ

Por José Luis ERCiLLA
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I carta abierta a los artistas aragoneses

j La comisión organizadora 
Î del homenaje a Goya en el 150 
f aniversario de su muerte dirige 
Ï a los artistas de Aragón la si- 
1 guíente carta:
I "Nos encontramos, como 
I bien saben, en el año en que se 
" cumple el CL aniversario de la 
í muerte, en Burdeos, de nuestro 
L compatriota D. Francisco de 
i. Goya y Lucientes.

Para honrar su memoria^ el 
Ï próximo 2 de septiembre, inau- 

guraremos en el Palacio de La
Lonja zaragozana, una magna 

'’■^exposición en su homenaje.
Pxemo. Ayuntamiento de 

Í nuestra ciudad, nos ha cedido 
gentilmente este recinto, para 
Que sea marco ^e este aconte- 
cirniento, sumándose una vez 
'oés, con su colaboración desin
teresada a los actos que progra- 
rria esta comisión.

Para que esta muestra, tenga 
le grandeza y dignidad que la fi
sura del artista se merece, os 

•^eonvocamos para que aportéis 
vuestra mejor obra, que sea esta 
le expresión de vuestro respeto 
y edmiración a nuestro "Paisano 
universal".

! Pintura, escultura, grabado, 
taracea, esmalte, etc, vuestra ex
presión artística debe figurar en 
esta exposición.

1^0 faltéis a esta llamada.
Las obras se recibirán a par- 

tde este mes en el 
edificio de La Lonja.

Gi necesitáis información

complementaria, llamad a los 
tele fonos: 25 25 44 de Julio 
Sanz, y 21 04 26 de José Cam
po.

Gracias anticipadas por vues
tra colaboración.

En Zaragoza, agosto del año 
de Goya de 1978"

MATRICULA PARA LA 
OBTENCION DEL TITULO 
DE GRADUADO ESCOLAR

De acuerdo cjon lo estableci
do por la Dirección General de 
Ordenación Educativa en Reso
lución de fecha 26 de Septiem
bre de 1972, que desarrolla la 
O.M. 11-9-72, en la 2^ quince
na de este mes de agosto, se 
abre el plazo de matricula para 
tomar parte en las pruebas que 
se realizarán para la obtención 
del Titulo de Graduado Escolar.

Será condición precisa para 
tomar parte en estos exámenes 
tener cumplidos 14 años de 
edad el31 de diciembre de 1977.

Los interesados, pueden pa
sar por la Delegación Provincial 
—Avda. Isabel la Católica, 7-3^ 
planta — en horas de oficina, 
donde se les facilitaran los im
presos de solicitud para tomar 
parte en estas pruebas, los cua
les, una vez cumplimentados, 
deberán ser entregados en esta 
misma planta, junto con una fo
tografía tamaño carnet del inte-

LO QUE FALTABA

LA FEDERACION 
ARAGONESA DEL TAXI 
CONVOCA A SUS 
AFILIADOS

Por la presente se convoca a 
todos los taxistas afiliados a esta 
Federación Aragonesa del Taxi a 
la reunión que tendrá lugar hoy 
viernes, día 11, a las 8 de la tar
de, en su domicilio social (Ge
neral Mola, 21 -ASAPYME-j y 
en la cual se tratará sobre la con
vocatoria de paro que para los 
días 15 y 31 de agosto ha hecho 
a nivel de todo el país, la Confe
deración Nacional del Taxi.

FIESTAS EN EL BARRIO 
DE OLIVER

DIA 13

A las 10,30 Majorettes.
A las 11: Fútbol At. Bozada- 

Santo Domingo.
11,30: Ajedrez en el Institu

to (calle San Vicente Ferrer).
1,45: Fútbol. Partido del 

Trabajo de Aragón - Rayo Leyva
4,30: Eliminatorias de (Jui- 

ñote en el Hogar del Jubilado.
A las 8 : Teatro infantil "Po

peye" en el campo del Escaleri
llas.

A las 11: Verbena.

Una vez más la simpática ba
rriada zaragozana de Oliver se 
dispone a celebrar sus fiestas, en 
fas que se pretende que este año 
participen todos los vecinos. Por 
ello, la comisión organizadora 
ha preparado el sugestivo pro
grama de actos que a cóntinua- 
ción publicamos:

DIA 12

7 de la tarde: Fú tbol Arenas- 
Oliver (Todos los partidos de 
fútbol se jugarán en el campo de 
la Camisera).

8 de la tarde: Comienzo de 
las fiestas, lanzamiento de cohe
tes desde el ayuntamiento (calle 
Obispo Paterno 6-7).

DIA 14

A las 10: Cabezudos:
A las 12: Juegos infantiles en 

la explanada del cine.
A las 6 de la tarde: Cine en 

la Casa del Barrio (Espronceda 
núm. 5).

A las 7: 3^ y 4^ puestos del 
campeonato de Oliver.

A las 11: Verbena (campo 
del Escalerillas).

DIA 15

A las 9: Cabezudos.
A las 11: Final de fútbol.
A las 11: Carrera ciclista (ca

lle Villalpando).
A las 4,30: Final de guiñóte 

en el Hogar del Jubilado.
A las 7: Concurso de cerve

za (se anunciará).
A las 10,30 de la noche:
Charanga fin de fiestas, sa

lida de la Casa del Barrio (orga
niza la Peña).

ARAGON/expres

CARTAS
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farmacias de servicio, día y noche

Bretón, 26 Gómez M.
G ral. Lon Lagá (Avda. Navarra'6), 1 Barrós.
Oral. Millán Astray (Ent. por Mola), 17 Escude-

Paseo Marina Moreno, 42 Ortega.
Salvador Minguijón (Las Fuentes), 58 Ors.
Valenzuela (Junta PIz. Saíamero), 2 Lérida.

Farmacias que ademas del horario 
normal, CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS 10 DE LA NOCHE_____________________

lericano* 
lidos, 6 P 
1, 3 de Q 
Lico, RíP."’ 
juatemal^ 
(dor, 
Bolivia-

iiáticos s^ 

jnka, Ii*** 
Vietnam !

Avda. de Cataluña, 34 Ruiz Tapiador.
Castelar (San José), 71 Muniesa.
Cervantes, 3 Serrano.
Oelicias, 30 Prades.
El Castellar (Torrero), 19 Muñoz Alcalde.
Paseo María Agustín, 23 Calvo.
Plaza Santo Domingo, 18 Jorge.

. Urbanización Parque de Roma, bloque, G 
Avellán Sarrais.

Hungría (Edf. Hípica), 2-4 Alqué-

San Vicente de Paúl, 25 Mur-Linares.

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
^licitarse en todas las farmacias o avisando directa- 
'^ente al teléfono 25 72 53.

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

LOS PROBLEMAS 
DEL TAXI
Con ruego de publicación se nos envía 
la siguiente carta-abierta:

Sr. D. Alfonso Solans.
Concejal Delegado de Tráfico del Exemo. Ayuntamiento 
ZARAGOZA

Muy Sr. mió:
En repuesta a la entrevista que se reaÿza en un diario 

zaragozano, el pasado dia 10 de agosto y en lo referente al 
gremio de taxis, esta Asociación Provincial de auto-taxis y 
Gran Turismo, la cual representa al 95 por ciento del gre
mio, quiere hacer las siguientes puntualizacionés:

1.— Dice Ud que si los taxis existentes hiciesen el servi
cio que les corresponden los dias festivos y ciertas horas 
nocturnas, sobraría con los actuales, como de hecho sucede 
para más datos me remito al informe del Sr. Ingeniero del 
Gabinete de Tráfico, D. Rafael Alarcon de fecha 20-10-77, 
expediente núm. 49994/7 7, en el cual aconseja una plantilla 
para Zaragoza, de 1.200 taxis y actualmente estamos 1.428 
taxis; la patronal dándose cuenta de que los domingos al 
trabajar el 50 por ciento de los taxis pues el resto guardaba 
fiesta, y que en determinadas horas faltaban coches, para 
atender el servicio tomó el acuerdo en Asamblea General, 
de trabajar todos los taxis el domingo y modificar el sistema 
de fiestas actualmente en vigor. ¿Por qué el Exemo, Ayunta
miento rechazó esta proposición? , si lo único que se preten
día ' era aumentar el servicio en beneficio del público a 
cualquier ciudadano que quiera ejercer la industria 
libremente en el casco de la ciudad?.

2.— En lo referente a las tarifas la Asociación, de 
momento no las presenta hasta el 25 de agosto, pero ya le 
puedo adelantar que las queremos a nivel nacional puesto 
que los mismos costes de mantenimiento tiene un taxi en 
Zaragoza, que en el resto de España.

Antonio LOPEZ SANCHEZ 
Presidente: De la Asociación 
Empresarial de Auto Taxi y 
Gran 'Turismo

La anunciada huelga de futbolistas está siendo 
motivo de los comentarios más dispares. Por 
eso, aunque ésta no es una secciem deportiva, nos ha

cemos eco de la noticia porque en la calle, en las ter
tulias y en los lugares de trabajo casi no se habla de 
otra cosa. Con opiniones para todos los gustos.

—Ya solo faltaba en este país que hasta los millo
narios del balón protagonicen un paro.

—Y además va a ser legal, porque al parecer han 
empleado todos los requisitos necesarios para que así 
sea.

-¿Pero usted cree que los futbolistas irán de ver
dad a la huelga?

—Pues claro ¿por qué no iban a hacerlo?
—Porque si empiezan con estas cosas van a matar 

la gallina de los huevos de oró que, para ellos, es el 
espectáculo futbolístico.

—Tanto como eso...
-Tanto y más. Porque si los futbolistas hacen 

huelga el próximo día 3, los aficionados también 
debíamos de ponernos de acuerdo para no acudir a 
los estadios, en los próximos domingos, ¿qué pasaría 
entonces?

—Nada, porque los espectadores es muy difícil que 
tomaran esta actitud en bloque.

—Difícil, pero no imposiÚe.
—Y las quinielas ¿qué me dice de las quinielas?
—Pues que reconozco que si se lleva a cabo el 

anunciado paro, tendrán un perjuicio de muchos mi
llones de pesetas.

—Ya verá usted como al final no hay huelga y 
se arreglará. No olvidemos que en torno al fútbol exis
ten cantidad de intereses creados y se mueven miles 
de millones.

Hemos elegido este diálogo, escuchado esta maña
na en un autobús de transporte urbano, como botón 
de muestra de la infinidad de comentarios y conver
saciones que giran en torno a la anunciada huelga de 
ios futbolistas. Una huelga, que si se lleva a cabo, 
constituirá un fenexneno importante de quién sabe 
que graves consecuencias. Lo que faltaba.

MAS VIGILANCIA

Bajo la presidencia del alcalde accidental don 
Alfonso Soiáns celebró ayer el Ayuntamiento 
pleno sesión ordinaria que fué más bien una sesión de 

trámite, ya que a excepción de uno, fueron aprobados 
ios más de sesenta dictámenes que figuraban en el or
den del día.

Quizás, de cara a la opinión pública, lo más intere
sante del pleno municipal de ayer, es la petición que 
se hizo para que se extreme la vigilancia en el sector 
de la calle Francisco Vitoria, para tratar de cortar los 
actos de gamberrismo y otros desmanes que en una 
zona tan céntrica y moderna de la ciudad como es 
ésa, se suelen producir continuamente.

Sobre este asunto se dará cuenta de lo tratado al 
gobernador civil y se acordó que por parte del Ayun
tamiento se montará un servicio de vigilancia perma
nente con coches patrulla de la Policía Municipal. 
Todo lo que sea velar por la paz y la tranquilidad ciu
dadanas nos parece muy bien.

RUIDOS NOCTURNOS

POR eso, un año más, hay que referirse a ios rui
dos nocturnos. Aunque el tiempo ha refrescado 
un poco, no hemos de olvidar que estamos todavía en 

pleno mes de agosto y lógicamente las ventanas y bal
cones de las viviendas se tienen abiertas de par en par.

Ahora la programación de televisión suele terminar 
más temprano, pero no así las de las emisoras de radio 

' que algunos parece que no saben escucharlas si no tie
nen dado el volumen a tope. Esto, pasadas las doce de 
la noche, molesta a los ciudadanos que tienen la cos
tumbre de acostarse temprana porque al día siguiente 
han de madrugar. También molestan los tocadiscos 
si están fuertes se entiende — porque al fin y al cabo 
la música produce bulla —como decimos en Aragón — 
aunque sea el menos molesto de los ruidos...

Y claro no hablemos ya de quienes gritan en la 
calle a altas horas de la madrugada o de los que circu
lan con esas motos con el escape abierto como si las 
calles de la ciudad fueran circuitos de carreras. Son 
los que rompen el silencio, cuando la mayoría de los 
ciudadanos lo necesitan para poder descansar. ¡Y a 
esto no hay derecho!

SGCB2021
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Si Pablo Porta no Io remedia

Habra huelga 
de futbolistas

MADRID, 11 (Efe).— Los repre
sentantes de los equipos de Primera 
División y Segunda "A" y "B", reu
nidos ayer tarde en la sede de la 
Asociación de Futbolistas Españo
les (AFE), decidieron, por mayoría 
absoluta, con cuarenta y tres votos 
a favor, ninguno en contra y tres 
abstenciones, ir a la huelga la pri
mera jornada del campeonato na
cional de liga de fútbol.

Esta huelga, que según el asesor 
jurídico de la AFE, Cabrera Bazán, 
reúne los requisitos indispensables 
para ser considerada como legal, ha 
sobrevenido por cuanto la Federa
ción Española y la Asociación de 
Futbolistas rompieron las negocia
ciones del conflicto colectivo plan
teado por dicha asociación.

Este conflicto colectivo, cuyo 
acto de conciliación se vió en la 
Dirección General de Trabajo el seis 
de julio pasado, fue promovido por 
la AFE contra la Federación como 
representante de- los clubs de fút
bol, para que ésta atendiera las 
trece reivindicaciones que se había 
solicitado, entre las que se incluía 
el derecho de expresión, el límite 
de edad, la modificación del dere
cho de retención, el derecho a la 
imagen de los futbolistas y alguna 
otra.

Las negociaciones de dicho con
flicto colectivo se rompieron cuan
do la Federación no aceptó conti
nuar las negociaciones en el mes de 
agosto, a pesar de que en el acto de 
conciliación, como reconoce la pro
pia Dirección General de Trabajo, 
se había estipulado que las negocia
ciones se entablarían “entre el 
veintidós de julio y el veintidós de 
agosto’’.

Según las declaraciones del presi
dente de la federación, Pablo Porta, 
estas negociaciones no podrían ser 
reanudadas hasta septiembre “por 
un principio de elegancia”, ya que 
en la asamblea general del fútbol 
español, del pasado 21 de julio, se 
decidió elegir una comisión que 
negociara con la AFE y, para el 
presidente de la española, era nece
sario que la junta directiva, que se 
reúne el día uno de septiembre, 
conociera el nombre de los señores 
que iban a negociar.

La AFE no aceptó esto y, agota
das todas las posibilidades, decidió 
reunir a ios asociados representan
tes de los clubs en Madrid, para que 
ellos decidieran las medidas a tomar 
ante esta ruptura de negociaciones, 
para ellos por culpa de la federación 
y concretamente de Pablo Porta.

La reunión comenzó esta tarde, 
diez minutos después de las cuatro, 
y media, asistiendo a ella represen
tantes de Primera División, Segunda 
“A” y Segunda “B”, y en la que, 
según se desprende de la votación 
final, la mayoría absoluta decidió 
hacer huelga la primera jornada de 
Liga, en Primera y Segunda Divi
sión, aunque no en Tercera, puesto 
que, según otro de los asesores jurí
dicos de la AFE, José Luis Carce- 
ller, “el número de profesionales en 
ella es muy pequeño”.

De todas maneras Antonio Fer
nández, presidente del Club Cara- 
banchel, de la Tercera División, in
vitado a la reunión, comentó que el 
próximo día dieciséis se reunirán en 
Madrid representantes de los ciento 
veinte equipos de Tercera, que deci
dirán si igualmente van a la huelga.

En las discusiones previas a la 
votación se pidió cortesmente a los 
medios informativos que no estuvie
ran presentes, aunque sí pudieron 
hacerlo en el acto de votación y, 
naturalmente, en la rueda de Pren
sa concedida poco después por Ca
brera Bazán, Carceller y el jugador 
Quino, presidente de la AFE.

Después de la votación se pro
cedió a elegir un comité de huelga, 
que será el encargado de convocar
la en firme, désconvocaria o hacerla 
indefinida, según sean las propues
tas que se esperan de.la fedeiacrón, 
visto el cariz que han tomado las 
cosas.

Este comité de huelga estará 
formado por Quino, como presiden
te de la AFE; Pacheco y Robi, del 
Atlético de Madrid; Abete, del 
Gerona; Rial, del Rayo Vallecano; 
Alfonso, del Getafe, y un represen
tante sin decidir aún del Real Ma
drid, que, posiblemente no será 
Camacho, presente en la reunión, 
y sí Pirri o Juanito, que en un prin
cipio eran los representantes del 
club madridista en esta reunión.

Finalizado el acto, todos los 
presentes firmaron el acta de la 
reunión, uno de los requisitos que 
configurarán la legalidad de la 
huelga. Los otros se refieren a que 
exista mayoría entre los represen
tantes y que la huelga se comuni
que a los clubs y a la federación, 
como representante de ellos. La Di
rección General de Trabajo decidi
rá, cinco días antes de la primera 
jornada de Liga, si esta huelga es 
legal o no, aunque, como aclaró 
Cabrera Bazán, ésta reúne todos ios 
requisitos,para que así lo sea.

Con autoridad y desenvoltura

BOS/(Ol/, 
hombre

' de bamjuffo

UN FICHAJE EN EL AIRE

COMO anticipábamos el pasado miércoles en es
tas mismas páginas de “A/e”, parece ser que el 
definitivo fichaje de Antich está en el aire. Y ese 

“chollo” al que también hacíamos referencia la sema
na anterior en esta sección, puede qué ya no sea tan 
"chollo”.

De las cualidades futbolísticas de Antich cuentan 
y no acaban quienes le han visto actual en ios parti
dos de pretemporada. Es un Jugador —dicen— feno
menal. Ha supuesto un gran acierto su contratación. 
Lo malo es que para una vez que se ha acertado, es 
posible que las cosas se compliquen hasta el punto 
de que Antich no pueda iniciar el campeonato de 
Liga vistiendo la camisola zaragocista.

¿QUE PASA CON ANTICH?

Fundados rumores aseguran que la Federa
ción Turca ha cursado una reclamación a la Es
pañola a través de la U.E.F.A., en el sentido de que 

Antich no está en libertad.
Según la reglamentación española todo futbolis

ta extranjero que finaliza su contrato queda libre. 
Es el caso de Oviedo, por ejemplo. Pero ¿quien nos 
asegura ahora mismo que en Turquía riguen idénticas 
leyes?

En la sede del Real Zaragoza obra un documento 
—una copia del contrato suscrito entre Antich y el 
club de Estambul donde militó la pasada temporada— 
en el que se puede leer que finalizó su compromiso 
con el "Fenerbahçe Sport Külubü” de la capital tur
ca el pasado día 20 de julio. ¿Quien nos dice sin em
bargo que allí no existe el derecho de retención?

De momento es muy significativo que el Real 
Zaragoza no haya presentado las cartulinas de la fi
cha del jugador yugoeslavo en la Federación. Alegan 
que están esperando la denominada “transferencia 
internacional” que es habitual en estos casos. Pero 
¿llegará? Puede que sí y puede ser que no. Como en 
la “parrala”. ¿Tendremos “caso Antich” a la vista? 
El tiempo lo dirá.

NO ES TAL"GANGA”

Nadie pone en duda la clase y la valía del defen
sa yugoeslavo que afirma tener veintiocho años. 
Pero precisamente su edad es lo que también se pone 

en entredicho.
Parece ser queen Yugoslavia los futbolistas interna

cionales no pueden abandonar el país hasta que no 
han cumplido los veintinueve afios. Si es así y sabien
do que en la temporada anterior Antich actuó en un 
equipo turco, su edad, lógicamente debe de oscilar en
tre ios treinta y treinta y un años. Es un detalle más a 
tener en cuenta.

Por unas cosas ó por otras, puede que la “ganga” 
del fichaje de Antich —si es que se llega a realizar, 
pues está en el aire todavía— no sea tai “ganga”. Es
peremos pacientemente próximos acontecimientos.

DE PELICULA

TARANTIN! que, cómo es sabido, ya es barcelo- 
nista, desde su llegada a España ha protagoniza
do un continuo "show”. Su primer destino era ei Za

ragoza, pero se ha quedado en el club azuigrana. Al 
llegar declaró que estaba casado, para luego asegurar 
que se había divorciado, mientras se dejaba fotogra
fiar junto a una guapa acompañante llamada “Pata”. 
Ahora dice que se va a casar en la Ciudad Condal. 
¿Con quién? Porque, curiosamente han surgido algu
nas féminas que se ofrecen para contraer matrimo
nio con el famoso internacional argentino. De película.

SE CASA OVIEDO

OTRA boda, aunque no va a ser tan sonada, es la 
del exzaragocista Oviedo que quedó en libertad 
al terminar la pasada temporada. Oviedo todavía tiene 

esperanzas de continuar en nuestro primer club, aun
que en Requeté Aragonés, 12,no dicen esta boca es 
mía sobre este asunto.

Ahora nos han asegurado que Oviedo va a contraer 
matrimonio en Barcelona con una catalana. Y hasta es 
posible que se case en la misma iglesia y el mismo día 
que Tarantini. Para que ei acontecimiento resulte 
más original.

José Luis ERCILLA

DESPUES de los cuatro en
cuentros de pretempora
da jugados por ei Zaragoza, ya 

podemos hacer algunas afirma
ciones. 0 mejor puntualizacio- 
ñes.

La primera es, que aceptar la 
invitación de pasar quince días 
en las instalaciones deportivas 
de PirOt con un par de actuacio
nes incluidas ha resultado discre
tamente positivo. Perdimos con 
el equipo más flojo en la prime
ra confrontación, pero en cam
bio ganamos a un conjunto 
como>C5.K.A. de indudable 
calidad internacional.

Acontinuación intervino 
nuestro i* equipo en el noveno 
tornei^ de La Línea. Allí, no 
rayamos a gran altura, pero 
conseguimos aiperar el serio 
bachje. un peligroso cinco a 
uno„éb el último encuentro y 
acabamos con un apañado cinco 
a cuatro, con méritos incluso

para igualar el marcador.
En suma que lo cierto es 

que ocupamos el último lugar 
del cuarteto. Exactamente igual 
que nos habían valorado a la 
hora de calibrar los respectivos 
curriculums de los cuatro parti
cipantes, puesto que el Zaragoza 
cobró menos que nadie.

Lo peor de este postbalance 
de entrenamiento amistoso, es 
que hemos perdido demasiados 
hombres en esta puesta a punto: 
los equipos ingleses siempre 
suelen dar la nota de dureza y 
el Birmingham por lo que se vió 
no quiso dejar en mal lugar a sus 
compatriotas. Pérez Aguerri 
puede darles detalles sobre el 
particular.

Los aragonesistas, veteranos 
y los novicios también han dado 
lia talla que se esperaba. Cada 
uno de ellos aportó lo que te
nían, que no ha sido poco. Se 
han batido ei cobre como ios

mejores y han pasado por la 
puerta grande a la sala de espera 
de la división de honor. Nada 
digamos de esa joya futbolística 
llamada Antich que como quién 
dice se la encontraron en la ca
lle y poco menos qu^ le dieron 
con el pie. Decimos estq porque 
en ios tiempos que corremos.,no 
ha costado una sola peseta de 
traspaso. Lo que se dice un 
auténtico hallazgo.

Pero quizá lo que más nos 
ha sorprendido, ha sido como 
se desenvuelve el nuevo entre
nador zaragocista desde el ban
quillo. A la pasividad, al menos 
aparente de los dos anteriores 
preparadores zaragocistas, le ha 
tocado el turno a este hombre 
temperamental, a este manojo 
de nervios que atiende por Bos- 
kov. Al menos en el banquillo, 
al decir de los que lo comparten 
con él, habrá que atarlo. Vive 
intensamente desde ese puesto

las vicisitudes y los contratiem
pos, que se producen en el cés
ped.

Por lo oido y escuchado en 
el encuentro contra el Birmin- 
ghan, el yugoslavo rizó el rizo 
del nerviosismo. Gritó, salió al 
césped dio órdenes sin parar y 
castigó a su garganta sin com
pasión. Y ante el cinco a uno 
<lei primer tiempo del Slovan 
le ocurrió tres cuartos de lo 
mismo. Y eso que no domina 
nuestro idioma i Pues anda 
que si lo llega a dominar! En 
último caso aun le queda el 
recurso de emplear la lengua 
de Carriega. A silbido limpio.

De todas formas hemos 
llegado a la conclusión de que 
Boskov es hombre de banquillo. 
Al menos se desenvuelve con 
autoridad, que no es lo de 
menos.

Antonio SARRIA

Venció en la final ai Atlético, por penaltys

EL RIVER PLATE CAMPEONA 
DEL "VILLA DE MADRID"

MADRID, 11 (Efe).— El conjunto argentino del River 
ha proclamado campeón de la VI edición del Torneo “Villa de l* 
drid”, al derrotar, en la serie de penaltys, al Atlético de Madridi’ 
que los noventa minutos reglamentarios y la prórroga finaliz’^” 
con empate a cero.

El conjunto madrileño convirtió tres penaltys, mientras 
River Plate anotó cuatro. „

Arbitró el encuentro el colegiado valenciano García Carrión. **
. ,1,River Plate: Fillol Saporitti, Perfumo, Passarella, Héctor, LOP^ 

J.J. López, (Brandoni), Merlo, Alonso, Pedro González (Marched ' 
Luque y Ortiz.

Atlético de Madrid: Navarro; Marcelino, Arteche, Pereira, CaP , 
(Alberto), Javi, Leal, Ayala, Marcial (Aguilar), Gonzalez (Leivin" 
y Rubén Cano. .

Es de destacar la clara oportunidad con la que gozó el 
madrileño al desperdiciar Leal un penalty', minuto 30 de la 
mitad, con que fue castigado el River. Leal tiró sin ninguna pica*'*’ 
y el meta Fillol detuvo el esférico.

EL RAYO TERCERO
MADRID, 11 (Efe).— El Derby County y «I Rayo VallecanPjJ, 

enfrentaron ayer tarde en el estadio “Vicente Caivíerón" en 
tro clasificatorio para el tercero y cuarto puesto del VI trofeo . 
lia de Madrid", que finalizó con empate a dos goles, llegánóof 
descanso con ventaja del conjunto británico de dps goles a uno.

Por penaltys, el Rayo que manterializó los cinco lanzaml*"^^ 
por cuatro el Derby, obteniendo la tercera plaza de este tro 
“Villa de Madrid".
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HUESCA
Primera de Feria

UNA SOMBRA 
(TERUEL), 

UN CIUDADANO
FRANCES (NIMEÑO), 

UN TORERO
(RAUL ARANDA)

Terciada y bonancible la corrida de Juan Pedro 
Domecq, a Teruel y Nimeño se les fueron cuatro 
toros que les pudieron valer. Aranda aprovechó al máxi

mo a los suyos obteniendo un gran triunfo.
Angel Teruel estuvo ausente, ni siquiera hizo gala de 

su afectación y envaramiento, a su segundo que le repi
tió al capote metiendo muy bien la cara, fue incapaz de 
pegarle un solo lance (imperdonable), y como además 
anduvo mal con la espada, se le fue la tarde en blanco 
entre protestas del público. Es lamentable venir a ferias 
de importancia con la irresponsabilidad de que ayer hizo 
gala Teruel, aunque ello no sea óbice para que en la Feria 
del prciximo año su nombre se encuentre entre los prime
ros, pues inexplicablemente TerueLse mueve sin respon
sabilidad por ios ruedos^ bajo la tutela del poderoso Cho
pera.

Desde una novillada de Lisardo en Barcelona en la 
que Nimeño estuvo muy bien, cada vez que lo he visto 
ha ido a peor, el francés camina hacia atrás como el can
grejo.

Ayer en Huesca anduvo a la deriva durante toda la 
tarde. Sin sitio, sin ganas, sin valor, era el caballero de 
triste figura metido a torero. Le pitaron fuerte. Yo com
prendo que Chopera haga su agosto y su septiembre en 
sus plazas francesas, con este ciudadano francés, pero no 
debería meterlo con calzador en las ferias españolas para 
hacer la puñeta a los públicos paganos y quitar puestos 
a toreros españoles con muchos más merecimientos, que 
están en la mente del aficionado.

Tarde redonda la de Raúl Aranda, dos lances y media 
a su primero lo acreditan como el mejor lanceador a la 
verónica que se viste de torero en la actualidad.

Parece ser que esta temporada Raúl se ha responsabili
zado. Qué pena, no lo hiciera hace algunas temporadas. 
Hoy sería una de las primeras figuras de la torería. Pero, 
con el pedazo de torero que lleva dentro, aún está a 
tiempo.

Muy meritoria la faena a su primero, pues el Domecq 
que se había quedado sin picar se le vino arriba, pero 
Paúl torerísimo le pudo en todo momento. Perfecto 
toreo con ambas manos rematando los muletazos por 
abajo ¿se ha fijado Vd. Sr. Teruel? el pase de remata 
con el estaquillador por debajo de donde se inició. En 
un pase de pecho sufre un fuerte pelotazo en el brazo 
izquierdo que le hace mucho daño, pero afortunada- 
niente se repone. Clamores en los tendidos, gritos de 
■Torero! ¡Torero!. Las peñas corean aquellos de "los 

C -. de Aragón". Efectivamente le ha echado valor. La 
espada muy perpendicular hace obligado el descabello 
Y allí Raúl lo pierde todo. Raúl muy serio se niega hasta 
3 dar la vuelta al ruedo, no es torero Raúl de mendigar 
aplausos, tal vez el torero sea una proyección del hombre 
cabal que lleva dentro. Repite el éxito en el quinto toro. 
El inicio de la faena torerísimo, todo el toreo fundamen
ti, adornos, y al acertar con el descabello tras pinchazo 
Y estocada perpendicular le corta las dos orejas con peti
ción de rabo. Cuando ai terminar la corrida las penas 
t tiran a por Raúl, para sacarlo a hombros, Raúl ya 
babía astutamente desaparecido de la Plaza.

La sustitución de Paquirri, debió la empresa cubrirla 
con Justo Benítez, torero aragonés en circulación con 
91'an cartel en las principales plazas y con una carta de 
turino crédito abierta por sus buenas condiciones tore- 

y ese tesón de arrimarse todas las tardes. Inexplica
blemente ausente de esta Feria tampoco se ha contado 
Con él para la sustitución. Raúl Aranda por méritos so
brados ya estaba anunciado en un cartel de lujo con los 
^rlos Nuñez junto ai Viti y José Luis Palomar.

Muy mal la Presidencia con unas inexplicables prisas, 
bejó varios toros sin picar y cambió varias veces el tercio 

banderillas con sólo dos pares. Hablando de banderi-
Teruel, Nimeño banderillearon como casi siempre 
facilidad y vulgaridad, después el Alba colocaría el 

P®’’ de la tarde.
En otro orden de cosas, yo les pediría a los presiden

tas de las peñas que mentalicen a la muchachada para 
que no arrojen al ruedo latas de cerveza, que ellos creen 
■ncruentos en el impacto pero que pisadas durante la 
'día, pueden originar una caída en la cara del toro y por 

®ude un grave percance.

Antonio LUQUE

TeCltrO/“CENICIENTA78

M. Angel BRUNET

‘•■■i;

K. 4'^

.& i?

LOS libretistas de “Cenicienta 
78" han estado a punto de 
encontrar una aguja en un pajar. No 

se si lo han pretendido o no, pero 
han hecho —y esto ya es mucho — 
otra cosa. Se han olvidado, ¡que 
maravilla!, de casi todos los vicios 
if resabios de la difunta revista “a 
a española", a cuyas exequias mu

sicales, nos parece, hemos asistido 
este.verano, con una serie de títulos 
que, por no mortificar a nadie, ya 
damos por olvidados.

No somos jardineritos de la 
nostalgia, porque nos gusta mucho 
—con perdón — el tiempo en que 
vivimos; pero ¡qué buena era la re
vista cuando la musicaban Alonso y 
Guerrero! ¡Qué divertida, cuando 
Muñoz Román oonía de pie sus en
diablados equívocos, tan procaz y 
lastimosamente imitados hasta el mo
mento! ¡Qué buena, cuando las 
vedettes eran algo más que señoras 
buenísimas, con sentido de la fri
volidad, y te encendían desde la 
pasarela enseñándote medio mus
lo, con picardía, sin decir choca
rrerías! Que en paz descanse Doña 
Revista Española.

Dirá el lector que a cuento de 
qué viene este irrespetuoso res
ponso a un género, como el de la 
zarzuela, que nunca puede morir. 
Pues llega, ni más ni menos, para 
decir que, a la chita callando, aca
bamos de ver un espectáculo des
cendiente de la opereta y primo 
hermano de la comedia musical, 
que nos ha encantado.

Marisa Medina y Luis del Val, 
han escrito un guión que, además 
de humor, tiene finura y ternura, 
con un diálogo —junto a la músi
ca, lo mejor — que es una delicia 
oirlo, salvo los innecesarios “ta
cos" que se salen del texto y que 
huelen a morcilla podrida. En si
tuaciones y personajes —como en 
“Yolanda" y en la narración de la 
muerte del fontanero en su retre
te — Miguel Mihura asoma gozosa-

mente sus ¡lustres narices, muchas 
veces. Y esta influencia no es un 
reparo, sino el mejor elogio de 
esta crítica.

La partitura compuesta por 
Alfonso Santiesteban es formida
ble y nada ramplona; se ha dejado 
de chinchines revisteriles y de 
“ruidos" modernos, y ha logrado 
algunos números notables, ricos 
en temas y melodías, como “Sue
ño imposible", el final de la pri
mera parte, “Cariño mió, ¿dónde 
estás?" y "Una mujer enamora
da".

El trabajo de Viky Lusson —alge 
más que una vedette al uso — es 
realmente encomiable, tanto en las 
partes musicales, como sosteniendo 
el tipo de su difícil personaje, como 
actriz. Cuando encuentre un direc
tor-director, comedianta estupenda 
tenemos para rato. Del resto del re
parto hay que decir, que todos se
cundan a “la estrella" a una notable 
altura, eon mención especial para el 
actor Hugo Astar, 'la belleza y el 
desparpajo de todas las vedettes 
con personajes “bombón”, y la dis
ciplina del Royal-Ballet of London 
City.

La revista española —insisto — ha 
muerto y los autores de “Cenicienta 
78" han estado a punto de dar con 
la fórmula para su total renovación. 
Sigan ustedes buscando la aguja en 
un pajar. Y ójala se pinchen los 
dedos muchas veces. Que esa será 
buena señal. Por lo menos el que 
esto escribe, salió del Teatro Argén- 
sola con la impresión de que com
positor y argumentistas no se ha
bían dedicado a darle a la difunta 
tazas de caldo después de muerta; 
sino a intentar algo más ambicioso 
y efectivo: Reinventar el género, 
por los senderos del buen gusto, la 
imaginación y el humor de la mejor 
ley.

CRUCIGRAMA por 
Juan 
Poch

HORIZONTALES

1. Lugar destinado a colo
car carteles.— 2. Preparar la 
tierra para trillar. Tostad.— 
3. De Cerdeña.-4. Símbolo 
del osmio. Río de Gerona. 
Deidad egipcia.— 5. Pasa de 
dentro a fuera. Canoa.— 6. 
Que está eu el centro.— 7. 
Medida filipina de superficie. 
Signo zodiacal.— 8. Meta 
donde hade introducirse el 
balón en ciertos deportes, 
plural.— 9. Nombre bíblico. 
Natural de cierto país euro
peo.

VERTICALES

1. Temor de que la perso
na estima le es infiel. Llevar 
a uno a cuestas.— 2. Símbo
lo del argón. Sagrados.— 3. 
Cabo de Marruecos. Forma
rá idea de un escrito.— 4. 
Dialoguen entre sí. Matrícu
la de Tenerife.- - 5. Nota mu
sical. En inglés, lazo, nudo.

6. Emitir su voz el perro. 
Consonante repetida.— 7. 
Demostrativo. En catalán, 
calor del fuegq recién apa
gada la llama.— 8. Símbolo 
del radio. Razas, castas.—9. 
Conjunto de varas entreteji
das a los lados del carro. 
Danza cubana antigua.

I 2 3 4 56789

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR

H. 1. Pentágono.— 2. Unía. 
Riel.— 3. N. Timar. E.— 
4. Ta. Fin. Ca.— 5. Osea. 
Orar. - 6. Posesos.— 7. 
Bel. L. Ser.— 8. Origina
rá.— 9. Lona. Alós.

V. 1. Punto. Bol.— 2. En. 
Aspero.— 3. Nit. Colín.— 
4. Taifas. Ga.— 5. A. f»!.. 
Eli.— 6. Granos. Na. • 7. 
Oír. Rosal. - 8. Ne. Caser 

9. Olear. Ras.
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DON QUIJOTE
HOY ESTRENO

TEATROS
ARGENSOLA. - Hoy, tarde 7, 

noche 11. Compañía de re
vistas Viki Lusson, en la re
vista de estreno Cenicienta 
78. (Mayores 18). Taquilla 
de 12 a 1 y desde las. 5.

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 5-7-9 y 

10,45 (Mayores 18). 13.® se
mana: Danesas del placer. 
Clasificada «S».

AVENIDA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Alambradas 
de cristal. Deborah Baffin, 
Lynne Moody.

CERVANTES. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Hoy estreno: 
La criatura. Eastmancolor. 
Ana Belén, Júan Diego.

COLISEO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). Escalofrié. 
Sandra Alberti, Marian 
Karr. Clasificada «S».

COSO. - 5-7,30 y 10,30 (Todos 
públicos). La batalla de las 
Ardenas. Henry Fonda, Ro
bert Shaw. Technicolor.

DON QUIJOTE. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores de 14 años y me
nores acompañados). Hoy 
estreno: California. East- 
mancolor. Giuliano Gemma, 
Miguel Bosé.

DORADO. - 5-7-9 ÿ 10,45 
(Mayores 14). Amazonas pa
ra nos aventureros. Robert 
Widmark, Wolf Goldan.

ELISEOS. - 5-7-9 y 10,45 (To
dos públicos). 5.® semana: 
Invasión extraterrestre. Aki
ra Kubo, Yukiro Kubayashi, 
Eastmancolor.

FLETA. - 5-7,15 y 10,45. (To
dos públicos). Alerta roja: 
Neptuno hundido. 
Panavisión-Technicolor. 
Charlton Heston, David Ca
rradine, Stacy Keach.

GOYA. - 5-7,15 y 10,30 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). 5.® semana: Por 
miién doblan las campanas. 
Gary Cooper,' Ingrid Berg
man.

MOLA. - 5-7-9 y 10,45 (Todos 
públicos). 2.® semana: Do
nald, un pato loco, loco, lo
co... Walt Disney' Produc- 
tions.Technicolor.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1. Matinal 11,30. 4,30-6,30- 
8,45 y 10,45 (Mayores 18 ). 
Ana y los lobos, del ciclo Car
los Saura, con Geraldine 
Chaplin y Femando Fernán 
Gómez. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 5- 
7,30 y 10,15 (Todos públi
cos). 2.® semana: Hollywood, 
Hollywood, del cido de co
media musical americana. 
De lunes a viernes, matinal 
loo pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 
4,30-6,30-8,45 y 10,45 (Ma
yores 18). 4.® semana: Días 
tranquilos en Clichy, de J. J. 
Thorsen. Clasificada «S». De 
lunes a viernes, matinal 100 
pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 
4,30-6,30-8,45 y 10,45 (Ma
yores 18). 2.® semana; La pa- 
s^jera, un film de Andrzej 
Munk. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Mi erótico 
Sigfrido. Raimund Harms
dorf, Sybill Danning. Clasifi
cada «S».

PALAFOX. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 3.® semaña: 
Drum. Warren Oates, Isela 
Vega, Ken Norton. Technico
lor.

REX. - 5-7-9 y 10,45 (Mayo
res 18). Pecando en familia. 
Michele Plácido, Simonetta 
Stefanelli. Eastmancolor.

RIALTO. - 4-6,05-8,15 y 
10,30 (Mayores 18). 4.® se
mana; Yo soy curiosa, la más 
famosa realización de Vilgot 
Sjoman.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Clasificada «S» 
4.® semana: Los violadores 
del amanecer. Eastmanco- 
lor. Mireia Ros, Eva Liber- 
tein.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9-10,45. 

(Mayores de 14 y menores 
acompañados). El tesoro de 
los tiburones. Technicolor. 
Cornell Wilde, Yaphet Kntto.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). 2.® semana: 
Más fina que las gallinas. 
Eastmancolor. María Luisa 
San José, José Sacristán.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45. (Mayores 18). Actas 
de Marusia. Eastmancolor. 
Gian María Volonté, Diana 
Bracho.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45. (Todos públicos). La 
cabaña del fin del mundo. 
Technicolor. Robert Logan, 
Susan Damante.

NQRTE. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). La menor. Bozena 
Fedorczyk, Marc Gimpera.

OLIVER. — 5-7 y 9. (Mayores 
18). Vicio de familia. Edwige 
Fenech, Susan Scott.

PARIS. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 16). Tristana. Eastman
color. Catherine Deneuve, 
Fernando Rey. Ultimo día.

PAX. — 5-7-9 (Todos públicos).
Los tres caballeros. Walt Dis
ney, Pato Donald, José Ca
rioca y Panchito. Technico
lor.

ROXY. - 5-7-9-10,45. (Todos 
Públicos). Mazinger Z el ro

ot de las estrellas. East- 
mancolor.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Adiós Emma
nuelle. Sylvia Kristel.

VENECIA. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Clasificada «S». La 
última mqjer. Ornella Mutti, 
Gerard Depardieu.

EN LA MEJOR TRADICION DEL «WESTERN». «CALIFORNIA»
ES UNA PELICULA DE LUCHAS, TRAICIONES, DESAFIOS i

Y... AMOR

5-7-»-10,45

(MAYORES DE 14 AÑOS Y MENORES ACOMPAÑADOS)

CERVANTES: Hoy estreno
¡UN TEMA ATREVIDO E INQUIETANTE!

Romon Reporaz - Monuel Peroro - Barbara Lys - Francisco Amelgares HISPANO FOXFILM. SAE.
Uno pradoccón ALBORADA P.C. y GUION P.C.

5-7-9-10/15
(MAYORES DE 18 AÑOS)

PARSIFAL

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
V sábados.

\ iernes tarde; especial estu- 
dianlcs. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las 'fo
rres. 96. l'eléfono 225242.

CADA TARDE.

CADA NOCHE

EL PAGAGAYO" CANCELA

DISCOTECA 
LIVERPOOL

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

STORK - CLUB
Tarde especial parejas. Noene 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

DISCOTECA GALO

Elegante. Selecto. Distinto "La 
diferencia es su ambiente ". .San 
Ignacio <(<• Lovola. 13. Teléfo
no 21 18 56.

Sala de fiestas. Royo. 5. I’cléfo- 
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones intemacionalcs. ù 
l.\ CANCELA DE ORO MI Si-

ASTORG'S Noche de sábado. Fiesta de no- 
matrimonios jóvenes,che para 

consutnición incluida. Sábados

Ambiente ag,adable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357038.

1800 SENECA

I.a nueva iliscoleea. abierta de 
larde a .3 niatlrugada, vuelve a 

su ainhienU'.

V festivos larde, fiesta joven. Te- 
iéfono 23.5184.

GALLERY 2

Recuerde los éxitos <!<• aver. viva 
los actuales v conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. (iavia. 10.

La diM'oteca del mejor sonido 
<■<>11 su nuevo amhi<'iitc y los 
ritmos V nn'isica d<'l inoincnlo. 
\bi<'rta tardes. <'\clusivam<'ulc. 
La Ripa. 5. l'eléfono 255127.

GRAWER CLUB
CHARLESTON 
AÑOS 20

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente <te 
Paúl). Teléfono 291166.

personal \

DF.SPFKS DE SI) BODA, BAl- 
I.E I-A CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y l'eléfono 396952.

IGUANA
Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na. 11. Teléfono 217052.
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SU insaciable rapaci-ta

Escándalos romanos

El director ya era muy 
conocido en España,

P

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

i 91« 
. iPI 

Escribe: JAVIER | Hlili

6111

MH:

HOY
14,30
Telediario. Primera

MAÑANA

Segunda pel ícula la c^ie 
"Cine club" emite hoy, 
dentro del ciclo ¿edicado 
al actor Eddie' Cantor. 
"Escándalos romanos" es 
una producción nortea
mericana del 1933, con 
argumento basado en la 
novela de Georges S. 
Kauffman y Robert Sher
wood; guión de W. A. 
McGuire y dirigida por 
Frank Tuttle. Los princi
pales protagonistas son: 
Eddie Cantor, Ruth Etting

Gloria Stuart y David 
Manners.

Fue estrenada en Es
paña en el año 1934, en 
el Palacio de la Música de 
Madrid.

El señor Cooper es el 
dueño absoluto de Roma, 
que no es sino Roma 
West, una ciudad ameri
cana. Su gran afición es 
la historia de la Ciudad 
Eterna y las grandes mas
caradas, tras las que ocul-

dad. Quiere construir una 
cárcel, para lo cuál tendrá 
que desahuciar todo un 
barrio de la ciudad. Eddie, 
que siempre ha soñado 
con los gloriosos días del 
Imperio, tendrá oportuni
dad ahora de convertirse 
en defensor de los opri
midos por el nuevo Vale
rio.

cuando nos llegó está pe
lícula que hoy se emite 
en la programación de 
TVE. No fue nunca un 
gran artista y solo se que
dó en simple artesano. Por 
lo tanto no cabe esperar 
ninguna cosa del otro 
mundo de esta película, 
que como muchas que 
seguirán en este ciclo, 
es salvada por la gran in
terpretación de Eddie 
Cantor, que canta, baila 
y hace sus genialidades.

El presentador y ani
mador de la televisión in-, 
glesa, Bruce Forsyth, será 
el invitado en el show de' 
"Los teleñecos” de esta 
tarde. "El mundo en gue
rra" abre la emisión de 
noche con el episodio 
"Operación Barbarroja”, 
en el que se recuerda el 
pacto entre Hitler y Stalin, 
que asombró a todo el 
mundo. En realidad Hitler 
tan sólo queria ganar 
tiempo, pues pensaba 
támbién invadir Rusia.

En "Cantares” actuará 
Antonio Molina, que cuen
ta en su repertorio con 
canciones tan conocidas 
como "Soy minero” y 
"Adiós, España”.

A continuación se ha
bía anunciado el comba
te de boxeo entre Evange
lista y August; pero pare-

Hoy y mañana

Hoy: dos series dedicadas a la guerra

ce ser que se ha suspendi
do y por tanto lo más ló
gico es que se emita el 
capitulo correspondiente 
de “Errores judiciales”.

Por UHF destacare
mos, tras ‘‘Redacción de 
noche", la segunda peli
cula que ‘‘Cine club” de
dica a Eddie Cantor. Esta

de hoy será ‘‘Escándalos 
romanos”, de Frank Tut
tle. A continuación sigue 
la reposición de la serie 
"Europa poderoso conti
nente”, que en este segun
do episodio nos recuerda 
"El tiempo de los impe- 
ríos".

La programación de 
mañana, hasta la emisión 
de tarde, es la habitual 
del sábado destacando en 
la sobremesa; "El canto 
de un duro”; "Mazinger 
Z”, para los pequeños; y 
"Primera sesión”, con la 
pelicula “Ladrones anó
nimos”, de Ken Annakin. 
En el programa de tarde 
veremos otros espacios 
infantiles, que se inician 
con “Torneo” y la segun
da semifinal de Atletis
mo masculino.

Para los peques

edición.
15,05
Hora 15.
15,20
Novela. (Cap XX “La 

feria de las vanidades”, 
de William M. Thackeray 

15,50 
Gente hoy. .
16,20
Despedida y cierre.
18,45
Carta de ajuste. “Fan 

tasia para guitarra y or
questa”.

19,00
Apertura y presenta

ción.
19,02
Avance telediario.
19,05
Un globo, dos glo

bos, tres globos. La Se
mana.

20,00
Los teleñecos. “Bru

ce Forsyth”.
20,35
El mundo er/guerra. 

“Operación Barbarroja” 
21,30
Telediario. Segunda 

edición.
22,05
Cantares. “Antonio 

Molina.
23,00
Boxeo. Campeonato 

de Europa de lós Pesos 
Pesados. Ultimas noti
cias. Buenas noches,. 
Despedida y cierre.

13,45
Carta de 

"Noel Soto-".
14,00 
Apertura 

tación.

. 14,02 
Brújula.

14,30 
Noticias, 

edición.
15,05

ajuste.

y presen-

primera

El canto de un duro. 
15,30
Mazinger-Z. "¿Dón

de está la bomba de co
balto?"

17,45
Dibujos animados.
18,00
Torneo.
19,00
La bella Mariana. 'La 

apuesta".

19,30
Música Pop. "Rock 

amargo " (II).
20,00 
Ralees.
20,30 
Informe semanal.

21,30
Noticias, segunda 

edición.
21,50
Sábado cine... "Zep

pelin" 1971.
Ultimas noticias.
Buenas noches.
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
19,00
Carta de ajuste. “Ana 

y Johnny”.
19,30
Presentación y avan

ces,
19,31
Polideportivo.
20,00
Redacción de noche
20,35
Cine cluh. Ciclo 

Eddie Cantor. “Escán
dalos romanos”.

22,30
Europa Poderoso 

Continente. “El tiempo 
de los imperios ha llega
do”. Buenas noches. 
Despedida y cierre.

18,00
Carta de ajuste. "Zar

zuela: La alegría de la 
huerta"

18,30
Presentación y avan

ces.

18,31
Mundo deporte.

20,00
La clave. "Boxeo" 

largometraje: "Cuerpo 
y Alma" 1947.

Buenas noches 
Despedida y cierre.

Pues ya habéis visto todo lo que os anunciábamos la semana 
pasada. Varias series nuevas en la programación de tarde, junto 
a las que aún siguen y que son las de producción nacional, tales 
como "El monstruo de Sanchezstein", "El mundo de la música", 
etc.

Esta tarde podéis ver el semanal informativo "La semana". Y 
tras sus noticias y reportajes dirigidos a vosotros, los más jóvenes 
de la casa, llegarán "Los teleñecos", que ponen punto final a 
vuestros espacios por el día de hoy.

Mañana, más: "Mazinger Z" en el episodio "¿Dónde está la 
bomba de cobalto?". El doctor Infierno, ayudado por los her
manos Biazas, ordena colocar una bomba de Cobalto en el han
gar de Mazinger, que lo hará saltar por los aires, cuando Koji 
trate de sacarla a la superficie.

Después veremos "Primera sesión", con una película para to
dos ios públicos, "Ladrones anónimos". Interpretada por Leslie 
Philips y Stanley Baxter, nos pone al corriente de las aventuras 
de un ladrón, experto en abrir cajas fuertes, que quiere regene
rarse. Ingresa en una asociación de ex-ladrones y allí tratan de 
hacerle aborrecer su "afición", obligándole a abrir un gran núme
ro de cajas fuertes.

En 'Torneo" veremos la segunda semifinal de atletismo mas
culino, de la que pueden salir varios equipos que pasen a la final. 
Lo hará el primero de los seis que participen y los que superen en 
puntuación a los de la semana anterior.

Ya el domingo, podréis ver un nuevo telefilm de "La casa de 
la pradera", titulado "El vuelo de la libertad". Baker e Ingals ten
drán que ayudar a un grupo de indios, que bajan al pueblo en 
busca de un médico y son rechazados por Mac Gregor y la gente 
del pueblo. Inmediatamente después "La abeja Maya" hará de 
mamá de un pequeño gorrión, que ha caído de su nido a causa 
de un fuerte viento. La aventura se llamará "Harald, el gorrión".

Y ésto es todo, peques, os recordamos que mañana dará co
mienzo otra nueva serie, "La bella Mariana", que también puede 
ser apropiada para vosotros; pero de ella ya hablaremos en nues-
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William Colby, el gran jefeMedhi Ben Barka Patricio Lumumba Orlando Letelier
■A

Rodríguez Gallego

Só/o en España se ca/cu/a que hay unos 3.000 agentes

El largo brazo
de la CIA B Proceso a la organización 

de espionaje USA en el 
XI Festival Mundial 
de la Juventud en Cuba

En poco más de un año, cinco agentes dei espionaje soviético han 
sido expulsados de España acusados de pertenecer al KGB. Sin 
embargo, no se conoce que ningún agente de la CIA, la organización 

de espionaje de ios Estados Unidos, haya sido expulsado de nuestro 
país últimamente. Este dato es realmente extraño, sobre todo si tene
mos en cuenta que somos espiados por unos mil agentes soviéticos y 
no menos de tres mil agentes norteamericanos, sin contar enlaces y co
laboradores.

Ha saltado a las páginas de los 
periódicos el informe sobre las 
actividades de la CIA contra la , 
revolución cubana, informe reali
zado por el Comité Nacional Pre
paratorio del Xi Festival Mun
dial de la Juventud, y cuya pri
mera parte publica la revista "La 
Calle”. Con este informe, Cuba 
pasa a la ofensiva, una vez más. 
Los ataques norteamericanos a 
Cuba por su supuesta interven
ción en distintos países de Afri
ca estaban siendo utilizados por 
Estados Unidos de forma dema
gógica, apareciendo ellos como 
el gran padre de los derechos hu
manos y acusando a los cubanos 
de 
en 
te 
en 
de

ser ios instigadores del caos 
que está inmerso el continen- 
negro. El informe elaborado 
Cuba contra las actividades 
la CIA es un aldabonazo a 

uno de ios puntos más sensibles 
de la opinión pública mundial: 
ei espionaje y la ingerencia en . 
los asuntos internos de otros 
países.

LOS CRIMENES DE LA CIA

El informe citado aborda en 
su primer apartado los crímenes 
y atentados que la CIA ha orga
nizado o apoyado de alguna ma
nera, afirmándose su interven
ción en los casos de Patricio Lu
mumba, del Congo, el famosísi
mo asesinato de Ben Barka, y los 
no menos importantes de René 
Schneider y Orlando Letelier. La 
Comisión Selecta del Senado de 
Estados Unidos, presidida por 
Frank Church, que tuvo a su car
go la investigación de las activi
dades de Inteligencia, reconoció 
algunos de los incontables pla
nes para asesinar a dirigentes y 
líderes políticos de diversos paí
ses. Aunque la CIA no propor
cionó a la Comisión Senatorial 
toda la información deseable, y 
la proporcionada era falsa en 
algunos casos, dicha comisión 
reconoció en sus conclusiones 
que ",,, ha recibido evidencias 
de que altos funcionarios del 
Gobierno discutieron y quizá 
autorizaron el establecimiento 
dentro de la CIA de una capa
cidad generalizada de asesina
tos". Y añade el informe: *'... 

ios casos de Castro y Lumumba 
son ejemplos de conspiraciones 
concebidas por funcionarios de 
Estados Unidos para asesinar a 
líderes de otros países".

El informe da como ciertas 
estas intervenciones directas 
o indirectas de la CIA y ofrece 
datos esclarecedores sobre lás 
muertes de Lumumba y René 
Schneider, este último coman
dante en Jefe del Ejército chile
no en la época de Allende, y se 
extiende en una serie demasia
do larga de atentados frustrados 
contra Fidel Castro, quien en 
agosto de 1975 entregó al sena
dor McGovern una lista de algu
nos de estos intentos fallidos^en 
los cuales estaba involucrada 
la CIA y que, por supuesto, ésta 
no admitía conocer.

ATENTADOS CONTRA FIDEL

Los intentos para acabar con 
Fidel Castro, no eran nada vul
gares y tenían prevista desde la 
intervención de “bazookas” plás
tico C-4, veneno y un fusil “mag
num special” con mira telescó
pica de alta precisión. Pero tam
bién se utilizó a la mafia, que fue 
incapaz de actuar en la visita de 
Castro a Chile, y fundamental
mente se utilizó a los grupos 
contrarrevolucionarios forma
dos por exiliados cubanos, ocu- 
pandó un especial papel entre 
estos grupos la organización 
Alpha-66 de la que llegó a ser 
un importante cabecilla un agen
te cubano infiltrado, José Gre
gorio Fernández Santos, que 
ahora ha revelado numerosos de
talles de las actividades de estos 
grupos, especialmente sobre el 
Plan Torriente y las relaciones de 
la CIA con la DINA, la organiza
ción chilena de espionaje.

Pero de todo el informe la 
que más impacto ha causado en 
nuestro país ha sido la revelación 
de las actividades anticubanas de 
la CIA en México, cuyo presunto 
principal agente, Rodríguez Ga
llego vive ahora en Madrid. Sin 
embargo, y como es lógico. Al
berto César Augusto Rodríguez 
Gallego ha negado sus vinculacio
nes con la Inteligencia americana.

AGENTE EN MEXICO Y 
MADRID

Según el informe cubano Ro
dríguez Gallego nació en la Haba
na el 6 de noviembre de 1922 
y realizó sus primeros estudios 
en Tampa, Estados Unidos. Gra
duado en Derecho en la capital 
cubana, trabajó en el Departa
mento Legal dé la Compañía Cu
bana de Finanzas entre 1941 y 
1950, y luego en la Cuban Te
lephone Company, uno de los 
monopolios norteamericanos 
más poderosos de la isla. En esa 
empresa yanki. Rodríguez Ga
llego llegó a ser el hombre de 
confianza del presidente de la 
misma. En 1960 se marcha de 
Cuba y pasa a residir en Méxi
co, viviendo desde 1961 en una 
casa de la Colonia Condesa don
de se instaló el centro de control 
y espionaje al servicio de la CIA, 
controlando el propio Gallego 
el acceso ai Consulado Cubano. 
Cuando en 1972 se desactivó, 
temporalmente, el grupo Liem- 
brance, Rodríguez Gallego mar
chó repentinamente a España 
comprando un piso en la aveni
da de Manzanares número 194, 
donde reside actualmente; apa
rece como subdirector.de la aca
demia de idiomas Berlitz.

Se extiende el informe en dar 
numerosos detalles acerca de 
presuntas actividades de control 
y escucha de Gallego Rodríguez, 
aunque nada dice de las activi
dades que éste desarrolla en Es
paña. Sin embargo, las declara
ciones de Nicolás Sirgado Ros, 
cubano infiltrado en la CIA des
de 1966 a 1976, han permitido 
conocer algunos nombres impúr- 
tantes de hombres de la CIA en 
España. En entrevista concedida 
a periodistas cubanos, Sirgado 
Ros afirma: "Igualmente se vin
culó a mi trabajo en la CIA uno 
de los Jefes del centro en España, 
llamado Alian G. Morrill, Jr. 
Este señor, conocido especialis
ta en Cuba, nació el dos de enero 
de 1930. En 1966 ingresó en el 
Departamento de Estado, que 
fue enviado a Caracas, Venezuela, 
y que en noviembre de ese año 
pasó a oficial político de la pro
pia Embajada. En mayo de 1971 
regresó a la CIA en Estados Uni
dos. En diciembre de 1973 fue 
enviado a España, donde está 
hasta finales de 1976. El fue 
quien facilitó y organizó los 
encuentros quetuve en aquel país 
(España) con oficiales de la CIA. 
Durante todos estos años —con
tinúa Sirgado Ros—, Alian Mo
rrill ha utilizado la cobertura del 
Departamento de Estado para 
ejecutar sus actividades contra la

Cuba de Fidel Castro. En España, 
Morrill dirigía la Sección de la 
Estación CIA que trabajaba con
tra Cuba”.

MAS ESPIAS EN ESPAÑA

Aunque Nicolás Sirgado Ros 
se refiere especialmente en sus 
declaraciones a los agentes de la 
CIA que desde España tienen 
actividades anticubanas, es inte
resante seguir su relato: "Subor
dinados a Morrill estaban, entre 
otros, Francis Sherry Ill y Joseph 
Said Cybulski. El primero proce
de del FBI, habla francés y espa
ñol. Desde 1966 hasta 1976 de
sarrolla trabajos intensos contra 
Cuba. Nació el 7 de mayo de 
1927. Entre 1953 y 1960 estuvo 
como oficial económico en Sai- 
gón, ese último año es nombrado 
vicecónsul en la propia ciudad 
survietnamita, y que hoy lleva el 
nombre del querido Ho Chi 
Minh; en 1966 está en Mexico, 
trabajando en la oficina consular 
norteamericana; en 1969, con 
cargo diplomático, se halla en 
Francia; entre el setenta y tres 
y el setenta y seis estuvo en Es
paña como agregado de la Sec
ción Política”. Y termina Sirga
do Ros refiriéndose a Cybulski: 
"hemos sabido que estuvo en 
Madrid en 1961; entre el 62 y el 
74, en-distintos años en México, 
Argentina y España. Entre 1975 
y 1977 radicó en la capital espa
ñola supuestamente trabajando 
en la firma Salisport de la calle 
López de Hoyos”.

Los datos aportados por Sir
gado Ros son interesantes y es
clarecedores, fundamentalmente 
porque las fechas coinciden con 
un incremento de la presencia de 
la CIA en España. Aunque 
la agencia norteamericana 
siempre tuvo un gran interés por 
nuestro país, es precisamente ha
cia 1975 cuando intensifica su 
actividad, en previsión de un 
cambio político, inevitable por 
la enfermedad y posterior muer
te de Franco. Numerosos temas 
preocupaban y preocupan a la 

norteamericana desinteligencia

eo ACADEMIA 
CONDUCTORES

P' IhrOEPFNDENCIA. 19-Tel. 2 29360-ZARAGOZA

de la apertura de relaciones co
merciales o diplomáticas coit 
China, Cuba y Rusia. Además, 
es importante para ellos la pre
sencia y control de ios medios 
militares dadas las relaciones 
en este campo entre España y 
Estados Unidos y la previsible 
entrada de E^aña en la OTAN. 
Tampoco la CIA sería ajena al 
proceso de reforma política, 
abiertamente protegido por 
Estados Unidos, habiéndose lle
gado a afirmar, incluso, el apoyo 
americano a una opción de 
izquierda moderada, que a la vez 
que impidiera un salto revolu
cionario permitiera dar una ima
gen democrática de España, de 
cara a presentarnos a Europa sin 
cortapisas políticas.

Es precisamente en los co 
mienzos de la transición polí
tica cuando la revista "Cambio 
16” da a conocer un incompleto 
pero importante informe sobre 
las actividades de algunos agen
tes de la CIA que actuaban desde 
la embajada americana situade 
en la calle Serrano de Madrid. 
Aquellas informaciones no fu®' 
ron nunca fehacientemente re 
batidas. Pero además la fecM 
coincide con un incremento w 
la presencia de agentes de la CIA 
en las Islas Canarias, preocupe 
dos por los barcos rusos y chino* 
que faenan en aquellas aguas,/ 
la posibilidad de que Canarie* 
fuera una plataforma de entrad’ 
en Africa utilizada por los cube 
’’OS.

Las actividades de la ClA oo 
España, en fin, han sido mucní’ 
veces denunciadas por la prende 
española, pero los medios ofic^^ 
les aún no han dado una respu^' 
ta satisfactoria a estas denuncia^ 
aunque los servicios españoles^ 
supone que tienen suficien® 
información sobre estos agento*^ 
Algún partido político parlamo"^ 
tario ha renunciado, de momeo' 
to a hacer público su proP'| 
informe sobre la CIA, pero 
informe existe y va siendo hW 
de que desaparezcan ciertos e 
crúpulos.y el informe vea la 1^ 
aunque se deterioren algunas' 
laciones artificiales.
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San Roque es uno de los santos más populares, pero precisamente por esa uno 
de ios santos a los que resulta muy difícil reconstruir su historia.

Esto para un mundo materialista como el nuestro es algo que hace cuestionar 
incluso la fe en la existencia del santo. Y es que en nuestro mundo todo se valora 
por sus resultados evidentes y positivos.

Esta ley económica rige incluso el proceso legal de beatificación de un santo. Un 
camino complicado y lento que suele concluir cuando ya nadie sabe quién es ese 
hombre al que se hace santo. Pero es que tenemos que asegurarnos bien, fisgar a ver 
si en su vida no hay ningún tropiezo y tratar de excluir hasta esos detalles que harían 
más humana e imitable su virtud.

Desde esta mentalidad nos resulta muy difícil comprender la vida de estos hom
bres a la luz de los datos que nos traen las historias. San Roque es uno de éstos. En 
él se mezcla la verdad de su vida, junto al mito y la leyenda de la fantasía popular. 
Y esto, incomprensible para nosotros, es normal para el hombre de otros tiempos, 
romántico, soñador, capaz de convertir la vida en una poesía constante.

Natural de la ciudad francesa de Montpellier, heredero de un apellido noble y 
de un patrimonio familiar que le ofrece un “chollo" de vida, es capaz dé advertir 
(pocas veces se da esto cuando se vive a gusto y se tiene de todo), que a su lado 
vive una humanidad molida por la miseria (hambre y suciedad), en la que las pestes, 
tal como nos consta por la historia de entonces, se ensañan y arrasan a las masas 
pobres.

Y este hombre joven tiene su corazonada, y ahí se queda toda esa vidorra a la 
que va a considerar inútil y se va junto aquellos que agonizan para prestar su ayuda 
entregando su dinero y sobre todo su persona. Y el pueblo que entiende poco de

palabras pero capta enseguida ios hechos sinceros, le quiere durante su vida, lo invo
ca en su muerte, y sin más requisitos lo proclama santo y abogado de ios enfermos y 
apestados, a la vez que construye sobre él una historia mezclada de verdad y de le
yenda. Pero historia verdadera, porque sin la verdad del hombre bueno que se llamó 
Roque no hubiera sido posible la leyenda del santo.

¿Quién fue entonces San Roque?: Un joven de esos, que en nuestro tiempo ios 
hay, que nacen envueltos en todo: apellido o nombre comercial, dinero, carrera 
brillante, coches deportivos, chalet, etc. Todo un paraíso de por vida. Pero a pesar 
de eso, sabe que en nuestro mundo hay labradores abandonados, obreros explota
dos, y aún más, algo que ios hombres ricos han llamado Tercer Mundo, y que no es 
otra cosa que un montón de naciones arrojadas a la más escandalosa miseria. Y tam
bién él dice i BASTA!, “todo esto que tengo es basura que embrutece", y se enca
mina hacia ese Tercer Mundo con su apellido, su ciencia, su dinero y sobre todo su 
juventud.

“Está loco", dicen ios que viven tan bien como éi y que les ha hecho pupa la sali- 
dita del niño. “Es un hippy", dicen los jóvenes a los que ha caído bien su gesto. 
“Esto se pasa y volverá pronto", dicen los que aseguran tener mucho sentido común 
pero que lo que tienen realmente se llama “burguesía". Unos pocos que lo conocían 
de verdad aseguran que era un chico que creía en Jesús sinceramente, y que ha sido 
el compromiso de esa fe el que le ha llevado tan lejos.

¿Un loco, un hippy, un socialista adelantado fue San Roque? San Roque fue 
simplemente un cristiano. Pero eso sí, ai cristiano auténtico, entonces como ahora, 
en Montpellier como en nuestro pueblo se le considera loco.

Este fue y éste es nuestro patrón San Roque. F.N.
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Cuando estuvimos en 

Morata de Jalón, para sacar 
por vez primera en nuestro 
periódico “A/e” las fiestas 
patronales de este hermoso 
pueblo, contamos con la co
laboración importantísima y 
digna de todo elogio de D. 
Vicente Mercado, un hom
bre entusiasta que siente 
cXjmo pocos un gran interes 
por todo lo relacionado con 
su Morata «del Jalón natal. 
D. Vicente es una institu
ción en Morata y aunque vi
ve y trabaja en Zaragoza, no 
pierde la mínima oportuni
dad por estar con su gente, 
con sus vecinos, con sus 
amigos y además de todo és
to el es el artista que fabrica 
cada año las carrozas engala
nadas que pondrán una nota 
de belleza y colorido por las 
calles de Morata.

— ¿Cuantos años lleva 
haciendo las carrozas de Mo-

UNA QUEJA DE LA
COMISION DE FIESTAS

Falta colaboración
Morata esta a punto de 

celebrar sus fiestas patrona
les. Ya están preparados los 
festejos, los actos, las ofren
das, las diversiones, etc. Pe
ro entre bastidores queda 
una mujer Nieves Oriol que 
ha trabajado con ahinco co
do a codo con D. José Joven 
Rodríguez, el otro miembro 
de la comisión de festejos, 
para que las fiestas pudieran 
celebrarse con la brillantez 
que Morata det Jalón mere
ce. A Nieves la entrevista
mos en el Palacio de los 
Condes de Argilio y esta 
presente en la entrevista de 
las reinas de las fiestas, a las 
que nos presentó. Yo diría 
que es una mujer joven, bo
nita, con grandes ganas de 
trabajar por su pueblo, lo 
triste es que este entusiasmo 
que comparte con el Sr. Jo
ven, no sea correspondido 
como se merece por algunos 
vecinos, pero pese a las difi
cultades y a todos ios obstá
culos que han tenido que 
saltar ambos han conseguido

rata.. _ interes que tiene el vecinda-
— Desde el año 1968. rio salvo escasas excepciones

En estos diez años ininte-" en colaborar para lograr
rrumpidos he~cosechado va
rios premios en los concur
sos de carrozas que se han 
celebrado en mi-.pueblo y 
todos ellos han sido y puede 
ponerlo en el periódico, 
otorgados por votación po
pular y democrática.

— ¿Qué materiales utiliza 
preferentemente en su obra 
y que temas son sus preferi
dos para plasmarlos, en las 
mismas?.

— El cartón de aluminio, 
listones de madera y boa 
blanca. He sacado desde 
abanicos en temas goyescos, 
cisnes tirando de un trineo, 
etc. Este año presento unos 
molinos de viento. Son pues 
como puede ver, mis obras 
unas creaciones imaginativas 
que ofrezco a mi pueblo, en 
unas fiestas tan importantes 
como las patronales.

— Como moratense. 
¿Qué problemas ve usted en 
Morata?.

— Como ciudadano veo 
mucho “caciquismo” y de
masiada desunión. Por ejem
plo veo con tristeza el poco 

que las fiestas de Morata, 
una vez mas tengan la bri
llantez de siempre. Gracias 
a ambos.

— ¿Cual es el presupues
to para estas fiestas?

— El Ayuntamiento nos 
da 400.000 pesetas como 
presupuesto total. Con la 
ayuda voluntaria de los ve
cinos e industrias logramos 
en el año pasado 'sacar 
125.000 pesetas. No quiero 
olvidar al citar a los bene
factores, a las entidades 
bancarias que son los que 
más dinero aportan. Con 
estas cantidades a que 
asciende nuestro presupues
to, no es que se puedan 
hacer milagros, pero se ha
cen unas fiestas dignas. El 
presupuesto en gastos e in
gresos se nivela bastante.

— ¿Cuales son algunos 
alicientes importantes den
tro de estas fiestas que ha
béis preparado?.

— Este año vendrá un 
grupo de jota desde Zarago
za “El cachirulo”, las majo-

unas buenas fiestas. Por 
ejemplo solo dos personas 
entusiastas participan como 
comisión de festejos. Ade
más la labor de estas dos 
personas se ven dificultadas 
ai maximo, ya que no atien
den sus peticiones de cola
boración entre los vecinos 
y algunos además de negar
se a colaborar econtfmica- 
mente, llegan incluso a'reir
se de estas personas que 
tanto empeño ponen en lo
grar unas buenas fiestas. Es 
vergonzoso que nadie quiera 
trabajar altruistamente en 
cerrar la plaza para los feste
jos taurinos, poniendo las 
maderas en su lugar corres
pondiente, por lo que este 
trabajo en vista de la falta 
de colaboración del vecin
dario se tiene que sacar a 
pública subasta, pagando 
hasta 65.000 ptas por esta 
obra, que repito debería ha
cer el vecindario y que ese 
dinero quedase para hacer 
mejores festejos.

— ¿Que pediría Ud para 
su Morata natal?. 

rettes también de Zaragoza 
una importante colección de 
fuegos tradicionales, las va
quillas que son tradiciona
les, actuarán cantantes im
portantes como Javier In
glés, Paco Medina y otros 
grupos de categoría.

— ¿Cuanto duran las fies
tas y que tal afluencia de vi
sitantes hay en esod dias?.

— Las fiestas se incian el 
dia 12 de agosto y finalizan 
el 1 7. La atracción forastera 
es importante y puedo decir 
con satisfacción que no hay 
problemas de alojamientos.

— ¿Como se produjo 
vuestra elección como Co
misión de Festejos?.

— El Ayuntamiento echó 
un bando personas que se 
enca/garsen de preparar las 
fiestas y acudimos muy po
cos aspirantes, quedando al 
final tan solo dos.

— ¿Tenéis alguna queja 
que lanzar desde estas pági
nas de “A/e”?.

— Si, ya que reprobamos 
publicamente el hecho de

—Una residencia para 
ancianos, por la sencilla ra
zón de que Morata tiene una 
privilegiada situación, en lo 
que a comunicaciones se re
fiere, por los buenos terre
nos que tiene el Ayunta
miento, etc, lo que hace 
viable el proyecto. Espera
mos y deseamos los mora- 
tenses que este simpático 
proyecto llegue a cuajar.

— ¿Quien se ha cargado 
la cúpula de la torre alta de 
la plaza de España, es decir 
la del palacio de los condes 
de Morata?.

— Unos dias antes de las 
fiestas de Morata de 1977, 
quitaron la cúpula pues lle
vaba la misma amenazando 
ruina desde hacia varios 
años. Decapitaron la torre y 
ha pasado ya mas de un año 
desde entonces y sin embar
go nadie la reconstruye. De 
esta forma puedo decir que 
da pena ver el palacio de los 
Condes de Morata, ya que 
la desidia y çl abandono es
tá acabando con un monu
mento que pide a gritos y 
con urgencia su restaura
ción. Si no se pone remedio 

que se colabora muy poco y 
el vecindario tiene que darse 
cuenta de que las fiestas las 
hacemos entre todos y que 
los festejos cada dia cuestan 
mas dinero y en definitiva 
que se necesita un poco mas 
de interés si queremos con
seguir para nuestro pueblo, 
las mejores fiestas.

Pues simplemente os de
seamos suerte en vuestra di
fícil misión y... ¡Felices 
fiestas a todos!.

CASINO AGRICOLA
Su conserje Generoso Piedrafita

El Palacio de los Condes, una 
restauración que nunca llega

esta ruina se hundirá y ha
brá desaparecido para siem
pre un castillo sensacional 
que en otros lugares mima
rían y reconstruirían sin 
pérdida de tiempo. Sencilla
mente vergonzoso e inexpli
cable.

— ¿Sabe usted cuando 
van a’ volver a reconitruir el 
Arco de Morata?.

— Se referirá usted sin 
duda al arco del Portal, que 
lo tiraron como sabe, hace 
17 años para que pasaran 
unas piezas que venían des
de Suiza a una gigantesca 
fábrica de Morata. Nos de

jaron sin arco y despues diK 
numerar las piedras dijeronfP 
que lo iba a reconstruir, pe
ro han pasado muchos añosA| 
y han desaparecido incom-K 
prensiblemente las piedras^ 
que lo formaban. ¿Entienden 
alguien este lio?. ¿Quien, seH 
ha encontrado las venerablesM 
e históricas piedras?. ■

Añade el Sr. MercadoB 
que se gratificará su devolu-B 
ción al que las encuentre yB 
tal vez algún dia Morata vol-B 
vera a tener el Arco del Pof'g' 
tal, similar a la famosa PuerB 
ta dèl Carmen de Zaragoza B 
Ver para creer. B

Cerámicas

JAIME, S.A

CON

PI. España, s/n MORATA

FABRICACION DE TODA CLASE 
DE LADRILLOS Y PIEZAS PARA 
LA CONSTRUCCION

(Jira. Valencia Km. 1 7 
Telefono 16y22

Oficinas Zaragoza 
Avda. ('.alalaña, 206)

María da lluerva 
Telf. 2 9 24 6 9

ANOEL GARCIA
generos selectos

ESPECIAUDAD EN MORCILLAS Y FARDELES 
JAMONES - EMBUTIDOS

CZ AAayor Alta, 23 -TeL 51

MORATA DE JALON

ARAGON/expres 11-8-78 ESPECIAL MORATA DE JALON

SGCB2021



que hace EL AYUNTAMIENTO?

niMiSUDJS 
DEIBMS

El patrimonio cultural, la salubridad, el 
urbanismo, acusan graves fallos en Morata

Lo primero que nos sorprendió al 
llegar a Morata, fué el comprobar per
sonalmente que el arco que un día fue
ra orgullo de esta bella localidad arago
nesa, muy parecido al de la puerta del 
Carmen, de Zaragoza, que en su día 
fuera inexplicablemente derribado pa
ra dar paso a una maquinaria pesada 
con destino a una fábrica de la locali
dad, no fuera reconstruido aun a pesar 
de que las piedras estaban numeradas y 
listas. Esperamos y deseamos que el 
Ayuntamiento que preside el Alcalde 
don Antonio Hernández Torcal, pueda 
solucionar el nuevo montaje de este 
arco que el pueblo quiere y desea a la 
mayor brevedad posible. Seguimos ha
blando de problemas ya que el pueblo 
quiere que de una vez para siempre se 
solucione el lio de la piscina municipal, 
ya que la Diputación con gran afán por 
solucionar una vez más los problemas 
de estos pueblos aragoneses, muy gen
tilmente ha subvencionado el 90 por 
ciento del costo total de la piscina y 
como reconocía el Alcaide de Morata 
el Ayuntamiento que preside no le ya a 
costar ni una peseta el construirla. 
¿Como se explica pues que ya en el 
año pasado no se abrieran las piscinas

y en este año todavía no están listas 
para utilizarlas? Ya reconocía el señor 
Alcalde que la culpa era un poco por 
parte del Ayuntamiento, pero más 
por parte del contratista que tenía un 
gran retraso en la construcción de las 
mismas. Yo en nombre de los vecinos 
de Morata me atrevería a decirles que 
si ni en junio, julio y agosto las pisci
nas no funcionan, para el mes de di
ciembre dará lo mismo ya que con el 
frío pocos se aventurarán a zambu
llirse con riesgo de coger una pulmo
nía. Paciencia amigos de Morata que 
ya sabemos que las cosas de palacio 
van despacio y todos los ayuntamien
tos del mundo son bastante lentos en 
su burocracia. Todo se arreglará y en 
un año de estos tendremos piscinas en 
el pueblo.

La gente se ha quejado también de 
que están hartos de la chapuza de la 
depuradora de aguas, ya que con más 
frecuencia de la normal no funciona 
bien el sistema de depuración y el 
agua entonces no reune las condiciones 
de salubridad deseada. Comentamos 
también este problema con el Alcalde 
de Morata y nos explicó el asunto di- 
ciendonos que en la zona en la que es
tá instalada la depuradora no hay su
ficiente potencia en la red y por eso 
constantemente se está estropeando el 
fusible o un automático y como siem
pre los que pagan el pato, son los que 
menos culpa tienen, es decir, el vecin
dario. El Alcalde nos dijo que había 
hablado con el Gerente de Eléctricas 
Reunidas y que se habían tomado di
cha empresa gran interés en solucionar 
el problema, que se agrava más ya que 
si se incrementa la potencia de la linea, 
la misma se quemaría totalmente, es 
decir la instalada en el Camino de Pu- 
rroy. No sabemos, señor Alcalde de 
Morata, cual es la responsabilidad y a 
quien corresponde, |^ro en nombre 
de los vecinos de Morata y en bien de 
la salud pública le agradeceríamos se 
tomase interés en solucionar este 
problema en que se pone en juego la 
salud del vecindario. Urgen solucio
nes.

Se nos cayó el alma al suelo al ver 
el lamentable estado en que se encuen
tra el Palacio de los Condes de Argilio, 
un monumento de esa categoría histó
rica estaba dejado de la mano de Dios 
y el abandono y la desidia presidían 
todas y cada una de las dependencias 
del Castillo de Morata. Nos gustaría 
señor Alcalde, con el debido respeto, 
que diligenciase usted este asunto'de 
la restauración, pues como sabe, no 
todos los pueblos de Aragón tienen la 
suerte de tener una reliquia artística 
tan importante como la de ustedes.

Nos decía también don Antonio Her
nandez Torcal en su calidad de alcalde, 
que necesitaría más colaboración por 
parte del vecindario, ya que cuando He 
ga una comisión de vecinos para asfaltar

una calle, el Ayuntamiento les regala 
el cemento gratis, pues como ustedes 
saben la fábrica de Cementos Morata 
tiene firmado un contrato con el 
Ayuntamiento, por el que se compro
mete a regalar a éste anualmente 20 
vagones de cemento durante diez años;

Pues bien —según nos dice el Alcal
de— a pesar de esta ayuda por parte 
del municipio, quedan varias calles sin 
asfaltar. Esperamos y deseamos que 
pronto todo Morata esté asfaltado.

De luces no anda muy sobrado el 
pueblo que digamos, aunque en ho
nor a la verdad hemos de reconocer 
que hay pueblos con peor ilumina
ción. Los últimos puntos que se han 
beneficiado de la iluminación han sido 
el Camino de Purroy, el Barranco de 
Eras y Escuevas. Pero justo es recono
cer que una población como la de Mo
rata tiene que huir de anquilosamien- 
tos y debe encontrar por parte munici
pal la mayor de las ayudas, pues Mo
rata debe seguir adelante hacia su futu
ro que nos atrevemos a calificar de po
sitivo y esperanzador.

■ Reconoce el señor Alcalde que no 
hace falta zonas verdes en el pueblo, 
pues para eso ya están los campos. 
Sentimos una vez más tener que discre
par con usted, pues a todos los vecinos

URVINA, S.L
FABRICA DE GUANTES INDUSTRIALES 
ARTICULOS DE PROTECCION LABORAL 
EN GENERAL

Sucursales:
Morata de Jalón y
Torres de Berrellen

les gustaría ver plazas con vegetación, 
con plantas y flores. El aspecto estéti
co señor Alcalde es importante pero 
también ios niños de este maravilloso 
pueblo, necesitan tener algún parque 
cercano en donde jugar sin peligro.

Morata es agrícola y su industria 
se reduce al gigantesco complejo de la 
fábrica de cemento, la elaboración de 
vinos y la fábrica de guantes de Urvi- 
na. Pero existe algo de paro en Morata 
y los jóvenes no encuentran trabajo 
aquí y tienen que ir a otros lugares. 
Hay que encontrar soluciones apropia
das y desde estas lineas felicitamos de 
todo corazón ai señor Urvina ya que 
con gran esfuerzo y entusiasmo sin 
límites ha logrado crear unos 40 o 50 
puestos de trabajo, logrando que las 
chicas que quieran trabajar en su pue
blo, puedan hacerlo ganando unos jor
nales justos y suficientes y ese ejemplo 
que brinda ai empresario español por 
su honradez y hombría de bien, debe
mos elogiarlo y comentarlo. Que cun
da él ejemplo.

Nos fuimos de Morata felices por la 
acogida que nos dispensaron vecinos y 
comerciante, aunque nos duela decir 
que por parte del Ayuntamiento la co
laboración fué nula, i Felices fiestas a 
todos !

Central
Monasterio Santa Clara, 13
Teléfonos 41 93 49 y 42 18 81
Zaragoza

Venancio 
Lázaro Gómez

Panaderia 
y 
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GIMENO ANDRES
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Francisco Gasea Sánchez 
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Carmen-Pili La Muela Polo F
M^ Carmen Grima Trivef^

Puedo asegurarles amigos lectores que el 
pueblo de Morata ha tenido un gusto exqui
sito al elegir a las tres reinas de 1978. Tres 
muchachas jóvenes, bonitas, soñadoras, con 
unos ojos asi de grandes y con una simpatía 
que de ellas mana a raudales. María Esther 
Gimeno Gregorio, Carmen Pili Lamuela Polo 
y Mari Carmen Grima Tribes, son las tres re
presentantes de las virtudes y cualidades de 
la mujer moratense. Tres chicas que van a 
ser protagonistas directísimas de unas fiestas 
patronales que van a comenzar. Atras que
darán los problemas de un año que como el 
de 1978 ha tenido,,más cosas malas que bue- 
nas, pero Morata de Jalón en estos días de 
fiestas patronales se volcará en todos y cada 
uno de los magníficos actos programados y 
ellas las tres muchachitas presidirán todos y 

-¿Cuales son tus aficiones?
-Me gusta bailar estilos modernos. En lo 

referente a los libros puedo decir con senti
miento que no tengo tiempo para leer y eso 
de verdad que es un problema.

“Me gusta 
í^ión voca

—No, ya que procuro obrar según mi

PíQué bus( 
^iempre ii 
niva de los i 
“¿Tienes a

^Tengo mí 
)rte prefiere

—Me considero de carácter alegre, soña- ) 
dora, presumida...

BODEGAS JAIME
CRIADERO SELECTO DE FAISANES

Estación, 3

Tlf. 38

('armen de Tiena Hernández Pilar Asensio Maestro
MORATA
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cada uno de estos actos testeros y ójala al 
cabo de su efímero reinado hayan consegui
do para su Morata natal, felicidad y prospe
ridad. Ojala los odios y los separatismos, los 
rencores y sinsabores hayan dado paso gra
cias a su belleza y simpatía a la paz, alegría 
y amistad entre los moratenses. Que todos y 
cada uno de los habitantes de este bonito 
pueblo haga lo posible por aportar un grano 
de arena a la concordia entre el vecindario 
y tres muchachitas María Esther, Carmen Pi
li y Mari Carmen podrán dar paso a otras be
llezas lócale^ tras el año de su reinado, sa; 
tisfechas por haber sido mediadoras, promo
toras y firmes pilares de la unión que para 
todos moratenses deseamos.

A las tres reinas las entrevistamos en un 
marco tan histórico como es el del Palacio

LA VIDA PARA LA JUVENTUD teño y no 
iperamental

NO TIENE ALICIENTES: 
SE IMPONE LA EMIGRACION

de los Condes de Argilio. Triste es confesar 
que el aspecto interior de tan importante 
testigo de un lejano ayer histórico, no pue
de ser más deplorable. Todo es ruina y es
combros, con basura y con valiosos detalles 
ornamentales. ¿Crfmo es posible que un 
monumento histórico sea victima del aban
dono más vergonzante?. Como aragoneses 
nos dió pena y dolor ver que una cosa nues
tra estaba muriéndose poco a poco. Un mo
numento iba a derruirse cualquier día si al
guien no pone urgentemente remedio. De no 
hacerlo así pronto este maravilloso palacio 
será una ruina más,que añadir a los cientos 
de monumentos que por la desidia y el aban
dono han caido en las fauces de la voraz pi
queta. Aquí en este marco hablamos con 
María Esther, una muchachita de 15 abriles, 
de ojazos verdes y pelo castaño. Un piropo 
hecho mujer y a la que venciendo su natural 
timidez, entrevistamos.

MARIA ESTHER GIMENO 
GREGORIO, 15 años (trabaja 
en fábrica de guantes)

-¿Algún deseo para Morata en este año 
de reinado?

-Por lo que respecta a la juventud, que
rríamos tener una biblioteca y club. Qusiera 
que hicieran escuelas V un centro de B.U.P. 

kRMEN-l 
ko, 17 i 

[cero de 1 
&----------
-¿Qué op 
nujer?
-Pienso qu 
id la mujer 
jdo la esc la

—Hablando de jóvenes. ¿Crees que laju- aceptan 
«specto de ।ventud en Morata encuentra la ayuda que 

precisa?
-La vida para la juventud no es apro

piada. Los jóvenes tienen que salir hacia 
otras regiones ya que aquí no encuentran 
oportunidades.

—¿Cual es tu sueño profesional para un 
futuro más o menos lejano?

—Me encanta bailar y por eso me encan
taría ir a una academia de baile, ser profe
sional de la danza y actuar en los más impor
tantes escenarios del mundo.

-¿Como te definirías como mujer?

Untado ba 
ámente.
•-¿Que opii 
-EUra fasti 

es muy
'rabien en i 
matrimonio 
¡or que llegi 
/ a los odio; 
KQué opii 
^íue lo c 
Asesinato.

-¿Si tuvieras que decir una canción y 
un cantante que te gustan mucho?

-Entonces eligiría a Camilo Sesto como 
cantante y como canción a "Te amo"

—¿Cual es el personaje histórico que más 
te apasiona?

-Sin lugar a dudas, Napoleón
-¿Te arrepientes de algo?

Felicita a sus clientes y al pueblo de Morata en general en sus 
fiestas patronales ofreciéndoles sus instalaciones de

SGCB2021



Saludo
de la

Comisión

I Triver Esther Gimeno Gregorio

JD

este año

tud, que- 
Qusiera 
B.U.P.

terio y no me dejo llevar por impulsos 
weramentales, sino por la razón.

pMEN-PILI LA MUELA 
|L0,17 años (ha terminado 
^rodeB.U.P.)

-¿Qué opinas de la emancipación de 
nujer?
-Pienso que entre la gente madura y de 
id la mujer no está emancipada y sigue 
|do la esclava del hogar los jóvenes desde 

|ue laju- aceptan a la mujer cada día más bajo 
uda que •í® compañera y persona. Hemos 

lantado bastante en ese sentido afortu- 

es apro- 
lir hacia opinas del divorcio? 
cuentran fastidiar a una familia, hijos, etc.

es muy apropiado ni recomendable, 
para un casos concretos en el que 

matrimonio ha fracasado totalmente, es 
e encan- divorcio al aborrecimien- 
sr profe- incontenibles,
is impor- del aborto?

^Uue lo considero sencillamente como 
asesinato. ,

re, soña- es la profesión que te gustaría 

mción V to? gustaría ser médico, ya que esta 
®5ion vocacionalmente me interesa mu

to como Ln - L
” ks* cuscas en los libros de lectura? 
Quemas intento extraer una enseñanza 

luya de los mismos.
¿Tienes algún complejo o miedo a al-' 

egún mi
^engo miedo a que se me rian y de la 

prefiero no hablar.

-¿Qué te gustaría para tu pueblo duran
te la época de tu reinado?

—Yo no pediría nada material, simple
mente que la gente fuera menos criticona y 
que hubiera unión, amor y paz entre los ve
cinos de Morata.

MARI CARMEN GRIMA 
TRIBES, 16 años (estudia 
segundo de B.U.P.)

-¿Algo específico que deseas para la ju
ventud de tu pueblo?

-Lo primero que tengo que decir es/]ue 
siento que los jóvenes tengamos que ir a La 
Almunia a realizar estudios. Necesitamos 
que el centro proyectado se convierta de 
de una vez en realidad tangible y en resumen 
para los jóvenes pediría más oportunidades 
para trabajar aquí'sin tener que desplazarse 
a otros lugares.

-¿Cual es la profesión que más te inte
resa y para la que se dirige tu vocación?

—Quiero ser azafata ya que me encantan 
los idiomas, siendo el francés el que más 
domino.

—¿Que es lo que más te disgustaría?
—Simplemente que teniendo voluntad en 

hacer algo, la gente no comprendiera el es
fuerzo e intentase ridiculizarme.

-¿Qué opinas del amor, de la emanci
pación y de la muerte?

—Del amor que es un idioma universal e 
indescriptible sumamente beneficioso para 
la humanidad, de la emancipación femenina 
que es algo por lo que las mujeres de hoy 
tenemos que luchar, ya que una mujer está 
capacitada para triunfar en las letras, cien
cias y arte, como el hombre, pues ambos son 
dos seres racionales, simplemente necesita 
oportunidades que hasta ahora no ha teni
do. En cuando a la muerte la veo como algo 
que algún día forzosamente se cruzará en 
nuestra vida y aunque la temo un poco, la 
considero como algo irreversible y obliga
torio. No pienso de memento en ella.

-¿Y tu deseo para Morata?
-Más amistad y voluntad entre el ve

cindario, a fin de conseguir entre todos, 
aquellos objetivos que nos hayamos prefija
do.

Qlvidaba decirles que las reinas de las 
fiestas infantiles en Morata han sido elegidas 
también y son tres muchachita^ las que han 
conseguido tan preciada distinción. Tres rei
nas niñas que sin que el orden en que las ci
tamos quiera decir nada, ya que el orden dé: 
estos factores no altera al producto,son Mari 
Carmen de Tierra Hernández, Yolanda Gó
mez Ibarra y María del Pilar Asensio Maes-' 
tro.

Decimos adios a las tres reinas mayores, 
a Esther con sus ojos verde mar y a Carmen 
Pili y a Mari Carmen, con unos ojazos casta
ños que hacen suspirar. Simptía a raudales; 
ganas de vivir, alegría e interés por defender 
los derechos, las justas aspiraciones de sus 
convecinos, nos muestran estos tres ángeles 
de la belleza femenina, que tan gentilmente 
han respondido a nuestras preguntas. Mo
rata 1978, las fiestas van a empezar y tres 
muchachas serán durante un largo o corto 
año, según se mire, el vivo exponente de las 
cualidades y virtudes de la mujer de Morata, 
i Feliz reinado !

Queridos convecinos:

Una vez más se acercan nuestras fiestas patronales de S. Roque 
y como en años anteriores no puede faltar el saludo de la comi
sión. Al mismo tiempo aprovechamos para deciros que este año 
esta comisión solamente consta de dos miembros, por eso os 
pedimos comprensión para los errores y fallos que podamos te
ner, esperamos que todos los actos preparados sean del agrado 
de todoSy al mismo tiempoj^os deseamos que os divirtáis todo lo 
mejor posible^ también desde aquí damos las gracias a todas 
personas que con su aportación económica han ayudado' para 
que este programa de festejos se pueda realizar.

A las reinas les deseamos un año de feliz reinado y un mayor 
acierto en su cometido, agradeciendo su colaboración.

Un recuerdo también para los hijos del pueblo ausentes que por 
algún motivo no pueden compartir con nosotros la alegría, que 
nuestras fiestas mayores encierran.

También queremos deciros es que, para los próximos años no 
solo aportéis vuestra ayuda económica sino también ayuda perso
nal ya que si las fiestas son para todos, hay que hacerlas entre to
dos y no entre unos pocos.

Deseando paséis unas divertidas y alegres fiestas de S. Roque.

I Os saluda
La Comisión

Bar- Restaurante
AIRE 

ACONDICIONADO
Att&S&AMA

GEAARDO
AGUDO CALVO

Especialidad en. BODAS, BANQUETES, DESPEDIDAS, 
MERIENDAS, BOCADILLOS, TAPAS VARIADAS, CAFE 
Y LICORES
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r «ndo el criadero de Mora» 
Visitanao ei

Wl>"
^B llevan los^B comunes, sirven para^B picaje o canibalismo, por^B suprimir la visión frontal.

ubicado el criadero men- Ya que si ven al faisán ad-

Al llegar a Morata de Ja
lón con ánimos de confec
cionar el suplemento en es
tas fiestas patronales, pre
gunté entre el vecindario si 
había algo noticiable en este 
bonito pueblo. Más de uno, 
incluido mi buen amigo el

Sr. Mercado, me informó de 
que aquí había un criadero 
de faisanes, de esos que han 
protagonizado alguna entre
vista en los periódicos loca
les, por ser ios “gafotas” o 
lo que es lo mismo, ios fai
sanes con gafas. Entonces 
ávidos de información nos 
acercamos a ios locales de 
Bodegas Jaime, en cuyas 
instalaciones se encuentra

ENCARNACION 
CABEZA

COMESTIBLES

Felicita las fiestas a sus clientes y amigos

Mayor Alta, 7 MORATA DE JALON

José Diestro Andrés
ESPECIALIDAD EN TOfíTAS Y MAGDALENAS 
TARTAS DE BIZCOCHO Y MANTECADOS

Ntra. Sra. del Saiz, 33
Tlf. 33 18 36 ZARAGOZA

Talleres electricos

“ARELAS
INSTA LA CI ON ES INDUSTRIA LES Y DE 
ALUMBRADO BOBINADO DE MOTORES, 
ALTERNADORES Y TRANSFORMADORES 
DE SOLDADURA - REPARACIONES 
ELECTRICAS EN GENERAL - TRABAJOS 
DE TORNO

Talleres y oficinas 
Camino Cabaldas, 84 
Tlf. 41 19 65 
Zaragoza, 13

Venta de materiales de construcción puestos en obra

FACILIDADES DE PAGO
Distribuidor de CEMENTOS MORATA 

Almacenista comarcal de ROCALLA, S JK.

Representante de Azulejos - Serigrafía de alta calidad 
Representantes de TERRAZOS - Precios económicos 

SERVICIO DE CAMION CON PLUMA ELEVACION 8 metros 
Se alquilan pulidoras para pulir terrazo y mármol 

LAVADEROS Y FREGADERAS DE MARMOL 
Transportes - Aridos y excavaciones 

AGENTE DE LA COMPAÑIA DE SEGUROS 
LA UNION LEVANTINA

BLAS Y 
DELGADO

Saluda a clientes y amigos 
deseándoles felices fiestas

Cavia, 6. Teléfs. 64 y 213
MORATA DE JALON

cionado.
Nos recibe. muy (Cordial-, 

mente D. Martin Jàime, ei 
hombre que regenta este 
criadero original e intere
sante a todas luces y perso
na muy amable que cordial
mente deja paralizadas por 
unos minutos sus múltiples 
ocupaciones y nos dedica 
su valioso tiempo.

—¿Como surgió en usted 
la afición por la cria de los 
faisanes?

—Desde siempre me han 
gustado mucho las aves. Ele
gí el faisán simplemente por 
la vistosidad y belleza de su 
plumaje.

—¿Qué particularidades 
tiene el faisan y que cuida
dos especiales para su crian
za requiere?

—Es un animal rústico, 
necesitando de cuidados en 
el primer mes de edad. Pue
do decirle también que es 
un plato “vedette" dentro 
de la gastronomía interna
cional. En España concre- ' 
tamente cada día se consu
me más.

—¿A cuanto vale aproxi
madamente el kilo de fai
sán?

—Se vende por piezas. El 
faisán común se vende a 
unas 800 pesetas la pareja.

— ¿Que variedades de fai
sán existen?

—Hay razas de lujo como 
el faisán dorado, faisán ve
nerado, plateado, lady Ha- 
mmerts, el faisán lineado, 
resplandeciente, el de Swin- 
hoe y pavos reales. Su carne 
es muy parecida a la del 
faisán común, aunque se dis
tinguen por la vistosidad de 
sus plumas y aunque estas 
no las comercializamos sir
ven para adornos, trajes, etc.

— ¿Tiene alguna impor
tancia en España la industria 
de adornos derivados de las 
plumas del faisán?

—Ninguna ya que en 
nuestro país no se comercia
liza ésto, aunque otros paí
ses lo hacen y obtienen de ' 
ello jugosas ganancias. Aquí 
en nuestra patria el faisán 
cuando no es para carne se 
utiliza como adorno, una 
vez disecado.

—Ha conseguido usted 
hacer algún cruce original 
con los faisanes?

—Efectivamente, hemos 
realizado el cruce del faisán 
con la gallina, más que nada 
como curiosidad aunque sin 
interés comercial. El híbrido 
sirve para coleccionistas y 
para estudios.

— ¿Hasta que edad máxi
ma puede vivir el faisán? 
¿Cual es su alimentación 
más idónea?

—Estos animales como 
reproductores pueden utili
zarse de 8 a 10 años. La vida 
de los mismos puede llegar 
hasta los 20 años, aunque el 
pavo real ha conseguido una 
longevidad de 40 años. Pue
do añadir a esta explicación 
que su alimentación es el 
pienso normal de las gallinas 
y que la época de su repro
ducción va desde mediados 
de marzo a julio, aproxima
damente.

— ¿Existen muchos cria
deros como este en Aragón? 
¿Cual es la producción del 
mismo?

—Somos los únicos que 
comercializamos esta cria 
en la provincia de Zaragoza. 
Nosotros suministramos a 
toda España y exportamos 
a Francia. La producción 
nuestra en lo que se refiere 
a faisán es de 5.000 piezas 
al año y en los de adorno de 
300 a 400 piezas.

— ¿Para que sirven las ga- 
fitas que observamos en los 
faisanes?

—Las lenticulas de plásti-

versarlo de rojo, al volverse 
y colocarse para la lucha 
enfrente de su cante, no lo 
ve y por lo tanto opta por 
no picarle. Es desde luego
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un buen sistema.
, como les colocan 
las gafas para que no se cai
gan?

.“Se les atraviesan los ori- 
Ticios nasales con un arpón 
y quedan fijas las gafas sin 
que se caigan éstas.

En el transcurso de esta 
entrevista y para poner tel- 
lon bonito de fondo. Un 
faisan abre su abanico mul
ticolor de plumas con un

colorido indescriptible. E| 
astro rey acaricia el plumaje 
del ave y salen de sus plu. 
mas largas y bellas, mil y 
un reflejos de oro. Nos 
quedamos absortos admi
rando una vez más la mara
villosa obra de Dios, la be
lleza de unos animales ele
gantes, majestuosos que 
con su abanico de plumas 
han sido admiración de las 
gentes de todos los países, 
sea cual sea su raza, color 
o religión.

Of
iCO

GABINETE DE GRADUACION Y DE LENTES DE CONTACTO 
UL TIMO A YANCE OPTICO EN LENTES DE CONTACTO DE 
USO PERMANENTE (DIA Y NOCHE)

Avila, 26 TIf. 35 81 97 Zaragoza

BAR CHIQUI
Especialidad en cafe exprès y tapas variadas

DESEA FELICES FIESTAS A SUS CLIENTES 
Y AMIGOS CONMOTIFO DE LAS MISMAS

C/Costa, 7 MORATA

PANADERIA REPOSTERIA

MARIANO HERNANDEZ
——-r-V mantecados 

magdalenasY"—-----

Felicita las fiestas al pueblo de Morata

C/Mayor Baja, 16 MORATA

BAR TEOFILO
TAXI

Felicita las fiestas a sus clientes y amigos 
con motivo de las mismas

C/Huertas, 1 MORATA
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OFRECIMIENTO DE UN ALCALDE

;
£
5

p Sabiñán abierto
a la industria Las piscinas 

municipales 
objetivo

Los Nonay Gil, D. José Ignacio y D. Luis Felipe 
con su padre D. José Nonay Villalba

dado un gran paso adelante. 
SANIDAD

— ¿Tienen los servicios 
médicos que necesita el pue
blo?

—Carecemos de un cen
tro o ambulatorio, para lo 
que hemos tenido que reali
zar gestiones y el problema 
de momento está ahí sin so
lucionar. Tenemos farmacia, 
médico y practicante. En ca
sos de operaciones, etc., el 
lugar más próximo es Cala- 
tayud, distante unos 28 ki
lómetros de aquí.

BIBLIOTECA Y 
CULTURA

prioritario

quien ha habilitado loca
les, preparado la instalación 
eléctrica y de fuerza. Este 
año también puedo decir 
que en general la cosecha de 
frutas ha sido normal y los 
habitantes de Sabiñán han 
podido recoger sus cerezas, 
ciruelas, albaricoques, etc. 
Hemos restaurado también 
la Ca^a Cuartel de la Guar
dia Civil, teniendo la gran 
suerte de crear en esta loca
lidad y gracias a las gestio
nes del Ayuntamiento, un 
puesto de tan benemérito 
cuerpo.

Sabiñán es un pueblo bo- 
nito, trabajador, alegre. Tie- 
ne aproximadamente 1.300 
habitantes y su principal 

.^fuente de riqueza es la agri- 
is- especialmente las
P frutas de fama internacional, 

de sabor y presencia inigua- 
Ilables. Sabiñán destaca tam

bién por sus viveros y es cu
na de grandes e importantes 
exportadores cuyos nom
bres están en el ánimo de 
todos y que han sabido lle
var a las cinco partes del 
mundo, las plantaciones de 
frutales o algún jardín, para 
proclamar a los vientos que 

K vienen de Sabiñán y quien 
K no conozca en donde está 
K ubicado este bonito lugar, 
B Que mire en el mapa de 
H España en ese vergel bañado 
B por el Jalón y allí en un 
B Puntito está este pueblo pe- 

■ Aueño en extensión y habi
tantes pero grande en méri
tos y en riqueza. Aprovecho 
•a ocasión de hablar de Sa- 
binán y de sus gentes traba
jadoras y de exportadores 
internacionales, para rendir 
desde estas páginas de 
un tributo de admiración y 

a D. José Nonay
Villalba y a sus hijos D. Jo- 
« Ignacio y D. Luis Felipe 
monay Gil, por esa fructífe- 
? de premios y me
dallas internacionales de oro 
gue ha conseguido ante los 
epresentantes de la agricul

tura mundial, como fruto a 
tra j ® 5u labor y demos-
in, duda alguna, que 
on los que más lejos han 

pabellón agrícola 
lah- novando en sus
Pi í y pensamiento, 

dulce nombre de Sabiñán.
al HABLA CON 
EL ALCALDE

Hemos llegado a Sabiñán 
Unos días antes de que den 
omienzo sus fiestas patro- 

"•'fis, en honor a San Roque.

Queremos hacer un análisis 
detcdlado de sus cosas, de 
sus problemas, de las inquie
tudes de sus gentes. Para 
representar el pueblo hemos 
traído la opinión de su alcal
de D. José Luis Raga García 
convertido en priméra auto
ridad municipal desde el año 
1976.

—¿Qué centros culturales 
existen en Sabiñán?

—Hay una biblioteca pe
queña instalada en el centro 
JIMU. Estamos en contacto 
ahora con la Diputación 
Provincial, la cual nos envía 
mensualmente un bibliobús 
con la biblioteca ambulante 
y así los chicos pueden ha
cer intercambio de libros en- 

■ tre ellos. Tenemos un rriara- 
villoso pabellón municipal y 
una cafetería obras que se 
han realizado durante mi 
gestión como alcalde. Con
tamos con un total de 400 
socios los cuales pueden ver 
los mejores espectáculos ar
tísticos, ya que para estas 
fiestas hemos contratado ar
tistas de renombre y catego
ría de Miguel Bosé y otras 
figuras de la canción nacio
nal.

ZONAS VERDES

LAS FIESTAS 
PATRONALES

—¿Cómo responde el ve
cindario a la hora de apor
tar dinero para las fiestas?

—En primer lugar quiero 
decirle que el Ayuntamien
to entrega una cantidad fija 
y además el vecindario vo
luntariamente entrega unas 
cantidades, cón lo cual se 
cubren gastos, sin olvidar las 
aportaciones que hace el co
mercio e industria de Sabi
ñán. En estas fiestas tendre
mos vaquillas, encierro por 
las calles, banda de música
que concurre a los actos 
la iglesia, etc.

EPILOGO

—¿Qué llamamiento 
haría Vds. a los vecinos 
su pueblo?

de

les 
de

INDUSTRIAS Y 
RECURSOS

— ¿Qué industrias dan vi
da a Sabiñán, tras su princi
pal fuente de riqueza agríco
la?

—Tenernos industrias de 
frigoríficos y lógicamente 
de conservación y embalaje 
de frutas.

—¿Existen zonas verdes 
dentro de la población?

—Puede decir que apenas 
hay en Sabiñán zonas verdes, 
aunque lógicamente err los 
pueblos no sucede como en 
la ciudad, ya que no existe 
contaminación y sus gentes 
pueden estar todo el día en 
contacto con la naturaleza.

RECURSOS GANADEROS

INFRAESTRUCTURA

—¿Tiene importancia 
ganadería en Sabiñán y 
industrias derivadas de 
misma?

—La g,anadería aquí

la 
las
la

es

— ¿Cómo está el pueblo 
en cuanto a las redes de al
cantarillado y suministro de 
agua?

—Tiene un servicio de dis 
tribución y saneamiento 
completo en su mayoría. Si
guiendo con la infraestruc
tura puedo decirle que el 
pueblo está pavimentado to
talmente siendo el alumbra
do público normal.

normal, tenemos algo así co
mo unas 3.000 cabezas poco 
más o menos.

EL PARO UN PROBLEMA 
MINIMO EN SABIÑAN

ENSEÑANZA

— ¿Hay deficit en puestos 
escolares?

—Tenemos un grupo es
colar de concentración, que 
abarca varios pueblos como 
son: Embid, Paracuellos de 
la Ribera, Morés, Purroy, 
Sestrica, Viver de la Sierra 
y Sabiñán. Está pendiente 
de conseguirse que en este 
pueblo los muchachos pue
dan hacer hasta el B.U.P. 
inclusive, sin tener que des
plazarse a otros lugares y 
también podrían hacerse 
aquí las enseñanzas profe
sionales. Cuando hayamos 
conseguido ésto habremos

—¿Existe paro en Sabi
ñán?

—Este año no, ya que pa
ra las mujeres en unas aulas 
de la escuela vieja, hemos 
habilitado un centro de 
guarnecido de calzado, en el 
que hemos creado 40 pues
tos de trabajo y la aporta
ción económica ha corrido a 
cargo del Ayuntamiento.

—Que me ayuden para 
conseguir las piscinas mu
nicipales. Me hicieron un 
presupuesto para su cons
trucción de 14 millones de 
pesetas, pero no puedo lan
zarme a la aventura, ya que 
económicamente queda fue
ra de mi alcance. Quiero ha
cer constar como un logro 
importante^ el hecho de que 
Sabiñán cuente con una cen
tralita automática de teléfo
nos. El pueblo tiene todavía 
una necesidad por cubrir 
unos 200 puestos de trabajo, 
ya que la juventud no quiere 
ir al campo, por lo que co
mo alcalde quiero decir des
de las páginas de su periódi
co, que ofrezco a los indus
triales que quieran venir has
ta nuevo pueblo las máxi
mas facilidades en cuanto a 
alumbrado, terrenos, etc., 
siempre que haya posibilida
des para ello. Y por último 
quiero decir a los hijos de 
Sabiñán y a los forasteros 
que nos visiten en estas fies
tas patronales, que pasen 
unos días gratos, plenos de 
alegría y cordialidad y que 
se diviertan con los festejos 
que hemos preparado... ¡Fe
lices fiestas a todos!

fabrica de envases
Y VIRUTA DE MADERA

PASCUAL ARENAS 
Y HERMANOS

Teléfono 82 60 73 SABIÑAN

BiUfiUS 
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Me pide un miembro de la Comisión de Festejos que escriba algo 
en el programa, y aunque sé que no tengo dotes para ello, por cola
borar a que el mismo tenga mayor volumen, ya que se aumenta en 
una página con mi aportación, !o hago con el ánimo de hacer pasar 
un rato nostálgico a quienes sean de mi edad o parecida y a los jóve
nes de 10 a 14 años para que piensen detenidamente la diferencia de 
haber vivido estos días y los de los años cincuenta, como voy a tra
tar de rememorar si se trasladar mis ideas a este escrito.

Adelante, pues, a ver lo que sale.
La gente de mi edad allá por el año 47 nos divertíamos de otra 

forma mucho más simple y yo creo que mejor, ya que no podíamos 
adquirir con dinero los buenos ratos que nos pasábamos como trata
ré de explicar.

Unos días antes de las fiestas, era todo una ceremonia el ver 
poner a "Julián el de la luz" una lámpara en el centro de la plaza 
para por lo menos durante las fiestas poder tener una luz adecuada, 
ya que el resto del año por la noche no había quien viera.Durante 
este rato, nosotros los chavales de entonces nos lo pasábamos en 
grande pensando en lo próximas que estaban ya las fiestas al colocar 
la citada lámpara.

El primer día de fiestas todos estábamos con gran ilusión espe
rando la salida de la procesión para poder estrenar unos pantalones o 
traje o sandalias o lo que fuera, ya que los tiempos no daban para 
más. Teníamos entonces un traje o pantalones que estaban destina
dos exclusivamente para los días de las fiestas de San Roque y las 
mejores del año, porque para diario había que ir como se pudiera, 
muchas veces con las famosas "culeras" que servían para tapar los 
agujeros hechos en los pantalones a puro de llevarlos. En la proce
sión íbamos los chicos de entonces (sin televisión ni otras cosas 
que pudieran hacernos ver esto en otros pueblos o ciudades) embe
lesados junto a la banda de música (que aquello sí que era banda), 
oyendo los pasacalles y marchas militares. Luego, en la larga misa, 
sudábamos tinta y estábamos deseando que se terminara, porque* 
se hacía interminable. Era bonita porque se cantaba por un coro del 
pueblo por única vez ai año, acompañada de la banda que había 
venido a amenizar las fiestas. Luego, a la salida, otra vez detrás de 
la banda de música, hasta la plaza, donde comenzaba el concierto 
hasta mediodía. •

La comida, que era siempre mejor que durante el resto del año, 
todos esperábamos con gran ilusión el postre, donde se nos daba 
sandía y melón, ya que por entonces venían unos puestos a 
vender a la plaza, y ya prácticamente no la veíamos hasta otro 
San Roque. Después de comer era un rito casi, ver a los matrimo
nios con los hijos e invitados a las fiestas, ir a casa de Pedro el del 
Café", o a casa de "Tomás el Ralla", a comerse aquellos helados 
que únicamente se hacían por San Roque, de mantecado, limón o 
leche, que nos parecían como el mejor manjar del mundo.

Los chicos de entonces, después de tomar el helado, procurába
mos darles a nuestros padres la "manoletina" y largarnos a pasar 
la tarde bañándonos en el azud y procurando pescar algún barbo, 
cosa que no era difícil, porque con aquellos calores —y sin el 
pantano—, por estas fechas el río estaba seco. A la vuelta del río, 
la porción de chocolate con pan y a correr entre las parejas que 
bailaban y bailaban en la plaza a los acordes de la banda. Por la 
noche, lo mismo, y esperando con gran ilusión el que organizaran 
aquellas carreras alrededor de la plaza, que nos daban ocasión de 
aumentar nuestras reducidas propinas y así poder gartar algo más. 
A esto prácticamente se reducían las fiestas para los chicos.

La forma de gastar el dinero era muy sencilla, porque apenas 
llevabas para nada. 0 bien comprabas unos cigarros de anís que 
picaban que encendían, pero que daban ocasión a pensar que ya 
éramos "mozos", o un carquiñón, o pan de higos, o unos famo
sos tubitos de cristal o bolitas, que contenían un líquido verde y 
que vendía "la vajillera" en unas cajitas Con serrín para que no 
se rompieran. También había unos "bolleos" marrones que creo 
recordar que sabían a canela y que a nosotros nos parecían unas 
cosas maravillosas. También recuerdo que por las noches se regaba 
la plaza con pozales y los chiquillos de entonces disfrutábamos 
horrores poniéndonos cerca, pero echándonos a correr cuando lle
gaba el agua de los pozales.

Recuerdo yo una anécdota muy curiosa que pasamos con mi 
hermano, y un quinto mío, que aunque muy amante de Sabinán 
por buscarse un mejor medio de vida que el que tenía aquí marchó 
a Barcelona, si bien siempre que puede se da una vuelta por la pa
tria chica. Se trata de lo siguiente: Al salir de misa de San Roque, 
allá por las 12 del mediodía, se nos ocurrió juntar las "perras que 

.llevábamos y comprarnos tres panes en casa de la tía Consuelo 
(q.e.p.d.) y nos los comimos en el olmo sentados y nos supieron tan 
buenos que acordamos hacerlo al día siguiente, cuando nos dieran 
la propina, si bien no recuerdo si llegamos a hacerlo por segunda vez. 
No cabe duda que hoy hemos perdido todos la capacid^ de asom
bro y al tenerlo todo prácticamente, no sabemos apreciar las cosas 
sencillas y fáciles de obtener. A pesar de que aquellos años no eran 
buenos casi para nadie, no cabe duda (será acaso por la niñez pefdi- 
da) que yo los añoro o recuerdo con gran nostalgia. Me queda la du
da que nunca podré aclarar si nos divertíamos más a gusto entohees 
o ahora en que los chicos de esa edad lo tienen prácticamente todo 
a su alcance. ^^L
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Nonay Gil.

NON4K GIL HBVMHOS, LT04.
MORES (Zaragoza)

Al grupo J\lonay Gil Hermanos, les avala 
una larga experiencia internacional y nu
merosos galardones mundiales, cuyos ac
tos de entrega quedan refleiados en estas 

fotografías
Medalla de oro a la exportación, le hace entrega el subse
cretario de Comercio español. A D. José Nonay ViUalba

I embajador de Méjico en Rio de Janeiro entrega a D. premio lidera la exportación entregado por el embajador 
de Libia en España a D. José Ignacio Nonay Gil. 

Trofeo, internacional a la calidad, entregado por el emba
jador de Checoslovaquia en España a D. José Ignacio 

Eduar

edalla de oro a la exportación. Hace entrega el embaja
dor de Argentina en Espana a D. Luis Felipe Nonay Gil.

Trofeo a la calidad hace entrega a D. José Ignacio Nonay 
Gü el director general de Comercio Interior español en 

Conversaciones con el embajador de la URSS y el presi
dente del COMECON para iniciar un alto proyecto de

El ministro de Agricultura de Puerto Rico entrega a D. 
e la exportación en Budapest a D. José Nonay Villalba. José Nonay Villalba el premio internacional a la ex

El ministro de Agricultura de Venezuela entrega a D. J0‘
se Nonay Villalba el premio internacional a la exporta

LA HORTICOLA ARAGONESA
CULTIVOS NOGILSA - VIVEROS SAN JUAN

Telex. 58394 TERE-E - Telefonos 82 62 11 y 82 62 36
ORES (Zaragoza)
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